
Hospital de Alcalá: más de soo inseminaciones artificiales este año 

se necesitan donantes de semen 

Este hambre de &t años 
desapareció hace 4 días 

La rotura 
de una 
tubería 
dejó 
sin agua 
al campo 
del Angel 
y enfadó 
a los 
vecinos: 
«Debemos de ser las tantas de Alcalá 
parque siempre abusan de nosotras» 

¡Atención! 

con este ejemplar 
se entrega el Programa 
Oficial de Ferias 1994 
Es inseparable del número 

normal y no se vende suelto 

& de agosta: 
Fiesta de los 
santos Niños 

Programa de actos 
en paginas interiores 



km O 
La tecnología no tiene límites. 

Y usted se acaba de dar cuenta. 

Sentado al volante del n.uevo Audi A6. 

25 años de experiencia desde que se 

creó el primer Audi 100 están ahí, 

delante suyo. Esperando sus órdenes 

para ponerse en movimiento. 

Sólo resta girar el contacto. 

km 1 
la ciudad corre. Pero usted está 

quieto. 

El asfalto hace girar las ruedas. 

Y entiende el valor del silencio. la línea 

que separa a un ·buen coche de un 

coche de carácter excepcional. El clima 

es el exacto. lo eligió usted en el 

Clirnatronic con un solo dedo. 

En el volante del A6 ve escrita la 

palabra Airbag. En la guantera del 

acompañante, también. A sus costados 

sabe que tiene barras firmemente 

unidas a las puertas. En su pecho nota 

el cinturón TEN. En sus pies, el ABS. 

Y, simplemente, .se siente a salvo 

del mundo. 

Íl/fii r J111tfl' O/ : 

km100 
El mítico motor Audi de 6 cilindros 

en V, 2.800 e.e. y 174 CV ya ha respon

dido a cada una de sus preguntas sobre 

tecnología. 

El motor de 2.600 e.e. y 150 CV 

también. 

Y el motor díesel TDI no sólo le ha 

respondido. le ha dado una lección 

sobre economía. Récord mundial en 

bajo consumo. 

Y ha entrado en una curva mojada. 

Pero esta vez ha sentido que era usted 

el que mandaba y no la curva. Por fin 

sabe cuáles son las ventajas de tener un 

coche con tracción total a las cuatro 

ruedas en las versiones quattroQ!I. 

km 100.000 
Ya sabe los privilegios de haberse 

incorporado al mundo de Audi. 

Ya sabe lo que es formar parte de 

un diseño basado en formas elegantes, 

. compactas y al mismo tiempo innova

doras. 

Y ya sabe lo que es no echar nada 

en falta al volante de un automóvil. 

km 500.000 
Han pasado 9 años y su Audí sigue 

reluciendo en el garaje. 

Y todavía está en garantía contra 

la corrosión. 

Porque hace 9 años su chapa fue 

galvanizada al 1000/o por ambas caras. 

Y pasó por 27 fases diferentes de trata

miento antes de estar lista para su 

montaje. 

lo mira por fuera. 

Está impecable. 

Hace 500.000 kilómetros, ¿quién 

le hubiera augurado tantos momentos 

de placer? 

Abre la puerta. 

Se sienta al volante. 

Y de nuevo, todo vuelve 

a empezar. 

km O. 

AudiA6 

Señoras v señores, 
el nuevo Audi. A u di 

A la va ngu a rd ia 
de la tlTn ica. 

YOLAUTO, S.A. 
TAIBIEI ABRIMOS 

TALLERES 
IECAlmOSJVEITIS 
Sábados mañana 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



Las cuentas tienen 
que estar claras 

El Partido Popular ha pe
dido las cuentas del plan ver
de al señor V elasco, desglosa
das por partidas, pero no las 
ha conseguido. Por su parte, 
PUERTA DE MADRID pidió 
la pasada semana las cuentas 
de la semana de la tercera 
edad, igualmente desglosada, 
y tampoco las consiguió por
que, se nos dijo, quedarán por 
lo menos hasta septiembre. 

Sin embargo, una vez que 
campañas tan puntuales han 
acabado hace tiempo, cabe es
perar que el ayuntamiento 
tenga en su mano la posibili
dad de decir con toda clari
dad, siquiera en las partidas 
más gordas, en qué ha gasta
do el dinero. No sirve de mu
cho afirmar que en el plan 
verde se han gastado tantos 
millones y en la semana de la 
tercera edad cuantos. Eso es
tá bien que se diga, si se di
ce; pero no basta. Hay que de
cir en qué se han gastado y a 
quién se han pagado; y hasta 
el sistema mediante el que se 
ha preferido un gasto a otro o 
se ha decidido hacer un gasto 
en vez de no hacerlo. 

Por ejemplo, es casi seguro 
que los grupos políticos del 
ayuntamiento no se van a es
candalizar demasiado -y es 
casi seguro que lo apoyarán
porque se gaste dinero en el 
plan verde o en una semana 
de la tercera edad, pero hay 
que saber en qué se gasta en 
concreto, por partidas, sin 
que sean permitidas las cuen- i 
tas del Gran Capitán. 

Si el grupo de gobierno se 
resiste a dar esas cuentas, va 
a producir la impresión de 
que considera el presupuesto 
municipal como una espec~e 
de «fondos reservados>>, y ya 
vemos lo que pasa con los fon
dos reservados incluso cuan
do están previstos oficialmen
te por la ley. 

contaminación 
sin contaminador 

En la madrugada del sába
do, día 23 de julio, multitud 
de vecinos de Alcalá se levan
taron porque habían sido des
pertados por un olor acre. 
Muchos de estos vecinos pen
saron en la posibilidad de que 
se estuviera produciendo al
gún incendio en contenedores 
cercanos y bajaron a la calle 
a ver qué ocurría. Pero no pu
dieron saberlo porque no ha
bía incendio alguno. La ex
tensión de la contaminación 
fue amplia, aunque la mayor 
parte de las comunicaciones 
que ha recibido PUERTA DE 
MADRID proceden de la par
te nordeste de la ciudad. No 
fueron estos vecinos los úni
cos despertados por el hedor, 
pero sí fueron la mayoría. 

PUERTA DE MADRID ha 
recogido multitud de testimo
nios de lo ocurrido, pero no 
sabemos la causa ni al parecer 
la sabe nadie. Bueno, alguien 
sí debe de saberla. Por ejem
plo, quien produjo la conta
minación, quizás aprovechan
do que se presentaba un fin de 
semana de esos larguísimos, y 
además con la ciudad muy 
despoblada por el período va
cacional, para elimil}.ar por la 
vía rápida cualquier produc
to que lo molestara. 

No sabemos si el concejal de 
Medio Ambiente sabrá algo; 
en cualquier caso, cuando in
tentamos' localizarlo, nos di
jeron que se encontraba de 
vacaciones. 

Las vacaciones 
de los polticos 

Dentro de la tónica general 
de la temporada veraniega, 
los políticos también se toman 
eso que se llama comúnmen
te, sin saber por qué, «unas 
merecidas vacaciones». Esto 
de merecerse las vacaciones 
debe de ser ya un mérito uni
versal porque aquí se las to
man hasta muchos parados, y 
uno quisiera saber de qué va
can cuando ni siquiera han 
podido hacer otra cosa en to
do el año. Pero no hablemos 
de cosas tristes. Refocilémo
nos con las vacaciones de los 
políticos. 

Los argentinos tienen un 
dicho que, con toda seguri
dad, es herencia española: 
«Argentina crece de noche, 
mientras los políticos duer
men». En España podríamos 
acuñar alguno análogo: causa 
esperanza que los políticos se 
vayan por ahí a pescar, a 
broncearse en las playas o a 
buscarse ligues. Cualquier co
sa con tal de que estén lejos de 
donde pueden hacer daño. 

Cuando se habla de las me
recidas vacaciones de los po
líticos se expresa una verdad 
incuestionable, aunque ha
bría que hacer alguna matiza
ción: quienes se merecen las 
vacaciones de los políticos son 
los ciudadanos. Si gran parte 
de los políticos actuales se to
maran un par de años de va
caciones, o mejor un par de 
décadas, la recuperación de 
España sería un hecho. 
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PUERTA DE MADRID 
incluye en este número, como 
suplemento especial, el pro
grama oficial de festejos orga
nizado por el ayuntamiento 
para las ferias de San Barto
lomé. A estas alturas aún no 
sabemos quién será el prego
nero. El ayuntamiento había 
divulgado a tal fin el nombre 
de José Coronado, pero al fi
nal eso no se ha confirmado; 
más aún, quizá nunca llegó a 
estar previsto realmente por
que cuando hemos investiga
do en el entorno del actor allí 
nadie sabía nada y se nos 'di
jo que no sería pregonero, 
aunque el ayuntamiento hu
biera divulgado su nombre 
como tal. Y no lo será. 

Esto del pregonero en las 
ferias de agosto es un proble
ma progresivamente difícil de 
solucionar. Y no es extraño 
porque las voces se corren. Al 
fin y al cabo, el antepenúlti
mo año el pregonero no con
siguió hacerse oír; el penúlti
mo, la turbamulta impidió a 
los pregoneros leer el pregón; 
y el último bastan~e hicieron 
las Virtudes con salir con vi
da del balcón del ayuntamien
to después de que los de la 
mucha marcha las «apedrea
ran» con trozos de hielo con 
tan buen tino que a una de 
ellas le hicieron un hermoso 
chichón y la dejaron medio 
conmocionada. Ya decíamos 
el año pasado que, dentro de 
la progresión, este año los de 
la marcha dispararían contra 

- el pregonero con kalashnikov. 
No es extraño que Alcalá no 
tenga fácil encontrar alguien 
lo bastante heroico para pre
gonar sus fiestas. 

En fin, pida usted en su 
quiosco el programa de ferias 
junto a este ejemplar de 
PUERTA DE MADRID, 
puesto que nuestro programa 
de ferias no se vende suelto. 

AS 
t00.000 ptas. de descuento, realizando la lnstalaclón de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o diciembre. Infórmese. 
*Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos qullnicos) 

~ POLIFIBU, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)-Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 

PUERTA de Madrid so de Juno de 1994 
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Disfrute sus vacaciones tranquilamente 

Programa de seguridad y prevención en viviendas 
La prevención de los délitos es una importante tarea en la que todos los ciudadanos debemos partici

par. De la solidaridad de todos y del esfuerzo de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado depen
de la mejora de la seguridad de nuestro país. Siga los consejos que incluimos a continuación. Será su 
mejor aportación para garantizar la seguridad de su hogar y el de sus vecinos. Tenga en cuenta que 
los delincuentes actúan en los lugares más desprotegidos y que entrañen menor riesgo. Su colabora
ción y las precauciones que tome son la mejor garantía para prevenir los delitos contra la propiedad. 

La seguridad es un bien co
mún y necesario para garan
tizar las libertades de los ciu
dadanos. Gracias al esfuerzo 
de todos conseguiremos mejo
rarla. He aquí los consejos de 
los expertos. 

Se acercan estas vacaciones 
tan esperadas. Durante este pe
ríodo muchas viviendas queda
rán temporalmente desocupadas. 
Como cada año, las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Esta-

do dirigen gran parte de sus es
fuerzos a la prevención de robos, 
siendo su colaboración el método 
más eficaz para evitarlos. Cuan
to mayor sea el número de difi
cultades que encuentre el delin- · 
cuente, más seguro estará su ho
gar. Siga los consejos que a con
tinuación vamos a darle y disfru
te sus vacaciones tranquilamen
te. A continuación transcribimos 
algunas recomendaciones gene
rales. 

- Recuerde que la puerta 
de su casa debe reunir unas 
condiciones mínimas de segu
ridad. 

- No abra la puerta a per
sonas desconocidas, y menos 
si dicen que van a otro piso. 
Utilice la mirilla y la cadena 
de seguridad. 

- Desconfíe de servicios 
técnicos que no haya solicita
do. Exija siempre una acredi-

• Automotión A/taló, S.l. fJ 
Vía complutense, HJ • <Antigua etra. Nacional ID • Tlfs.: 880 '° t2 • 95 • at &7 55 • ALCALA DE HEWES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO LE RECALAMOS LA 
TRANSFERENCIA 

RENAULT CLIO 1.1 RL 3P PEUGEOT 405 EXCLUSIVE RENAULT CLIO 1.4 RT ·3p 
Año 92 Año 92 .Año 92 -A/A 

P.V.P.: 700.000 pts. P.V.P. 1.600.000 P.V.P.: 1.150.000 pts. 

OPEL VECTRA 2.0 GT RENAULT 191.8 RT 4P 
Año 92 -A/A E/E C/C D/A Año 92 -A/A E/E C/C D/A 

P.V.P.: 1.650.000 pts. P.V.P.: 1.375.000 pts. 

RENAULT 19 1.4 RL PEUGEOT 106 BASE CITROEN XM T.D. 
Año 92 A/A Año 92 .Año 91 -Full Equip 

P.V.P.: 1.150.000 pts. P.V.P.: 775 000 pts. P.V.P.: 2.500.000 pts. 

CITROEN XMD LUXE CITROEN BX 19 GTI CITROEN AX GT 5P 
Año 92 -ABS -Climatizador .Año 89 -A/A E/E ABS .Año 91- A/A 

P.V.P.: 2.450.000 pts. P.V.P.: 1.125.000 pts. P.V.P.: 950.000 pts. 

CITROEN XANTIA 2.0 VSX PEUGEOT 205 1.6 Plus CITROEN ZX TD 1.9 
.Año 93 -Full Equip .Año 90 Amtage. lio 94 • A/A E/E D/A 

P.V.P.: 2.500.000 pts. P.V.P.: 750.000 pts. P.V.P.: 2.250.000 pts. 
- ~ - -

TENEMOS MUCHOS MAS El IGUALDAD CALIDAD Y PRECIO. VISITEIOS 
• Garantía Europea hasta 2 años en piezas J mano de obra. 
• Financiamos hasta &O meses sólo con su nómina, con ó sin entrada. 
• Admitimos su coche ó moto a cambio de un vehículo nuevo ó de ocasión. 

:so de Julio de t!IM 

tación, o confírmelo con la en
tidad correspondiente. 

- Cuando se ausente de su 
domicilio, aunque sea durante 
poco tiempo, cierre siempre 
con llave. 

- Si pierde o le son roba
das las llaves, cambie las ce
rraduras. Hágalo también si 
comienza a habitar una vi
vienda anteriormente ocupa
da. 

- Haga un inventario de 
sus efectos personales, indi
cando marca, tipo y número 
de fabricación, y procure 
marcar sus objetos de valor. 
Así dificultará la circulación 
y venta de los objetos en caso 
de ser robados, facilitará ,:1 
trabajo de la policía y podrán 
serle devueltos si se recupe
ran. 

Y recuerde por favor 
estos consejos 

- Compruebe que todas 
las posibles entradas de la ca
sa quedan perfectamente ce
rradas, incluyendo las venta
nas que dan a patios. 

- No conviene dejar seña
les visibles de que su vivien
da está desocupada: encargue 
a algún vecino la recogida de 
la correspondencia de su bu
zón. 

- Si quiere dejar un jue
go de llaves de reserva, no lo 
haga en escondites improvisa
dos: déjelas a alguien de su 
confianza . 

- No comente su ausencia 
con personas desconocidas ni 
deje notas indicando cuándo 
piensa volver. 

- Conviene dejar a un ve
. cino de su confianza su direc

ción y teléfono de contacto 
mientras usted está fuera. 

- Existe la posibilidad de 
instalar un reloj programable 
que encienda y apague la luz 
o la radio en su vivienda, en 
diferentes horarios, disimu
lando su ausencia del domici
lio. 

- Existen di,ferentes enti
dades financieras que duran
te sus vacaciones pueden ha
cerse cargo de sus objetos de 
valor: no los deje nunca en ca
sa, ni tampoco dinero. 

Si no va a ausentarse de su 
domicilio durante estas vaca
ciones, sea solidario y llame 
inmediatamente a la Policía 
ante cualquier situación ex
traña que detecte en el domi
cilio de sus vecinos. Es prefe
rible confirmar una falsa alar
ma que pasar por alto un po
sible delito. En el caso de que 
éste se produzca, no toque na
da hasta que llegue la Policía. 

PUERTA de Madrid 
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una programación venida a menas 

PUERTA DE MADRID publica esta semana 
el programa de las ferias 1994 · 

PUERTA DE MADRID publica esta semana el programa de ferias en un suplemento que se en
trega al adquirir el número normal del semanario, es decir, no se vende suelto. Se trata del pro
grama oficial de festejos que el ayuntamiento alcalaíno ha realizado este año desde la comisión 
de Cultura, la comisión de Asuntos Taurinos y con la intervención del empresario y promotor 
artístico, Martín González. Cualquier cambio en el programa, así como algunas actividades que 
se puedan incluir en estos días, no son atribuibles a la redacción de este semanario, sino a la 
propia organización de los festejos. Y es que la comisión de Cultura viene trabajando desde hace 
un par de años con cierta tranquilidad en la realización del programa hasta el punto de que al 
finalizar el mes de julio y cuando faltan sólo veinte días para que comiencen las ferias de Alcalá 
el programa aún no se ha cerrado de forma defmitiva. 

Las ferias de este años 
son las de la crisis. Si hace 
años sintetizábamos lo que · 
eran las ferias con una fra
se hecha del tipo de 'más 
de lo mismo', ahora no se 
puede ni siquiera recurrir 
a esta expresión que inclu
so ahora nos parecería 
feliz. 

La crisis económica del 
ayuntamiento, que hace 
que los presupuestos para 
festejos se mantengan des
de hace años a pesar de que 
los precios han subido con
siderablemente, la falta de 
ideas para innovar una es
tructura que data de hace 
casi dos décadas y el tem-0r 
innato de la clase política 
alcalaína para poner en 
práctica nuevos plantea
mientos que traigan aires 
frescos a las ferias se han ve
nido sumando para confor
mar unos festejos que no 
van a pasar a la historia 
complutense. 

El intento de innovar que 
el año pasado se anunciaba 
con la contratación de dos 
figuras estelares de renom
bre internacional, se ha 
quedado en agua de borra
jas y aun en menos. 

En la plaza de toros habrá 
dos espectáculos que pueden 
interesar indudablemente a 
su público pero los datos 
que ofrece Coslada sobre la 
actuación de Manolo Tena 
no pueden ser más pesimis
tas; fue el espectáculo mayo
ritario que menos público 
reunió. Celtas Cortos es un 
grupo que el año pasado y 
hace dos años estaba en la 
cresta de la ola pero que len
ta e inexorablemente pare
cen haber entrado en un de
cliv.e; al menos no parecen 
estar tan boyantes como en 
su mejor etapa. Y en la pla
za de toros se acabó lo que 
se daba, es decir , que el 

PUERTA de Madrid 

esquema de otros años se ha 
empeorado. 

Luego vienen las actua
ciones en el palacio Arzobis
pal como J oan Manuel Se
rrat como estrella de unas 
ferias que son cíclicas en 
cuanto a sus espectáculos, es 
decir, que al año que viene 
vendrán otra vez Víctor 
Manuel y Ana Belén y al 
año siguiente le tocará a 
Joaquín Sabina y así suce
sivamente. No ~e trata de 
cuestionar la calidad de es
tos artistas sino de que Al
calá parece abonada a sus 
conciertos. 

También tendremos el 
ballet nacional de Cuba, 
una agradable sorpresa pa
ra los amantes de este arte 
pero que ciertamente no es 
de mayorías. Se mantiene la 
zarzuela, uno de los fijos por 
derecho propio en el cartel 
porque no puede ser de otra 
forma por la aceptación que 
tiene el género. Habrá un 
musical clásico español, Las 
Leandras con María José 
Cantudo y teat-ro / es decir , 
pocas sorpresas. S.e cae la 

canción española de la que 
habría que decir que hora 
sería de que se intentase 
traer a cualquiera de las • 
dos grandes estrellas, es 
decir , la Jurado o la 
Pantoja. 

Y de los toros, según la 
" opinión de entendidos , 

pues hay poco que rascar, 
simplemente que no esta
rán en Alcalá las primeras 
figuras del escalafón, como 
los Jesulín de Ubrique, 
Enrique Ponce y Ortega 
Cano. ¿Se imaginan una 
corrida en la que intervi
niera el diestro de Carta
gena y el mismo día se ce
lebrara una actuación de 
su prometida Rocío Jura
do? 

Y por si fuera poco , a la 
hora de redactar estas líneas 
todavía no se había fijado 
quien va a ser el pregonero. 
Se aseguró que iba a ser el 
actor José Coronado pero 
PUERTA DE MADRID 
averiguó antes que la propia 
organización de las fiestas 
que el actor va a estar fuera 
de España en la segunda 
quincena de agosto con lo 
que en estos días se ha esta
do a la búsqueda de un 
pregonero. 

Estas son las ferias de 
1994, unas ferias que no en- · 
tusiasman a las peñas según 
nos han contado, unas ferias 
de la crisis. Esta semana les 
ofrecemos el programa para 
que cada cual pueda ~r de
cidiendo que es lo que va a 
ver. 

Simplemente nos queda 
desear que todos ustedes las 
disfruten de la mejor mane
ra posible y que se diviertan 
todo lo que puedan. Porque 
eso es lo importante, no las 
críticas previas , que al fin y 
al cabo ya se sabe que cada 
uno habla de la feria según 
le va en ella. ¡Pues eso! 

TRES AMBIENTES 
DIFERENTES .. 

y 
MUSICA EN VIVO 

ESTA SEMANA 
EN DIRECTO 

ACTUACION DE JAZZ 

Wildrid Durand 
(saxo tenor) 

Sebastian Chanez 
(piano) 

José Antonio Bautista 
(bajo eléctrico) 

José Antonio Molina 
(batería) 

Viernes (a partir de las 11) 

Abierto 
patio de verano 
~q 
flt~ 

' el Santiago, 8 
ALCALA DE HENARES 

SE ALOUILA 

CASA 
PARTICULAR 
Aire acondicionado, Parquet, 

Calefacción nocturna. 
a 200 m. de la Plaza de Cervantes 

-Garaje opcional-

Tlfs.: 889 82 47. 88184 92 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CIJ/COllT • (Sr. Oñaro> 
Tlt:.: 879 28 28 

!O de julio de t994 



sobre los 
campos de golf 

Sigo convencido de que los 
campos de golf pueden existir. 
No creo que su establecimien
to deba afectar al orden eco
lógico. Cosa muy distinta es 
quienes pueden acceder a su 
utilización, pero no por ello 
vamos a negar su existencia. 

· Conozco muchísimas personas 
de clases normales que lo 
practican o están demandan
do campos municipales que 
sean más asequibles para 
practicar este bello deporte. 
Todos los actuales campeones 
que España posee y dan pres
tigio a nuestro país han veni
do de las clases de abajo. 

Mire Sr. Sanz, me alegro 
m_ucho, y se lo digo de verdad, 
de que haya personas que se 
preocupan del medio ambien
te, pero no se subleve usted 
porque yo debajo de mi nom
bre ponga mi profesión. No le 
doy más importancia que a 
cualquier otra, y aunque sea 
un título como usted dice, no 
deja de ser una profesión cual
quiera. 

Usted me está faltando al 
respeto en cuanto quiere acu
sarme de un acto de intención 
que usted se imagina. Y o no 
trato de engañar, simplemen
te expongo mis ideas y las ge
neralizo en torno a un tema 
como es el de los campos de 
golf. Jamás he acusado a na
die públicamente de decir 
mentiras o querer confundir 
a las personas intencionada
mente. 

Quiero recordar que mi ar
tículo tenía un encabezamien
to suave y comedido: «Los 
campos de golf tienen más 
bondades de las que se les 
quieren reconocer». 

Naturalmente que un gran 
parque natural ejerce un de
sempeño más cualitativo que 
un campo de golf, pero esto no 
supone negar cualquier tipo 
de valor a este. Estamos ha
blando de la creación de una 
instalación natural. 

Nunca he dicho ·ni he pen
sado que un campo de golf de
ba de mantenerse con aguas 
potables, pero si es posible 
con aguas recicladas. No quie
ro entrar a juzgar con qué 
aguas se están manteniendo 
las áreas verdes de las ciuda
des de España, incluidos már
genes de autopistas. 

Yo no estoy acostumbrado 
a manipular a las personas ni 
a mentir, Sr. Sanz. L'e diré 
una cosa por último, y con 
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esto doy por terminado este 
tema definitivamente: No 
tengo ningún interés de que 
en Alcalá de Henares se cons
truya o no se construya un . 
campo de golf. Solamente 
consideré de justicia defender 
la existencia de ellQs en gene
ral y donde existan unas con
diciones idóneas. Por eso ex
puse unos principios, que por 
supuesto pueden ser supera
dos por otros proyectos natu
rales, pero esto no significa 
que no puedan tener cabida 
también los primeros. 

Antonio MATEOS SAEZ 
Ing. Tec. Agrícola 

El festín en la 
plaza de san Diego 

Escribo este comentario 
con la intención de que pue
da ser leído por alguien de 
nuestro ayuntamiento, al cual 
le quede algo de conciencia. 

Es estandarte de nuestra 
ciudad, es sin duda, la mara
villosa Universidad Cisneria
na. Pues bien, esta universi
dad como sus aledaños, son 
visitados y paseados por una 
gran cantidad de personas, 
que se encuentran en estas 
épocas veraniegas con unos 
jardines, llenos de botellas, 
papeles y toda clase de desper
dicios (desde las 19'00 horas 
y hasta que llegan al día si
guiente los servicios de 
limpieza). 

Señores del Ayuntamiento; 
entre los que no debe «escurrir 
el bulto» el presidente del dis
trito Centro. ¿Es que ustedes 
ya no pasean por nuestra ciu
dad? ¿No les da vergüenza 
que el jardín de la plaza de 
San Diego parezca un campo 
de batalla? (después de la ha.
talla desde luego), ¿Son uste
des los que tiran nuestro di
nero para que la ciudad parez
ca más atractiva? 

Si las personas que utilizan 
el césped de la Universidad 
para tomar el fresco, no son 
capaces de tener el mínimo de 
educación y civismo. El 
Ayuntamiento debe tomar 
medidas, y no hacer lo mismo 
que las avestruces; que pare- . 
ce que se les da muy bien. 

Y por último, no olvidar 
que el mantener los jardines 
de Alcalá se hace con el dine
ro de todos, y, el deber de 
obligar a cuidar de ellos 
(cuando las personas no lo en
tendemos), es del Ayunta
miento. 

Una alcalaína preocupada 

sr. D. Roque Gistau 
Director Gerente 
canaldelsabelll 

Los abajo firmantes, repre
sentantes sociales de la ciudad 
de Alcalá de Henares, nos di
rigimos a V d. por el siguien
te motivo: 

Somos conocedores de que 
el Canal de Isabel 11, nos es
tá depurando las aguas resi
duales y hasta la fecha no se 
había pagado nada por este 
concepto. 

Conscientes de ello com
prendimos el acuerdo de los 
grupos políticos de nuestro 
ayuntamiento para aplicar di
cho canon de depuración a 
partir de 1994, a pesar de que 
ello suponía un incremento de 
un 26% en el recibo del agua 
cuando los salarios y pensio
nes sólo habían subido no más 
de un 4%. 

Pensábamos al igual que los 
grupos políticos que las 25 pe
setas no cubría todo el canon. 

La sorpresa ha sido al en
contrarnos con la cuota fija de 
388'88 pesetas, lo que supo
ne una subida media de un 
20% más del 26% acordado, 
lo cual para afrontarlo en un 
solo año nos parece un esfuer
zo fiscal casi imposible de asu
mir por la mayoría d.e lasco
munidades de vecinos. 

En ese sentido nos suma
mos a la petición de IU de pe
dir una moratoria de dicha 
cuota fija para 1994, esperan
do que se haga por parte del 
consejo de Administración del 
Canal de Isabel 11 y de los 
grupos parlamentarios de la 
CAM una revisión del canon 
para 1995 más progresiva ha
ciendo que paguen más los 
que más pueden, a la vez que 
se cobre la depuración de las 
aguas residuales provenientes 
de aguas subterráneas, para 
que el coste total no recaiga 
solamente sobre el consumo 
de agua potable. 

Sin otro particular, reciba 
un cordial saludo. 

u.e. de cc.oo 
de Alcalá de Henares 

Federación Comarcal de AA. VV 
de Alcalá de Henares 

A la atención 
del señor Alcalde 

Nos dirigimos a V d. por el 
siguiente motivo: 

Enterados de la reunión 
mantenida por miembros de 
IU con el gerente director del 
Canal de Isabel 11, con moti-

vo de la aplicación de la cuo
ta fija del canon de depura
ción de aguas residuales, le 
manifestamos lo siguiente: 

Una vez aprobada una mo
ción por mayoría de los con
cejales en Pleno, donde se pe
día la no aplicación de ésta 
durante 1994, por la fuerte su
bida que supone al sumarla a 
las 26'25 pesetas por metro 
cúbico de la parte variable del 
canon, y viendo la compren
sión del Canal de Isabel 11, 
ante la petición de IU de so
licitar una moratoria de la 
misma durante 1994, pedimos 
no se incluya dicha cuota fija 
de 388'88 pesetas en los reci
bos del agua a partir del pró
ximo trimestre. 

Sin otro particular le salu
dan atentamente, 

u.e. de cc.oo. 
de Alcalá de Henares 

Federación Comarcal de AA. VV 
de Alcalá de Henares 

Aclaración 
En el PUERTA DE MA

DRID de la semana anterior 
se daba cuenta de mi nombra
miento como coordinador del 
portavoz federal de IU. La no
ticia, correcta en sus términos 
generales, contiene un peque
ño error que conviene aclarar. 

Mi tarea allí consiste, como 
decía la notica, en prestar 
apoyo técnico al portavoz, 
Isabelo Herreros. El trabajo 
consiste en tratar con los pe
riodistas, envío de fax, prepa
ración de documentos e infor
mes, etc. Aunque suelo estar 
presente en las ruedas de 
prensa, es evidente que los 
discursos de Isabelo Herreros 
y de Julio Angilita no los pre
paro yo. Esto es incorrecto del 
todo. Los discursos de Angui
ta e Isabelo los preparan, co
mo es lógico, ellos mismos, ca
da uno en su estilo personalí
simo y propio. Ignoro si en el 
trascurso de la entrevista: es
te hecho se pudo deducir. En 
cualquier caso, queda aquí la 
aclaración. 

Francisco J. PEREZ ESTEBAN 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

• EMPRESAS • TAL LE RES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 
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Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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He estado varios años sin 
ver televisión, decisión que 
tomé tras la participación en 
un congreso internacional. 
Era mi contribución indivi
dual, mi respuesta personal a 
la manipulación que ciertos 
medios hacen con el gran 
público. 

¡Dónde está la vergüenza de los 
gobernantes de occidente? 

Queda, también, ya lejos 
otra experiencia: Hicimos lle
gar a Pilar Miró a través de 
Joaquín Arozamena un escri
to tras haber rodeado pacífi
camente Torre España, como 
acto simbólico de las conclu
siones que educadores de to
do el país decidimos hacer pa
ra que la T.V. no fuera lo que 
hasta entonces había sido, (no 
hubo nunca respuesta). 

Lo que antecede sirve de 
introducción para manifestar 
que tras la apertura de otras 
televisiones quise de nuevo 
asomarme a la pequeña pan
talla. Y salvo raras excepcio
nes hoy también habría que 
hacer no un escrito, sino va
rios para manifestar: aproba
ción en algunos casos y total 
repulsa hacia programas que 
tratan al telespectador como si 
éste fuese un ser «no pensan
te» o un ser adocenado. Don
de el mal gusto, los mensajes 
altamente agresivos ... , lama
nipulación etc., están a la or
den del día embruteciendo a 
los que, a veces por aburri
miento, permanecen sentados 
y entre ellos la infancia. 

¿Quién explica a esos niños 
o adolescentes las atroces imá
genes servidas en todas las te
levisiones, por ejemplo: sobre 
los crímenes masivos de 
Ruanda? He oído al respecto 
esta frase: ¡Qué salvajes! ¡Se 
matan entre ellos y eso que 
son NEGROS! 

¿Quién explica a esa infan
cia que aquí en Europa tam
bién hay «salvajes»? (antigua 

Yugoslavia). ¿Quién les expli
ca que posiblemente los gran
des centros de poder mundia
les hayan podido encender la 
mecha (como en otras ocasio
nes) en Ruanda, para distraer 
nuestra atención de la masa
cre de Centro Europa? 

¿Quién explica a muchos 
telespectadores que Occiden
te ha expoliado el continente 
africano, ha robado sus mate-. . . 
r1as pnmas, su uranio, sus 
maderas etc., y que sus mate
rias primas una vez elabora
das en Occidente han sido 
VENDIDAS a sus países de 
origen (continente africano) 
haciéndoles endeudarse hasta 
el extremo más peligroso para 
la subsistencia de esos países 
expoliados? 

¿Dónde está la vergüenza 
de Occidente que acalla su 
conciencia con el envío de ali
mentos, medicinas etc. (pater
nalismo) sin durante siglos 
haber «desatado las manos» de 
estos países, para darnos la 
imagen (T.V.) de que son 
pueblos «atrasados», sin «cul
tura», «incivilizados», etc., 
etc.? 

Son pueblos a los que Oc
cidente no ha permitido desa
rrollarse porque desde que 
Occidente metió su nariz fue 
descomponiendo su tejido so
cial. España lo hizo con Gui
nea Ecuatorial. 

Ahora asistimos a un nue
vo espectáculo internacional 
promovido por los grandes 
centros de poder. Recordemos 
lo que pasó en el Golfo Pérsi
co. No nos olvidemos de lo 
que está pasando en Centro 
Europa, y aquí no son NE
GROS, son BLANCOS, (nun
ca me ha gustado referirme a 

CAMARA DE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! . 

TALLER _A ·Qa~ C\laQei\~ 
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un grupo étnico por esos tér
minos, aún no superados). 

Unos cuantos «dirigentes» 
declaran la guerra e involu
cran no sólo a toda su socie
dad civil y militar sino tam
bién a todos los ciudadanos 
que aún tenemos capacidad 
para sentir y dolernos con las 
ATROCIDADES cometidas a 
personas, a seres INOCEN
TES. 

¿Con qué derecho unos 
cuantos dirigentes se permiten 
la osadía de decidir el desti
no de nuestras vidas? ¿Con 
qué derecho unas «Cuantas 
mentes» deciden por la vida 
de miles de ciudadanos? 

¿Por qué no se hace un re
feréndum internacional para 
que los dirigentes de todo el 
mundo sepan realmente lo 
que quieren los ciudadanos 
ante un eminente conflicto bé
lico a veces generado en su 
mesa «NEGOCIADORA»? 

¿Por qué esos dirigentes 
amparándose en que fueron, 
a veces, elegidos, actúan en 
nombre de todo un pueblo, 
cuando lo que están posible
mente defendiendo son IN -
TERESES que ni nos van, ni 
nos vienen a los ciudadanos? 

No son los ciudadanos de a 
pie quienes declaran o hacen 
estallar un conflicto bélico son 
los estadistas y ellos precisa
mente ni empuñan un arma, 
ni están en el frente. Ellos se 
limitan a «NEGOCIAR» sen
tados a una mesa, mientras 
quienes nada tuvieron que ver 
en esas decisiones, pierden 
dignidad, identidad, ... pier
den SUS VIDAS. 

¿Dónde está la vergüenza 
de Occidente? 

Yo creía que éramos «CI
VILIZADOS». 

Hoy una guerra · no sirve a 
los intereses de los ciudadanos 
sino a los intereses quizá in
confesables de unos cuantos 
poderosos y que nos involu
cran a todos. 

CONCL USION: 
Hay una necesidad de que 

se haga un referéndum inter
nacional y no sólo eso sino que 
la infancia tiene también unos 
derechos y los niños sé que 
NO QUIEREN MORIR EN 
UNA GUERRA. 

Y lo que hoy sucede en un 
determinado lugar NOS RE
PERCUTE A TODOS. 

Quety MUNILLA 

Luz para Aznar 
Hace aproximadamente 

tres meses se trasladó la esta
tua de D. Manuel Azaña, ilus
tre escritor, premio Nacional 
de Literatura y Presidente de 
la Segunda República, del 
auditorio que lleva su nom
bre, sito en el distrÍ'tlo IV de 
esta ciudad a la rotonda del 
cruce de carreteras que está en 
sus proximidades. 

Aunque todavía faltaban 
algunos detalles de termina
ción, se inauguró su nueva 
ubicación el pasado mes de 
abril, aniversario de los se
senta años de la instauración 
de Izquierda Republicana. 
En el acto estuvo presente 
el alcalde D. Florencio Cam
pos, el presidente del distri
to IV, D. Joaquín Arias, 
del cual partió la idea de 
dicho traslado; y D. Isabelo 
Herreros, secretario general 
de Izquierda Republicana, 
los cuales situaron una coro
na de laurel a los pies de la 
estatua. También asistieron 
al acto otros tres ediles de 
los tres partidos que gobier
nan este ayuntamiento, el 
presidente de la Fundación 
Manuel Azaña, distintos estu
diosos de la obra, republica
nos, curiosos, etc ... 

Y no podía faltar al acto el 
creador de tan maravillosa es
cultura, Pepe Noja, conocido 
escultor de nuestra ciudad y 
gran azañista como él mismo 
describe. 

Ahora, desde nuestro pun
to de vista creemos que la 
obra no estará terminada has
ta que cuente con una buena 
iluminación, para poder con
templarla en la oscuridad de 
la noche. Pensamos que D. 
Manuel Azaña se lo merece 
igual que otras estatuas de Al
calá, ya que este ilustre per
sonaje, lo queramos o no, es 
nacido y criado en esta ciu
dad, de la cual su propio pa
dre tuvo el privilegio de ser 
alcalde. 

José MANSO AZORERO 
Secretario de Organización 

de Izquierda Republicana 
en Alcalá 

En Alcalá de Henares 
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El hidromasaje consiste fundamentalmente 

en un masaje de agua y aire sohre la piel. que 
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El hidromasaje es mucho mas 4ue un haño 

por4u~ .:limina los estados de fatiga y de 

stress. recupera de los esfuerzos deportivos. hi
drata y mejora la elasticidad de la piel. reduce 

la celulitis. abre los poros. favorece la disminu

ción de toxinas e impurezas. me1ora la circula

cion. todo para 4ue tu cuerpo este cada d1a 

mas sano y relajado. 
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¡Rliiing! 
Desde la Costa Brava 

- Hola mona. ¿Cómo 
van las cosas por allí? 

- Pues ya ves hija, fenó
meno. Aquí hay montado un 
follón de no te menees. A es
tos chicos les crecen los ena
nos. Con lo del canon ese del 
agua y el recibo del IBI van 
apañados. Para mí que tene
mos las elecciones a cañón. 

- Bueno, bueno. Tú ya 
sabes. Nada de pringarse. 
Vosotras a la foto, a hacerse 
ver. Y los rojos ¿siguen dan
do leña o no? 

- ¡Uf! la leche. Están 
que no vierten. Menudo gra
no tienen los sociatas con los 
«ius». Estos ya no se ponen 
de acuerdo ni para ver a Se
rrat. Lo de los presupuestos 
se lo han dejado para sep
tiembre. 

- V ale, pues tú ya sabes, 
ni mú, que allí les espera
mos. Y nuestra gente ¿cómo 
lo lleva? 

- Tan felices hija. Mu
chos están de vacaciones, y 
con esto del aborto ahora, 
pues ya ves. Oye, pero a mí 
me preocupa lo de Bartolo ... 

- Nada, nada, tranqui
la, que ya hablaremos a la 
vuelta. Tú ahora con calma, 
que lo tenemos chupado. 

- Sí, pero es que ya van 
diciendo por ahí que si esto 
y que si lo otro. 

- Tú no te apures cari
ño, que vamos a barrer. 

- Bueno, si tú lo dices, 
pero a mí me gustaría ... 

Oye, Chemari divino 
¿eh? creo que Ana ya está to
mando medidas a la Mon
cloa. Al morritos le quedan 
dos telediarios. Ya verás. 

¡Ay, que ilusión me hace, 
y con las ganas que tengo! 
Bueno, pues nada, y por allí 
qué tal. 

- Una gozada maja. Es
toy pillando bronce de lo lin
do, y he visto unas cosas pre
ciosas. Me he comprado 
unos modelitos «ad lib» ibi
cencos que quedan total. Y a 
sabes que a mí me va fa ro
pa ~ncha. Para las ferias los 
estreno. 

- V ale, pues allí nos 
veremos. 

- Pues nada, ya te dejo 
cielo. 

- Un besazo muy fuerte 
para ti Rosi. 

PUERTA de Madrid 

Humoris 

Estamos de 
Desde la Costa del Sol 

- Hola, soy el Alcalde. 
- ¡Ah! hola jefe. 
- Te tengo dicho que no 

me llames jefe. 
- Perdona Alcalde, di

me, dime. 
- ¿Alguna novedad por 

allí? 
- Ninguna jefe, digo Al

calde, todo sigue igual de 
mal. · 

- Os tengo dicho que no 
os metáis en más líos. 

- Ya, pero es que estos 
chicos de Izquierda Unida 
no hacen nada más que en
redar, y menos mal que 
el cabezón se ha ido de va
caciones. Están todos los 
días en la prensa montán
dola. 

-..,... Bueno, pero eso será 
en el semanario ese que ya 
sabemos de qué va. 

- Ya, ya, pero jode. 
La gente lo lee y ya sabes. 
y ahora salen algunos de 
los tuyos diciendo cosas, 
que mejor no te cuento 
ahora ... 

- ¡No! si me vais a dar 
las vacaciones. Al final voy 
a tener que volver. 

- Tampoco es eso jefe ... 
- Que rio me llames jefe. 
- Perdona Floren, pues 

eso, que no hace falta· que 
vuelvas todavía. Además, el 
alcalde en funciones se lo es
tá pasando pipa. 

- No seas capullo. 
- No jefe. 
- Oye, que te llama-

ba para que guardes bien 
las invitaciones de los toros, 
que luego ya sabes lo que 
pasa. 

- Eso está hecho. ¿Le 
mando alguna al Delegado? 

¡Vamos! no fastidies. 
- Bueno y de lo otro qué 

hacemos. 
- De qué otro me hablas. 
- Pues de los líos. 
- ¡No! si ... lo tengo yo 

claro contigo. Vosotros a lo 
vuestro. 

- Pues la calle está que 
arde y no -es por el calor; 

- Venga, no me c~en
tes penas que me voy a pes
car. 

- ¡Qué grande eres jefe! 

l:.. 

causa 
* 

.¿_.O- ~avajas; 
En Alcala hay muchas pero 
son para pelar mandarinas 
según informes oficiales. vacaciones 

Apuntes 
para un diccionario 
complutense 
Aguadores 
Monumental fuente para ce
lebraciones deportivas. Con 
el fútbol se aguó la fiesta. 

Bartolomé 
Santo ferial del que se des
conoce vida y milagros en 
Alcalá. 

Curro. 
Muy difícil de encontrar. Ya 
queda poco en Alcalá. 

Chapuza. 
Curro de los parados. Tam
bién algunas obras munici
pales. 

Damo. 
V a con las damas en las ca
rrozas y a los toros pero no 
viste traje típico alcalaíno. 

Españoleto. 
Recibo erróneo del IBI y re
cibo del agua con canon. 

Fari. 
Cantante coplista de ex
traordinario parecido con el 
rector. 

Guanajuato. 
Localidad mejicana que vi
sitan con frecuencia los con
cejales. 

Bielazo. 
Muestra de afecto popular a 
los pregoneros de fiestas. 

Isidro. 
Se lo llaman los de la UGT 
a Florencio cuando están ca
breados. 

Jabón. 
Se lo dan los alcalínos a sus 
autoridades. 

Kasa. 
Queli de un okupa. 

Lianchi. 
Molesto apelativo a los veci
nos del barrio Puerta de 
Madrid. 

Llenazo. 
Lo contrario de vaciazo. Se 
da en el Teatro Salón Cer
vantes cuando actúa Rafae
la Aparicio. 

Monigote. 
Estatua de la Plaza de Cer
vantes que sirve para quedar 

Ñorda. 
Caca Urbana. Proliferan las 
de perro en todas las calles. 

O'Donnell. 
Parque. Violódromo muni
cipal. 

Pito. 
Miembro de emblemática 
peña de Alcalá. Pitito: pito 
pequeño. 

Quijote. 
Otra numerosa peña de Al
calá con cornetas, tambores · 
y majorettes. 

Rita. 
Santa que lo que da no lo 
quita. Patrona de los funcio
narios municipales sometida 
a investigación por un anó
nimo acerca de su virgini
dad. 

Sabatina. 
Antes obligatoria para apro
bar religión con el abad don 
Doroteo. Actualmente, hora
rio de visitas turísticas de la 
Magistral. 

Torote. 
·Toro grande de F erías. 
También lavadero de co-
ches. 

Ursulina. 
Simpática monja de clausu
ra. Se dice también de la 
mujer recatada y de estricta 
vida hogareña. Quedan 
pocas. 

Veedor. 
Al que pagan por ver y selec
cionar los torotes. Se llama 
Pepe. 

Wamba. 
Ultimo rey visigodo que 
cualquier día aparece ente
rrado en Alcalá. 

Ximénez. 
Si es Ximénez de Cisneros, 
Mila, segunda mujer de San
tana. También oloroso vino 
de sabor andaluz. 

Yoghourt. 
Producto lácteo agrio con 
que el alcalde desayuna a 
diario. 

ZULEMA. 
Morita, urbanización de lu
jo, o puente romano. 

Pedro ENRIQUE GOMEZ 
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Ser español 
Me siento español «por los 

cuatro costaos», como recien
temente repetía un melillen
se embromado por Antena-3, 
a quien querían convencer de 
que ya era ciudadano marro
quí, en.virtud de un supuesto 
acuerdo-marco entre España 
y Marruecos. Pero esta decla
ración mía de hispanismo nÓ . 
me impide ver las pocas ven
tajas, incluso los inconvenien
tes, que tenemos los titulares 
de un pasaporte español para 
circular por el mundo, hasta 
para desenvolvernos en nues
tro propio país. La reciente 
«guerra del bonito» me lo ha 
confirmado. Sin entrar en el 
fondo de este conflicto (tam
poco reducible a santos por un 
lado y a malvados por el otro), 
la primera pregunta que me 
asalta es ¿por qué cuando hay 
disputa nuestras autoridades 
se ponen sistemáticamente de 
parte del lado extranjero? 

Puedo aportar un par de 
ejemplos extraídos de mi ex
periencia personal, que abo
nan la pésima relación entre 
autoridad y ciudadano espa
ñol. A principios de los seten
ta intervine como «pacifica
dor» en un bar de la Costa del 
Sol. Con rara diplomacia, 
creo que inspirada por el Es
píritu Santo, conseguí evitar 
una terrible reyerta entre tres 
ciudadanos de EE.UU. robus
tos y pasablemente «colo
caos», y varios españoles ra
ciales. Con mis buenas pala
bras, en gringo chapurreado, 
conseguí meterlos en mi coche 
y llevarlos a la Comisaría, 
donde empecé a explicar los 
hechos. El buen comisario me 
interrumpió y se limitó a de
cirme que se trataba de mi pa
labra contra la de tres «caba
lleros» que además, por la do
cumentación exhibida, eran 
colegas suyos, es decir, poli
cías. Evidentemente, cumpli
do el trámit.e, no me quedó 
otra alternativa que salir por 
la puerta chiquita. 

En otra ocasión, por la mis
ma época, me encontraba mo
lesto ante la presencia arro
gante e injustificada de una 
gigantesca bandera con las ba
rras y estrellas, situada cerca 
de mi lugar de trabajo. A pe
sar de mi simpatía y admira
ción por la gran nación ame
ricana, un día me dio el ave
nate y fui a comisaría a de
nunciar lo que me parecía una 
chulería intolerable y un in
cumplimiento flagrante de la 
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reglamentación sobre bande
ras. El buen comisario creo 
que me tomó por loco o por 
poeta y recuerdo que me dijo 
textualmente: «Eso es normal, 
porque los americanos son 
nuestros amigos». Ante tama
ña clarividencia, le respondí 
tímidamente: «Serán amigos 
de usted». De nuevo salí con 
la cabeza gacha por donde ha
bía e¿trado. 

De modo que no me ha pro
ducido la menor sorpresa la 
solemne memez expresada 
por el señor Solana, por otra 
parte absolutamente coheren
te con la actitud sumisa y has
ta servil de nuestro gobierno 
desde la fase negociadora con 
la CEE, confirmada luego con 
la política de entreguismo sui
cida que nos conducirá, ya 
prácticamente nos ha condu
cido, al hundimiento de los 
principales sectores de nues
tra economía. 

Hará medio siglo que me · 
adoctrinaban enfáticamente: 
«Ser español es una de las po
cas cosas serias que se pueden 
ser en este mundo». Confieso 
que nunca entendí muy bien 
esa frase , pues yo creía, y si
go creyendo, que también 
pueden ser serios los ciudada
nos de Finlandia, de Nepal o 
de Singapur. Transcurridos 
esos cincuenta años, y con mi 
experiencia vital práctica
mente consumada, esa frase la 
entiendo hoy menos que 
nunca. 

Si nuestros gobiernos no 
quieren o no pueden propor
cionar a los ciudadanos espa
ñoles la protección diplomáti
ca a la que todos tenemos de
recho; si los españoles vamos 
a seguir siendo considerados 
como los limpiabotas o los ca
mareros de nuestros socios co
munitarios; si los sucesivos 
gobiernos franceses nos con-

. tinúan ninguneando; si nues
tro pasaporte, en fin, va a se
guir siendo papel mojado, 
adoptemos la sabia táctica de 
los débiles, los incapaces o los 
inmaduros: pongámonos de 
una vez por todas bajo la pro
tección del «fuerte», como ha
cen en los patios del colegio 
los chavales canijos y enclen
ques, por puro instinto de 
conservación. O como, en el 
plano de las relaciones inter
nacionales, hace ... Puerto 
Rico. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

Salvemos nuestro derecho 
a la cultura y la educación 

Hace ya más de doce años 
que los socialistas llegaron al 
gobierno de este país, desde 
entonces las cosas han cam
biado mucho, los que hoy 
nos gobiernan no son los 
mismos que accedieron al 
poder entonces, los de hoy se' 
han aburguesado aprendien
do a sacarle partido a su pro
pio capitalismo tan critica
do en otro tiempo. 

Hoy los españoles no re
conocemos en el Sr. Gonzá
lez a aquel joven revolucio
nario que abogaba por la 
cultura y la educación conio 
un Derecho, Derecho que no 
entendía de clases ni de po
der económico. 

Hace diez años, su gobier
no dictó la gratuidad de to
dos aquellos museos públicos 
dependientes de la Adminis
tración, ésta fue una de las 
medidas sociales aplaudidas 
y esperadas en lo concer
niente al realzamiento de la 
cultura en nuestro país. To
do se basaba en la creencia, 
que entonces todavía tenían 
los socialistas, de que había 
que acercar la cultura al 
pueblo. 

Potenciaron la educación 
pública, la enseñanza secun
daria comenzó a ser gratui
ta, aumentaron las becas 
universitarias y se nos hizo 
creer a los hijos de los traba
jadores que nuestro derecho 
a triunfar era legítimo y no 
sólo privilegio de unos 
pocos. 

Pero hoy todo esto, prin
cipios básicos de cualquier 
buen socialista, ha dejado 
paso a las imposiciones euro
peas. En lo concerniente a 
España, Europa habla y 
nuestro gobierno otorga, 
hoy debemos pagar 400 pe
setas para acceder a nuestro 
patrimonio cultural, bien es 
cierto que han creado un 
amplio abanico de reduccio
nes y esenciones, más teóri
cas que prácticas, pero son 
los principios y las creencias 
las que han de marcar la 
pauta. 

Las próximas estadísticas 
dirán que los españoles so
mos los menos interesados 
por la cultura de todos los 
ciudadanos europeos, aun
que lo que no se pregunta
rán dichas estadísticas serán 
las razones y los culpables 

de que esto ocurra. 
Pero esto no es todo, la 

enseñanza universitaria no 
está saliendo mejor parada, 
este año el número de apro
bados en selectividad en la 
Universidad de Alcalá, ha 
disminuido en un 7 % , cifra 
semejante a las del resto de 
las Universidades de la 
CAM. 

Parece que todos quieren 
dar una explicación que con
vezca tanto a estudiantes co
mo a padres. Muchos estu
diantes universitarios se han 
venido enfrentando año tras 
año a las consecuencias de 
no tener una nota suficien
te para acceder a la carrera 
que deseaban. Sin embargo, 
esto comienza a dejar de ser 
un problema ya que aquellos 
estudiantes cuya familia 
pueda permitirse una de las 
muchas Universidades Pri
vadas que los socialistas es
tán potenciando, podrán 
cursar la carrera que deseen 
independientemente de su 
nota de selectividad. 

Gracias al Tratado de 
Maastrich y a sus criterios 
de Convergencia la educa
ción también ha de sufrir re
cortes y qué mejor que en la 
universidad pública, a fin de 
cuentas de qué sirven mu
chos hijos de trabajadores 
abogados, médicos e inge
nieros si para trabajar con 
un contrato basura no se ne
cesita ninguna titulación, si
no crear la necesidad de ser
vidumbre (mejor 50.000 pe
setas que nada). 

Da miedo mirar el futuro 
socialista que nos espera, a 
estos ya no les importa el 
pueblo ni su educación, só
lo quieren continuar en el 
poder como sea, y para ello 
han de evitar rodearse de un 
pueblo culto, competitivo y 
con recursos ya que esto le 
hace peligroso. 

Ha llegado el momento de 
que los jóvenes despertemos, 
debemos encarar el futuro 
con ganas porque es lo úni
co realmente nuestro y no 
debemos permitir ni a este 
gobierno ni a ningún otro 
que nos lo arrebate. Este 
país necesita un Giro a la Iz
quierda y debemos ser los jó
venes quienes se lo demos. 

Area de Educación 
y Cultura de IU 
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Háy veranos -como éste, 
sin ir más lejos- que se hacen 
interminables. Y para los 
amantes despechados, más. 

A contraviento sobre la calva y por el amor 
de una mujer que ya no quiere 
saber nada de ellos. Y hasta 
cuando era niño viví de cerca 
el caso de un carpintero que 
enloqueció de tanto pensar que 
la mujer de su vida, con la que 
estaba casado, se había enamo
rado de otro -carpintero como 
él y hermano suyo- hasta el 
punto de que se ahorcó en el 
puesto de trabajo, encima de 
un banco de trabajo lleno de 
garlopas y tablones•sin alijar. 
Naturalmente, el carpintero lo
co estaba equivocado y si su 
hermano se casó con su viuda, 
tras un período mínimo de lu
to, fue únicamente para darle 
algún sentido a aquella muerte 
absurda. 

Todo, todo lo que le está 
sucediendo últimamente a la 
sociedad española -bastante 
desgraciado, por cierto- qui
zá sea fruto de un conjuro dic
tado por el rencor. Algún ante
pasádo fantasmal del novio 
abandonado ha debido de echar 
sobre todos nosotros un mal 
de ojo general y definitivo. Ya 
sé que casi siempre las aparien
cias engañan, pero es que todo 
esto que nos viene pasando des
de aquel maldito día de media
dos de junio -los incendios 
de los bosques, la sequía, el 
trasvase Tajo pobre-Segura ri
co, el abordaje francés a los 
pesqueros españoles con mul
ta gabacha y comprensión so
lanesca, el fracaso de los per
seguidores de Roldán y tan
tas otras desgracias pertina
ces- parecen esas maniobras 
orquestales en la oscuridad a 
las que tan aficionados son los 
novios de toda la vida que han 
dejado de serlo, de pronto y 
sin su consentimiento. ¿Quién 
no sabe, a estas alturas, que 
esos prometidos de larga dura
ción no aceptan de ninguna 
manera eso de que sean ellas las 
que les abandonen, precisa
mente cuando más creído se lo 
tenían? 

La ópera del f antasrna 

Siempre ha habido aman
tes despechados. La historia 

· está llena de ejemplos. De ma
_. los ejemplos, naturalmente. 

Amantes repudiados por una 
mujer, por una ciudad, por una 
nación entera, que antaño es
tuvieron rendidas a sus pies pe
ro que, cansadas un día de so
portar engaño tras engaño y 
hartas ya de tanta pena, peni
ta, pena, les cierran la cancela 
de su patio, siembran sal en las 
piedras de la calleja y les vuel
ven la espalda después de decir
les piérdete. 

Montgomery Clift en La he
redera, el diablo disfrazado de 
esqueleto en Orfeo negro, Ca
lígula en Roma, Nixon en Es
tados Unidos, Santiago Carri-

llo en el PCE y Mijail Gor
vachov en la extinta Unión 
Soviética, pasaron de encan
dilar a sus enamoradas colec
tivas a convertirse luego en 
ese pesado lastre del que no 
hay más remedio que librarse 
cuanto antes para no hundirse 
en el abrazo de quien ya no 
es el que creíamos que era o 
ha demostrado de sobra quien 
es realmente. Todo empieza 
de forma muy bonita, con la 
romántica idea de que acabará 
en un matrimonio para toda 
la vida, pero en cuanto ellas 
-me refiero a las chicas meta
fóricas de cada caso- se perca
tan de lo que da de sí el novio, 
rompen con él y le piden que 
les devuelva el rosario de su 
madre. 

Lo peor de las rupturas sen
timentales es el infalible sín
drome del amante despee.liado. 
Los ex-novios suelen llevar fa
tal esto del rechazo -quizá 
porque ellos no le han protago
nizado a la viceversa- así que 
se vuelven rencorosos y venga
tivos. Hacen que aceptan con 
elegancia la devolución del ani
llo del compromiso pero apenas 
se les deja solos, en mitad de la 
calle, colocan su cabeza al ser
vicio de la estrategia de la ven
ganza contra la pérfida que les 
ha traicionado. 

Todos los hemos visto darse 
la vuelta y echar a andar en di
rección a su casa silbando Yes
terday, sonriendo como si na
da hubiera pasado; pero luego, 
más tarde, una vez dentro de la 
guarida, se ponen manos a la 
obra con la típica maquinaria 
resentida e implacable del des
amor. 

El amante despechado hace 
de todo, menos arrepentirse: no 
cambia de actitud, sigue fre
cuentando las malas compañías 
que provocaron la ruptura, ja
más pide perdón por los erro
res cometidos y repite a todas 
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horas la clásica cantinela: o 
mía o de llÍlJgmJO. De manera 
que, aislado, sobresaliente en
tre la cabeza gacha de los de
más miembros de la familia 
-que no se atreven a afearle 
la conducta porque ellos mis
mos le convirtieron en el niño 
mimado de cada casa-, el 
amante despechado acaba 
adoptando el aire fantasmal 
de un resistent~ Numantino 
de sí mismo, empecinado úni
co en el recinto de su muralla 
sorda, si alguien grita desde 
abajo ¡Ah, de la almena! él res
ponde, más fuerte aún si cabe, 
¡Be, de Barcelona!, como en 
el chiste. Y es que se niega a 
aceptar que ya no ocupa el cen
tro del universo ni reina en 
los corazones cautivos de 
antaño. 

La vida está llena de aman
tes despechados que maquinan 
en solitario y a oscuras contra 
el amor de sus sueños, ya per
dido. Recuerdo que yo inventé 
uno -protagonista de una his
toria fugaz- que se emborra
chaba puntualmente cada no
che con un licor distinto y des
pués se iba a contemplar la ven
tana iluminada de la habitación 
que había sido también suya 
hasta hacía poco tiempo, y d1 
la que ella hacía el amor con 
otro hombre, mientras deseaba 
ser cualquier cosa de aquella 
traidora -esclavo o cucara
cha- hasta que se le pasaba la 
borrachera. 

Aunque la realidad siempre 
llega mucho más lejos que mi 
imaginación y la de cualquiera: 
he conocido uno de carne y 
hueso que durante una noche 
sin luna robó la tapa del delco 
del utilitario de su rival, mien
tras éste bailaba boleros con la 
mujer arrebatada. Otros, reales 
como la vida misma, se atreven 
a salir en televisión para can
tar Amanecí en tus brazos, con 
el som~rero de Jorge Negrete 

Pero de todos los amantes 
despechados que he conocido, 
el más fascinante es EJ. fantas
ma de la Opera. Con la belle
za ya perdida, transformado 
en un ser repulsivo que se ve 
obligado a esconder su verda
dero rostro ·tras una máscara 
inexpresiva, rechazado por un 
público que en el pasado le ad
miraba y se dejaba seducir 
por su música sin letra, anda 
escondiéndose en los albañales 
de la ciudad y allí abajo cons
truye su madriguera en me
dio de la atmósfera subterrá
nea y maloliente de las cloa
cas. Encovachado, se hace fuer
te a base de movimientos tur
bios y relaciones ocultas, con 
la única idea fija de mover los 
hilos entre bastidores para aca
bar con su rival y recuperar, 
mediante secuestro, a su anti
gua amada. A pesar de que 
para ello nuestro desairado 
amante es ya cosa olvidada, 
junto con los muertos y los 
desaparecidos. 

El Fantasma de la Opera in
tenta inútilmente reconquistar 
a su antiguo amor por la fuer
za para que baile con la misma 
música suya, de siempre, sólo 
para él. Es, como todos los 
amantes despechados, un ene
migo de la libertad. 

Sergio COELLO 
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Los contenedores 
de basura 

Hace un par de semanas, a 
mediodía y con un calor que 
derretía las piedras, vi cómo 
un ciudadano -por llamarle 
algo- tiraba tranquilamente 
una bolsa llena de basura en 
uno de los muchos contendo
res existentes en las calles de 
la ciudad. Y como desgracia
damente esta incívica actitud 
se repite con una frecuencia 
muchísimo más alta de lo que 
sería deseable esperar, la con
clusión lógica es que la deci
sión de sustituir el antiguo sis
tema de cubos por el actual de 
contenedores fue un comple
to fracaso debido principal-. 
mente al escaso civismo de los 
alcalaínos, pero también a la 
falta de previsión de un ayun
tamiento que debería haber 
tenido en cuenta este proble
ma. Por si fuera poco el espec
táculo de los contenedores en 
la calle durante las veinticua
tro horas del día no sólo da 
una imagen deplorable de la 
ciudad sino que se convierte, 
sobre todo en verano, en un 
auténtico riesgo sanitario. 

Hora es.ya de que el ayun
tamiento asuma el fracaso de 
una iniciativa que en otras 
circunstancias hubiera podi
do resultar positiva, pero que 
en Alcalá no ha dado resulta
do. Hora es también de que se 
tomen las medidas necesarias 
para subsanarlo; y si bien a 
estas alturas quizá no resulte . · 
ya viable volver al sistema 
tradicional de los cubos, sí se 
debería adoptar algún tipo de 
iniciativas tales como retirar 
los contenedores durante el 
día o, cuanto menos, dejarlos . 
en algún lugar discreto impi
diéndose al mismo tiempo que 
se puedan depositar basuras 
antes de tiempo. Puede que 
no sea fácil, pero al menos 
merecería la pena intentarlo. 

Los Árboles y el verano 
Un año más estamos su

friendo la combinación de 
temperaturas elevadas y se
quía absoluta propia del ve-

_Gacetillas complutenses 
rano castellano, y un año más 
se ha vuelto a repetir la his
toria de todos los años: Una 
gran cantidad de árboles re
cién plantados se han secado, 
presumiblemente por falta de 
riego. Las praderas de césped 
existentes en la ciudad se han 
convertido en rastrojeras, y 
parques hay como el del Caz 
en los que la maleza de todo 
tipo se ha convertido en la rei
na absoluta del lugar. 

Todos los años lo digo con 
la esperanza de que no se 
vuelva a repetir el problema, 
y todos los años veo con frus
tración como las cosas siguen 
exactamente igual. ¿Por qué 
no se cuidan los árboles, en es
pecial los recién plantados? 
¿Por qué el ayuntamiento no 
se olvida de una vez por todas 
del dichoso césped y se dedi
ca a replantar los parques con 
una vegetación más propia de 
nuestro clima? ¿Por qué tan
to esfuerzo, y tanto dinero, 
gastados en vano? 

Los bares de Boisán 11 
Por alusiones, que se dice, 

vuelvo a abordar brevemen
te este tema a pesar de que 
creía haber dicho ya todo lo 
que tenía que decir. Para em
pezar, debo aclarar a Antonio 
J. Menargues que, cuando de
cía que los bares de copas te
nían abierto casi hasta que 
amanecía, no pretendía ceñir
me a una exactitud absoluta 
sino que me limitaba a expre
s_ar mi queja por lo tardío de 
su hora de cierre. Y, aunque 
quizá pecara de una falta de 
preCisión, mi comentario no 
pierde nada del sentido que 
yo quise darle: Por muy fin de 
semana que sea, los vecinos 
tienen todo el derecho del 
mundo a que se respeten sus 
horas de descanso a partir de 
una hora razonable que es 
desde luego mucho más tem
prana que las dos y media o 
las tres de la madrugada. 

Por otro lado, y aunque la 
carta de este lector es en su 

conjunto muy razonable, hay 
algunos puntos de la misma 
con los que lamento discrepar. 
En primer lugar, nada dice de 
las numerosas molestias que 
parte de los usuarios de estos 
bares, comportándose de la 
forma más incívica, crean en 
las calles de alrededor; moles
tias que como yo apuntaba ni 
son responsabilidad de los ba
res, ni se van a evitar por mu
cho que se controle a éstos. En 
cuanto a su comentario de que 
para gozar de silencio haya 
que irse a un chalet al campo 
(quien pueda permitirse el lu
jo), poner dobles ventanas 
(¿en verano?) o usar tapones 
de cera/éstá completamente 
fuera de lugar. Para empezar 
los vecinos estaban allí antes 
que los bares, por lo que se 
podría hablar de derechos ad
quiridos; pero ni siquiera ha
ce falta recurrir a explicacio
nes tan rebuscadas cuando 
basta con recordar algo tan 
simple como que todos los ciu
dadanos tenemos derecho al 
descanso y todos tenemos asi
mismo la obligación de respe
tar el derecho a descansar de 
los demás. En último extre
mo, también se podría aplicar 
este argumento a los propios 
bares: ¿Por qué no son éstos 
los que se van a mitad del 
campo dejando así en paz a los 
vecinos? 

Por tal motivo acusar de pi
cajosos e intransigentes a unos 
vecinos que lo único que quie
ren es dormir por la noche y 
que los vándalos no les arra
sen ni sus coches ni sus casas, 
me parece cuanto menos frí
volo. Y en cuanto al comen
tario del señor Menargues 
acerca de que no se puede de
jar sin trabajo a nadie, me 
basta con hacer dos puntuali
zaciones: Primero, que los ve
cinos del barrio también son 
trabajadores y también ten
drán probablemente que ma
drugar al día siguiente como 
casi todo hijo de vecino. Y se-• 
gundo, que hay multitud de 
bares en Alcalá y sólo son unos 

cuantos, muy pocos, los que 
generan este tipo de proble
mas. ¿Por qué los dueños de 
estos bares de copas no pue
den dedicar sus establecimien
tos a otro tipo distinto de clien
tela que sea más respetuosa 
con los demás? Y si no lo ha
cen, y son muy dueños por su
puesto de no hacerlo, no me 
sirve que utilicen el argumen
to de los puestos de trabajo co
mo coartada para justificar es
te tipo de bares. Como decía 
en mi comentario, está prohi-

. bido instalar una vaquería en 
el interior de cualquier ciua
dad y yo no sé que los empre
sarios del sector lácteo hayan 
protestado por ello. 

A mí me parece estupendo 
y completamente respetable 
que alguien quiera trasnochar 
los fines de semana, pero no 
creo que por hacerlo tenga 
que andar incorcliando a to
do el vecindario; se trata de 
una simple cuestión de civis
mo y de respeto a los_ demás, 
pero desgraciadamente de eso 
no andamos lo que se dice 
muy sobrados en Alcalá. 

La hemeroteca 
La semana pasada un lec

tor denunciaba la falta cróni
ca de periódicos en la heme
roteca municipal; no voy a re
petir nada de lo que él dijera 
puesto que apoyo plenamen
te su queja, pero sí me gusta
ría recordar que, en razón de 
su cargo, la responsabilidad 
del mal funcionamiento de la 
hemeroteca recae en José Ma
ría Nogales, jefe del servicio 
de Archivos y Bibliotecas del 
ayuntamiento. Claro está que 
no es éste el único servicio de
pendiente de esta persona que 
funciona mal, porque tam
bién sangrante es el caso del 
archivo histórico municipal, 
con un horario (de lunes a 
viernes únicamente por lama
ñana) que parece puesto a 
propósito para que la mayor 
parte de los usuarios potencia
les del mismo se vean comple
tamente imposibilitados para 
visitarlo. 

José Carlos CANALDA 

C/ Cuenca, local 3 (Pseo. del Val) - ALCALA DE HENARES 

TAMBIEI ABRIMOS DURAITE EL MES DE AGOSTO 
IEIUS ESPECIA115 

PIU 
COllDIS DE EMPRESA 
SEGU• PRISUPUESTO 

RESERVAS AL Tlf. 882 72 23 

• Rabo de toro estofado • Bacalao a la Vizcaína -Pescado fresc::o del día-
• Albóndigas de bacalao • Paellas de encargo -Carnes rojas y blancas-

MENU 
c 11sERO 
DE LUNES 
ll VIERNES 

CENAS ESPECIALES FINES DE SEMANA, CHAMPAN INCLUIDO: 2.500 PTS. 
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Puerta del Vado 

Inventarlo de chapuzas 

Las aceras impracticables 
Lo hemos dicho tantas ve

ces que ya hemos perdido la 
cuenta: caminar por las ace
ras de Alcalá es lo más pare
cido a una excursión por un 
paisaje lunar. Y aunque he
mos traído a esta sección mu
chos ejemplos, puesto que és
tos no se acaban, vamos a 
mostrarles hoy tres casos más. 

En la puerta del Vado por 
fin se retranqueó la tapia mu
grienta que sobresalía en la 
curva, pero el ayuntamiento 
se ha olvidado al parecer de 
embaldosar el terreno recupe
rado para la acera, al tiempo 
que tampoco se ha molestado 
en aprovechar la ocasión pa
ra suavizar la curva de la 
calzada. 

En la calle de San Vidal, a 
la altura del parque, el ayun
tamiento construyó aceras en 
dos tramos de los impares, pe
ro se olvidó de empalmados, 
con lo que en~re ambos ha 
quedado un trozo sin embal
dosar; y como al parecer esto 

Calle del Angel 

PUERTA de lladrld 

estorbaba poco, nuestro mu
nícipes fueron y colocaron 
justo allí una enorme valla 
publicitaria y, a modo de 
guinda, un contenedor de pa
pel en el escaso espacio que 
quedaba libre. 

Tercer y último (por aho
ra) caso: en la esquina de la 
calle del Angel con la Vía 
Computense hay un edificio 
en construcción cuyas vallas 
de obra llevan allí varios años. 
Aparentemente la fachada lle
va ya mucho tiempo termina
da, pero esto no impide que 
las vallas estén obstaculizan
do el paso de los viandantes en 
un cruce que debe de ser de 
los más frecuentados de Alca
lá. De paso, estas vallas impi
dieron en su día que se arre
glara la acera de la Vía Com
plutense y ahora han impedi
do que se hiciera lo mismo con 
la de la calle del Angel; pero 
ahí siguen sin que nadie se ha
ya molestado en retirarlas o 
en exigir que sean retiradas. 

Vía Complutense 
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Las Democráticas aprobaron una de sus asignaturas pendientes (J 2> 

Despedida de Atenas y rumbo a creta 
Por la noche ascendemos a la colina de Pnix, el lugar donde los atenienses se reunían para escuchar 

en 11la más hermosa de las leyendas habladas a los más grandes hombres del mundo». El espectáculo 
de luz y sonido tiene de fondo la Acrópolis iluminada y las voces de Pericles, Teseo, Berodoto, Temís
tocles, Xerxés, Fidias y Atenea, reviven la gloria de la ciudad de Atenas. 

A continuación, un espec
táculo folklórico en una taber
na de Placa nos pone en con
tacto con las más variadas 
danzas del país, y ¿cómo no? 
con la participación de nues
tras «democráticas» y sobre 
todo «democráticos». 

El martes 5 aprovechamos 
la mañana para visitar el mu
seo nacional de Atenas. Es 
tanto lo que deberíamos men
cionar en cuanto a importan
cia y calidad de sus obras que 
se escapa de las posibilidades 
de este ya larguísimo artícu
lo. Citaremos a modo de sím
bolo la máscara de Agamenón 
en la sala micénica, los Kou
roi de Kroisos en la escultura 
arcaica y la estatua de bronce 
de Poseidón en la escultura 
clásica. Una última visita al 
barrio de Placa para admirar 
los entremezclados monunien
tos de todas las ép~cas y esti
los y también satisfacer lapa
sión de 1a «compromanía». 

Por la tarde nos embarca
mos en el Minoan Lines rum
bo a Creta. (El nombre del 
Rey Minos, al que hace refe
rencia nuestro lujoso barco, 
va a estar presente desde aho
ra). Disfrutamos de la despe
dida del Pireo desde la cubier
ta, de una agradable cena y de 
un sueño reparador mecidos 
por el apacible mar de Creta. 

:so de Julio de tlM 

Creta, isla de maiavilloso 
paisaje y cuna de la más 
antigua cultura europea: . 
La civilización minoica 

Amanecemos el miércoles 6 
de julio en esta bella isla de 
8.305 Km/2 y permanecemos 
en ella hasta el domingo 10. 

Destinamos el primer y úl
timo días a gozar plenamente 
de las delicias de la playa, que 
está totalmente pegada a nues
tro hotel. Arenas finísimas, 
transparentes aguas, playa re
cogida y familiar en el mar de 
Creta (golfo de Eraclio) que 
casi se toca con la mano des
de el comedor del hotel, que 
además del encantador paisaje 
tiene un surtido buffet donde 
más de una/uno ha «Cogido» 
algún kilito. 

El jueves, viernes y sábado, 
sin dejar de tener nuestro ra
tito de playa o piscina, com
pletamos nuestra misión cul
tural realizando excursiones 
que nos conectan con el mo
nasterio bizantino de Quera 
Cardiótisa (nuestra Señora del 
Corazón) con bellos frescos 
del siglo XIV. Atravesando el 
monte Victi (2.148 m), el más 
alto de la parte oriental, lle
gamos al altiplano de Lasithi 
con sus molinos, muchos de 

ellos reconstruidos girando al 
viento. 

De nuevo la mitología po
ne poesía y emoción a nues
tro recorrido. Ahora es nues
tra guía Cleo, la que nos na
rra el nacimiento de Zeus, hi
jo de Cronos y Rea, y desti
nado como sus hermanos a ser 
tragado por Cronos, que creía 
en el vaticinio de que un hijo 
lo desposeería del trono. Rea 
pidió el favor de sus suegros, 
quienes la ayudaron a ocultar 
a su hijo en una profunda gru
ta mientras engañaron a Cro
nos dándole a comer una pie
dra fajada. El vaticinio se 
cumplió y Zeus derrotó a su 
padre, trasladándose al mon
te Olimpo en compañía de 12 
dioses más, ya que su padre 
expulsó todos los hijos que 
mantenía dentro de sí, y tam
bién la piedra fajada, que se 
trasladó a Delfos. Zeus no sólo 
nació en Creta; también mu
rió allí, ya que para los cre
tenses, al contrario que para 
los griegos, era un dios mor
tal. El descenso a la gruta 
donde Rea alumbró a Zeus 
fue otra más de las emociones 
de este viaje. 

Recorremos bellos pueblos 
con vestigios de la domina
ción veneciana y turca de tris
te recuerdo para los griegos. 

La ciudad de Eraklio, de 

El grupo alcalaíno en el 
palacio de Knosos, en Creta 

150.000 habitantes, capital de 
la provincia donde está nues
tro hotel, tiene como nota so
bresaliente el Museo Arqueo
lógico fundado a fines del si
glo pasado, el cual guarda pre
ciosas colecciones de la anti
gua civilización cretense. 

Es un complemento im
prescindible la visita del tem
plo de Knossos, exponente 
claro de la pujante civiliza
ción de esta isla en los años 
1700 a 1450 A.C. (anterior a 
esto existió un período Paleo
Palacial destruido por un te
rremoto). Estos palacios de la 
Creta Minoica constituían el 
centro político, económico y 
religioso de la región. El ar
queólogo Arthur Evans llegó 
a Creta atraído por unas pie
dras llamadas «de leche» y se 
encontró con un palacio ente
ro que reconstruyó a princi
pios de siglo sobre una super
ficie de 22.000 m/2. Tenía va
rios pisos y forma de laberin
to, de ahí la leyendá del labe- . 
rinto de Creta y el Minotau
ro. Los antiguos escritores ha
blan del Rey Minos como un 
gran sabio, legislador, justo y 
dominador de los mares. Ho
mero le llama «querido ami
go Zeus». Conquistó las Cícla
das, libró los mares de pira
tas y Platón habla del «pesa
do tributo que obligó a pagar 
a los habitantes del Atica» (ba
se de la leyenda de Teseo y el 
Minotauro). 

Es difícil describir las múl
tiples dependencias del pala
cio de Knossos. Hablaremos 
del famoso trono de alabastro 
del Rey Minos en una sala de
corada por grifos o grifones, 
monstruos sagrados legenda
rios, rodeado de bancos para 
consejeros o público. Se le 
considera el trono más anti
guo de Europa y hay una ré
plica de él en el Tribunal 
Constitucional de La Haya. 
Las habitaciones de la Reina 
estaban decoradas por bellos 
delfines que simbolizan la ale
gría de la vida. La monumen
tal entrada por el pórtico sur 
estaba decorada por unos fres
cos que representaban más de 
500 figuras de jóvenes atléti
cos morenos con poca ropa. 
La mayor parte de los origi
nales se encuentran en el mu-· 
seo de Eraklio, donde pode
mos admirar figuras como el 
«Príncipe de los lirios», la fa
mosa «Parisina» sacerdotisa 
de la diosa. «Las damas en 
azul>>, el famoso fresco «Tau
rokatapsia» o juego del toro 
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Una de las obras más famosas del Museo Arqueológico de Eraklio 
. es la pintara mural del Príncipe de los Lirios. 

(animal sagrado para la cultu
ra minoica) y así podríamos 
seguir citando obras y detalles 
de esta cultura que sin duda 
merece el título de Primera 
Civilización Europea. 

Fue también muy intere
sante nuestro desplazamiento 
a la parte occidental de la isla 
recorriendo sus cuatro pro
vincias y capitales más impor
tantes: Chania (o Janiá) Ret
himno, Eraklio y Lasithi, be
llas ciudades marítimas situa
das en la costa norte o mar de 
Creta con vestigios de las dis
tintas civilizaciones o pueblos 
ocupantes: Greco-Romanos, 
Bizantinos, Venecianos, Tur
cos. Una parada en el pueblo 
natal de Dominico Teotocó
pulo, para nosotros «El Gre
co», lugar pintoresco y lleno 
de artesanía (recordamos la 
artesanía toledana) que nos 
hizo ¿cómo no? adquirir al
gún recuerdo. El paisaje cam
biante y maravilloso entre la 
alta montaña y el azul profun
do de las recortadas costas. 

Nuestro viaje toca a su fin. 
Una despedida bulliciosa, co
µio corresponde a nuestro es
píritu alegre y un regreso fe
liz. Decimos adiós a Creta 
cantando, bailando y comien
do queso del país. Al son del 
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«Alcalá de Henares» hacemos 
«patria.> y hacemos bailar a al
gún que otro turista de nues
tro hotel. ¡Un viaje más de fe
liz recuerdo! Nos despedimos 
con algunas estrofas de nues
tra canción «Especial Grecia». 
¿La música? ¡Los niños del 
Pireo! ¡Si queréis cantad con 
nosotros! 

«Vamos a dar un gran pa
seo desde Atenas hasta Creta 
pasando por el Pireo. Nos lle
naremos de emoción al entrar 
por los Propilios y llegar al 
Partenón. ¡Cuánta hermosu
ra, cuánto es lo que perdura 
de esta antigua cultura que la 
nuestra alumbró! ¡Cuánta 
poesía, en tu Mitología y tu 

Sobre estas líneas, el momento 
en que abandonamos Creta y 
embarcamos en el «Rey MinOS>• 
rumbo al Pireo. En Atenas toma
remos el avión que nos conduci-

rá a casa. ¡Fin del viaje! 
A la izquierda, la llamada «Tum
ba de Agamenón» o el Tesoro de 
Atreo, en Micenas (Grecia), es 
el ejemplo más peñecto de la ar
quitectura funeraria micénica. 

Filosofía dio luz a la razón! 
Cuando lleguemos a Alcalá, y 
ya Grecia será un recuerdo en 
nuestra mente, sentiremos fe
licidad, pues al fin ¡se apro
bó la asignatura pendiente! 

En el reportaje de la sema
na anterior, debido a un error 
de transcripción, s.e rectifica 
la fecha del trono del Rey Mi
nos (s. XIV a.C.), así como el 
pie de foto de la Acrópolis de 
Micenas, la Puerta de los Leo
nes y las murallas ciclópeas 
que datan del siglo XIV a.C. 

Charo FERNANDEZ 
DOVERMANS 

Este grupo 
de «Mujeres 

Democráticas 
de Alcalá» 

se fotografió 
para 

el recuerdo 
ante el 

Monasterio 
de Quera 

Cardiotissa 
(Nuestra 

Señora 
del Corazón) 

en Lasithi 
(Creta) 
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acuna 

• Pisos de 2, 3 y 4 dormitorios desde ....... 
13.000.000 ptas. 

•Locales Comerciales 145.000 ptas./m2
• 

• Plazas de Garaje. 
• Pisos 185 m2

• 

• Pisos Duplex 220 m2
• 
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EL g;.ESTIGIO Y EL ~NFORT 
DE ALCALÁ DE HENARES 

~ 28 Chalets adosados collStruidos sobre el 
. último 5olar libre en el VAL 

ENTREGA: ENERO 96 

• ~40 m2 con garaje semisótano. 
• Atico. 
• 4 dormitorios. 
• 2 baños y aseo. 
• Cocina amueblada. 

COMUNIDADES PINAR S.L. 
INFORMACIÓN Y VENTA Avda Lope de F1gueroa (Esquino C Av1lci) Tei (911 882 ó2 03 
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Ruanda será el destino de este dinero, 175.000 pesetas 

La abogada de la uvv Cervantes en el 
asunto del 111 entregó su minuta a UNICEF 
Los vecinos del Puerta de Madrid quieren ahora seguir con su abogada 
a ver si solucionan de una. vez los problemas que están viviendo 
Vicepresidente de UNICEP.Madrid: «Esta donación es un detalle bonito 
y verdaderamente nada frecuente» 

La AA VV Cervantes convocó el pasado 27 de julio en el centro cívico María Zambrano la última reunión, 
al menos de momento, en referencia al tema del IBI del polígono Puerta de Madrid. Los vecinos fueron infor
mados de lo que la mayoría ya conocía: disfrutarán del 50 por ciento de subvención en sus recibos de la con
tribución hasta 1998, en contra de lo que dispuso el ayuntamiento eHminando la rebaja este mismo año. Du
rante esta reunión, la ahogada de la asociación, Marta Luna, cobró su minuta -175.000 pesetas- que entre
gó al vicepresidente de UNICEF-Madrid, también presente, para que la hiciese llegar a Ruanda. 

La asociación de vecinos 
Cervantes, según declaracio
nes de su presidente, Juan Bo
nache, ha quedado muy con
tenta con la actuación que 
Marta Luna ha llevado a ca
bo en este caso. «Me gustaría 
transmitir de parte de la aso
ciación que nos ha sorprendi
do la labor de nuestra aboga
da en cuanto a su eficacia con 
respecto al IBI y luego ya nos 
ha dejado alucinados viendo 
el destino de nuestra inver
sión, que creemos que es el 
mejor que puede tener porque 
nosotros, para comer, hoy por 
hoy tenemos y hay gente por 
ahí que está pasando ham
bre». 

Tras este éxito, la asocia
ción vecinal está estudiando la 
posibilidad de que esta misma 
abogada se haga cargo de 
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otros problemas del polígono 
Puerta de Madrid, como la le
galización de las viviendas, 
cuestiones en las que la admi
nistración lleva mucho tiem
po trabajando, pero a las que 
todavía no ha dado solución: 
«Tenemos una serie de pro
blemas que estamos viendo 
cómo se van a afrontar y a ver 
si a través de esta abo
gada pudiésemos solucionar
los, con un coste módico: es
crituración de viviendas, le
galizaciones, catastro... V e
mos que hay un descuido 
grandísimo por parte del 
ayuntamiento y del IVIMA 
en el polígono y vamos a in
tentar solucionarlo por nues
tros propios medios, a ver si 
podemos llegar a sufragar el 
costo». 

En su intervención, la abo
gada Marta Luna dio la enho-

rabuena a los vecinos y a la 
asociación por el éxito conse
guido y agradeció la colabora
ción prestada «Sin la que no 
hubiese podido conseguirlo». 
Públicamente hizo entrega de 
su minuta, desglosada en dos 
cheques: los honorarios 
-175.000 pesetas-y el IVA 
que se reserva para Hacienda 
-26.250 pesetas-, a un re
presentante de UNICEF para 
que haga llegar ese dinero a la 
infancia de Ruanda. «A mí me 
gusta la justicia, por eso soy 
abogado y me siento muy or
gullosa de mi profesión y más 
cuando veo que la gente es 
agradecida, humana y se ha
ce justicia social. Eso es lo que 
me importa: los derechos hu
manos». El vicepresidente de 
UNICEF-Madrid nos habló 
de la dramática situación que 
se vive en Ruanda. 

El vicepresidente de UNICEF re
cibe de la abogada Marta Luna 
un cheque de 175.000 pesetas pa
ra Ruanda en presencia de la 
Asociación de Vecinos Cervan
tes, que previamente se lo había 
entregado a ella como minuta 
por su trabajo sobre el IBI del 
polígono Puerta de Madrid. 

Escasez de agua potable: 
gran problema 

Francisco González Bueno, 
vicepresidente de UNICEF
Madrid, también se mostró 
gratamente sorprendido por 
este inesperado gesto de gene
rosidad: «Esta donación es un 
detalle verdaderamente boni
to y nada frecuente. Nunca 
había ido a recoger la minuta 
de un abogado en un ambien
te tan agradable y conciencia
do como es éste de la asocia
ción de vecinos». 

González Bueno manifestó 
que la situación que se está 
dando en Ruanda en estos 
momentos es «super dramáti
ca», posiblemente la más dra
mática que ha habido en mu
chísimos años: «Aunque UNI
CEF no es una agencia de 
emergencia, (sino de actuación 
permanente, hay que volcar
se en ello: «La situación de 
Ruanda lo exige y para este 
país hay un programa, no só
lo de sanidad y alimentación, 
sino también de educación e 
incluso de defensa psicológi
ca, por valor de 5.000 millo
nes de pesetas, del trauma que 
han sufrido los niños». 

Este miembro de UNICEF, 
una organización internacio
nal que en la actualidad cuen
ta con 175.000 socios , mani
festó que la sociedad españo
la «responde bastante bien, no 
sólo a las emergencias , sino 
también en general». El dine
ro que se recoge en donativos, 
actividades benéficas o venta 
de tarjetas navideñas , por 
ejemplo, «realmente llega» a 
los países pobres, declaró 
Francisco González, «en me
dicinas, ropas, alimentos, 
educación ... Sobre todo aho
ra, uno de los grandes proble
mas de Ruanda y de casi todo 
el mundo pobre es el agua po
table y parte del dinero se em
plea en potabilizar agua no 
para la emergencia, como es
tá haciendo ahora el ejército 
americano, sino construyendo 
pozos y canalizaciones para 
que tengan constantemente 
agua potable , ya que ~u falta 
es uno de los grandes proble
mas de la sanidad en el mun
do pobre». 
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Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

Así acabó la Magistral (11) 
Dijimos en el número ante

rior que las capillas, el presbi
terio y la capilla de San Pedro 
resultaron indemnes y así lo 
publiqué en un artículo apare
cido en este periódico el 3 de 
octubre de 1992. De haber ar
dido lo que contenían estos lu
gares se hubieran venido aba
jo las bóvedas respectivas por 
descomposición de la piedra ca
liza transformada en cal. Ama
yor abundamiento, somos mu
chos los que hemos podido ver 
la bóveda de San Pedro con un 
roto tremendo producido por 
una de las campanas que lan
zaron desde la torre. De haber
se hundido esas bóvedas no hu
biera sido posible que habita
ran bajo ellas varias familias 
-no pocas- de evacuados. 
Los altares, una vez violadas 
las verjas, fueron ardiendo 
paulatinamente, en trozos o, 
por mejor decir, en astillas que 
fueron empleadas como com
bustible durante aquellos tres 
interminables años. Cuando to
que su turno a los controles que 
había en las entradas de la ciu
dad volveremos sobre esto. Los 
que entonces éramos críos de 
doce o trece años pasábamos a 
las ruinas con cierta prevención 
porque los evacuados eran gen
te de hacer pocas migas. Como 
desesperados, que todo lo ha
bían perdido eran agresivos. 
La torre era utilizada durante 
los bombardeos y las alarmas 
de estos como refugio, y en 
verdad no podía soñarse otro 
que fuera más seguro ni más 
incómodo. 

El coro, que albergaba mi
les de kilos de madera en for
ma de tarima, gradas y sitia
les se comportó como un hor
no tremendo. No fue preciso 
que los incendiarios abrieran 
las verjas que le cerraban fren
te al altar mayor; verterían 
la gasolina desde fuera y echa
rían una cerilla. Como estaba 
cerrado por tres de sus lados 
con recios muros de más de cua
tro metros de altura, todo el 
calor se fue hacia arriba, hacia 
las bóvedas, primero, y hacia 
la cubierta, después. Desde la 
casa de la calle de los Coches 
se oyó el estruendo del hundi
miento. 

Nos contó en la tertulia el 
amigo Vicario que no pudo de
jar pasar más de dos o tres días 
para entrar a ver tan dramáti
ca escena, cuando aún humea-
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han los escombros. La fotogra
fía adjunta, que agradezco a 
José Quijada Magdaleno, es 
fiel testimonio de lo que vieron 
los ojos de «tío Pepe» muy de 
mañana; nos lo narró a los con
tertulios en muy pocas ocasio
nes y sólo cuando estábamos 
los más íntimos. Se salió pron
to porque le dolía en lo más 
hondo. Pero no tardó en volver 

con intención de reconocerlo 
todo y así saber qué había sido 
de las Santas Formas y de las 
arcas con las reliquias de los 
Santos Niños y de San Diego. 
Vio que el acceso al sotanillo o 
cripta de debajo del tumúlo de 
Cisneros estaba cubierta por los 
escombros. Siempre insistió en 
que las Santas Formas eran pa
ra él cuestión obsesionante. 

Arriba, el sepulcro y el acceso al presbiterio, antes del incendio. Bajo 
estas líneas, el sepulcro, después del paso del benéfico señor Lacarra. 

El altar mayor no había ar
dido; la urna de las reliquias 
de nuestros Mártires estaba en 
su sitio, detrás de la robusta 
verja, y lo mismo ocurría con 
la de San Diego. Así es que vol
vió al Ayuntamiento y dio 
cuenta de todo a los ediles don 
Pedro Bias, don Simón García, 
don Andrés Martínez y a algu
no más que la desmemoria de 
este cronista dejó de anotar. Y 
hubo un acuerdo unánime y ca
si repentino: había que salvar 
lo que se pudiera. Así pues re
quirieron a un carrero munici
pal para que transportara am
bas arcas al edificio consisto
rial. 

Forzaron la cerradura del 
presbiterio y registraron el ex
positor, que estaba vacío; mi
raron bajo el altar y otros lu
gares sin hallar nada (más ade
lante volveremos sobre esto). 
Descendieron a la cripta de los 
Santos Niños, forzaron las ver
jas del altar y sacaron la urna 
con las reliquias. Hicieron lo 
mismo con la de San Diego, pu
sieron ambas en el carro e hi
cieron que éste llevara todo al 
ayuntamiento. 

En la obra «La Iglesia Ma
gistral de Alcalá de Henares» , 
de Antonio y Miguel Marcha
malo (Alcalá, 1990) tenemos 
transcripción literal del acta 
de reconocimiento de dichas 
reliquias, suscrita por los ci
tados, más el cerrajero, que 
actuó profesionalmente, el 27 
de julio de 1936. El arca de 
San Diego fue abierta, según 
recoge el acta; no así la arque
ta de plata que llegó al cemen
terio, junto con la . anterior, 
con su cerradura indemne. Y 
en la capilla del camposanto 
permanecieron hasta el 2 de 
abril de 1939, en que ya había 
sido descerrajada la de los Pa
tronos de Alcalá. 

Merece párrafo aparte la 
rica colección de tapices que 
albergaba este templo. Todo 
lo que se puede decir, hoy, 
sobre ello lo ha dicho ya nues
tro buen amigo y diligente 
cronista José Carlos Canalda 
Cámara en este periódico los 
días 26 de octubre, 9 y 16 de 
noviembre de 1991. Es un tra
bajo concienzudo, alecciona
dor, del cual sólo queremos 
sacar hoy una conclusión im
portantísima: no ardieron to
dos los tapices. Los informes 
recogidos sobre ello por quien 
esto escribe corroboran la teo
ría de Canalda Cámara. Tan 
ricas telas son un sumando más 
que añadir al saco roto de 
Alcalá. 
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Plano del templo, en el que he
mos destacado la zona del coro, 

donde comenzó el incendio. 

Las verjas de bronce que ro
deaban el sepulcro de Cisneros, 
según vemos en las fotografías 
sufrieron desperfectos por el 
impacto de las piedras caídas 
de la bóveda, pero aunque con 
roturas, fue trasladada entera 
al museo Arqueológico N acio
nal por el benemérito señor 
Lacarra y sus ayudantes. Allí 
-parece increíble, pero es 
verdad-fue perdiendo barro
tes hasta después de la llega
da de la paz. Hoy sólo que
dan algunos como muestra de 
lo que fue tan rica y singular 
obra de arte. 

Y las otras verjas -barandi
llas más bien- que hacían los 
pasillos a ambos lados del tú
mulo cisneriano, desde el coro 
hasta el presbiterio, es muy 
probable que se hallen, como 
las de la lonja, entre el hormi
gón de los cuatro -no tres
refugios antiaéreos, a los que 
hemos dedicado capítulo 
aparte. 

En el capítulo dedicado al 
tesoro artístico hablaremos 
de algunos objetos de metales 
preciosos que Vicario guardó, 
como Depositario Municipal, 
en la caja fuerte hasta que le 
ordenaron entregarlos para lle
varlos a Madrid. 

PUERTA de Madrid 

También se habló del canon de depuración de aguas residuales de la CAM 

Reunión de u. vv. con IU por el tema de los recibos del agua 
Representantes de la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos de Alcalá de Henares han mantenido una 

reunión con Joaquín Arias, concejal de Izquierda Unida, y con Luis Calvo, de CC.00., para.tratar el tema de 
los errores de los recibos del agua. IU y las Asociaciones de Vecinos de Alcalá de Henares vienen denunciando 
los errores que se han cometido en el último recibo del agua. En la actualidad la cuota lineal por vivienda es de 
388,88 pesetas, lo que grava más a quien menos consume. Estas entidades, junto con el sindicato CC.00., piden 
que la cuota se reduzca a 26,25 pesetas por metro cúbico y, mientras tanto, que durante 1994 no se incluya la 
cuota hasta que la Comunidad de Madrid modifique el actual canon de depuración. 

Joaquín Arias, concejal de 
IU en el ayuntamiento de Al
calá, manifestaba que en una 
primera etapa se va a inten-

. tar corregir los errores de los 
recibos, no sólo en tema de al
cantarillado, sino también en 
recibos individuales de co
mercios pequeños y personas 
que viven solas en los que se 
han detectado fallos. Otro de 
los errores se han encontrado 
en comunidades en las que no 
concuerda el número de veci
nos que pone en el recibo con 
los que realmente son. 

Arias continuaba explican
do que en una segunda etapa 
se trataría el tema de la cuota 
fija. IU pretende que, para el 
año 94, haya una moratoria, 
puesto que no se aprobó en el 
pleno municipal de las tasas· 
para el año 94. «Luego habrá 
que resolver el problema de 
una forma definitiva que se 
hará cuando se discutan las ta
sas en la Comunidad de Ma
drid. Hay que verlo con un 
carácter más amplio y no so
lamente a nivel de ciudad por
que lo que es malo para los al
calaínos también lo es para los 
vecinos de Leganés o Villa
verde». Por otra parte, el con-

cejal opinó que hay que con
vencer a los tres grupos de la 
asamblea, PSOE, PP e IU, 
para conseguir que el canon 
de depuración de aguas resi
duales se rectifique de una 
manera más progresista y, pa
ra ello, pidió ayuda a la Fe-

deración de AA. VV. de la Co
munidad de Madrid junto con 
los sindicatos. «Nos preocupa 
que la mayoría de las aguas 
que se utilizan en los procesos 
productivos y que no son po
tables, las están depurando y 
nos las están cobrando». 

:MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li· l 1 f i11' ¡. ¡ ¡) t • lt11 ~ ·l li· 111~11 ii J:I 
el. -Graii Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Álcalá de Henares 

iiiTU OPORTUNIDAD!!! • CURSO 94-95 
ESCUELA DE JOYERIA «ALCALA» 
Te ofrece la oportunidad de hacer de ti un buen profesional 
CURSO DE JOYERIA: · Datos sobre los metales - Fundentes y Aleaciones - Conocimien
tos de Herramienta - Prácticas de Sortijas, Pulseras, Collares, etc ... - Pulimentación. 

CURSO DE DISEÑO: - Dibujo Lineal - Perspectiva - Dibujo artísticos - Creatividad 
- Técnicas para d color - Diseño de joyas 

C/ Cruz de Guadalajara, 25 (Detrás de la Plaza de Toros) 
Alcalá de Henares de 10 a 2 Mañanas y de 6 a 8 Tardes 
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La Asociación Hostelera santa Marta celebró la fiesta de su patrona 

«El gremio de Hostelería en Alcalá está dividido» 
La Asociación Hostelera Santa Marta celebró la festividad de su patrona el pasado 27 de julio con UD pro

grama de actividades muy exitoso, a juzgar por la cantidad de público que participó en todas las activida
des: la exhibición de una película «Somos los mejores IL en los multicines El Val, UD aperitivo y una cena. 
La fiesta concluyó con una misa celebrada en la Iglesia de Santa Maria, el 29 de julio a las 10'00 horas. 

El momento más brillante 
de esta celebración en honor 
de Santa Marta es sin lugar a 
dudas la cena que comparten 
los socios y familiares de 
miembros de esta asociación 
hostelera. Como los últimos 
años, la cena, y también un 
vino previo y un baile poste
rior, se celebró en el restau
rante El Gurugú, distinguido 
por la Asociación Hostelera 
Santa Marta como uno de sus 
grandes colaboradores, entre 
los que también figuran mu
chos otros como La Cervanti
na, Cruzcampo, El Aguila, 
Coca-Cola e incluso PUERTA 
DE MADRID, distinción que 
desde estas páginas agradece
mos sinceramente. 

Aunque los socios que has
ta este momento componen 
'Santa Marta' se quejan de la 
poca motivación de los profe
sionales ·del sector, año tras 
año se va in<;rementando la 
participación y éste es el prin-

JO de Jullo de 19M 

~ 
cipal objetivo de la asocia-
ción: fomentar la colabora
ción y unión en el gremio. 
«No hay ánimo de lucro, más 
bien a todos nos cuesta dine
ro. El único fin que tenemos 
es que seamos un grupo más 
importante, para ello pedimos 
colaboración, el que pueda 

con sus conocimientos, su tra
bajo ... , con lo que puedan. 
Dentro de los que estamos co
laboramos un poquito pero 
necesitamos muchos más», ex
plica el presidente, Miguel 
Romero. 

La asociación está concebi
da para ser un punto de en-

cuentro para los profesionales 
de la hostelería -camareros, 
cocineros, pl'opietarios ... -, 
donde intercambiar ideas y 
problemas y buscar soluciones 
conjuntas. Sin embargo no 
siempre se utiliza para este 
fin. «Es lamentable pero esto 
lo practicamos poco. El año 
pasado ya quedamos que lo 
íbamos a hacer este año pero 
no, lo hemos hecho mucho, por 
falta de tiempo principalmen
te. Cada uno tiene su trabajo 
y las obligaciones nos acucian, 
pero es algo que queremos ha
cer, además de poner anun
cios en la prensa y machacar 
al gremio durante todo el año, 
bombardeándole para que to
me un poco de conciencia que 
esto es muy bonito», manifes
tó Romero. 

El año que viene se mejora
rá el cartel y programa de las 
fiestas, y está previsto también 
organizar un concurso de poe
sía, para demostrar que no se 
trata solamente de llenar el es
tómago, «cenar y tomar una 
copa. Se puederi hacer muchas 
cosas, tenemos estatutos que 
así lo dicen. Y en cuanto em
pecemos a ser más y tengamos 
mayor capacidad económica 
seguramente haremos más ac
tividades», dijo Alonso Blan
co, tesorero de la asociación. 
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Gremio dividido 
En opinión del presidente 

de la Asociación Hostelera 
Santa Marta, Miguel Rome
ro, el gremio de la hostele
ría en Alcalá está, además 
de estar en los últimos tiem
pos bastante flojo debido a 
la crisis económica, está di
vidido: «No hay una unión 
fuerte que es lo que debería 
haber. Otros gremios están 
más unidos, hacen fuerza y 
consiguen más cosas. Nosotros 
no conseguimos nada porque 
cada uno va a su aire y esto es 
malo. En principio tenemos 

fuerza para montar un baile , 
una cena y poca cosa más, 
pero si se hiciera más grande 
podríamos, por ejemplo, rei
vindicar muchos problemas 
que tenemos comunes y que 
hoy por hoy cada uno se los 
tiene que resolver individual
mente. Los vecinos, sin ir 
más lejos , por estar agrupa
dos han solucionado el tema 
del agua. Nosotros no lo hu
biéramos hecho. Es insigni
ficante pero hay muchos te
mas que sí son gordos, segu
ridad, seguros .... Falta cola
boración». 

ROVER SERIE 200 Y 400 

~ prometern..os 
que por mucho cal9r ~qe haga~ 

nunca le faltara el a1re. 

Desde 2.151 .500 p tas:'" Desde 1.518.300 ptas :'" 

Aire acondicionado o 50% del 
impuesto de matriculación de regalo.~:~ 

Este verano y hasta finales de agosto, le Disfrute de dos series que combinan la belleza de líneas 
regalamos el aire acondicionado o el 50% del con la potencia de sus motores. Y siempre con 

impuesto de matriculación, según el modelo. todas las ventajas que conlleva el compromiso Rover . 

ROVER SERIE 200 Y 400 
SOBRE TODO ES UN ROVER 

• Aire acond icionaJ o en series 200 y 400, excepto modelos diese! y Coupe y aquellos con 50% imp. Matriculación de regalo: 214i 3 y 5 p. y 214Si 3 p. Promoción válida para unidades 
disponibles en stock en Península y Baleare5. Precio final recomendado incl uido IVA, transporte y oferta promocional. 

~ 

~ 

ROVER Q U 1 A U J Q S.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES -
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El torero recibirá el obsequio el sábado JO 

de julio, a las 23'00 horas, en el Lar Galego 

La peñá taurina Regino Oltés regalará 
un traje de luces a su torera 

El joven novillero alcalaíno Regino Ortés recibirá de la peña tau
rina que lleva su nombre un regalo: un traje de luces que estrenará 
en la Monumental de Barcelona el próximo 11 de agosto. Esta corri
da será retransmitida por Antena 3 Televisión, para clisfrate de los 
aficionados a la fiesta nacional y al torero alcalaíno en particular. 

Los miembros de la peña tau
rina Regino Ortés harán entrega 
de este obsequio en el transcur
so de una cena-fiesta que se cele
brará el sábado 30 de julio, a las 
23'00 horas, en el Lar Galego, si
to en la calle Huertas n°10. 

El último triunfo de esta pro
metedora figura fue el pa
sado 24 de julio en tierras jienen
ses, concretamente en la locali
dad de Guarromán, donde Regi
no Ortés cortó cuatro orejas y un 
rabo a los dos novillos que le to-

caron en suerte. 
La peña taurina Regino Ortés, 

cuyo fundador y presidente es 
Abdón Solís, fue creada a fina
les del año pasado con el objeti
vo de apoyar al torero allá don
de vaya. Ortés resultó triunfador 
en la pasada feria de Alcalá y to
reará también en las Ferias 94, 
en la novillada en la que compar
te cartel con otro torero en cier
nes, Luis Miguel Encabo, tam
bién de Alcalá, y Uceda Leal, 
con toros de Martín Peñato. 

crescencio Vicente se siente satiusfecho con el 
resultado final de este proyecto 

Remodelacián de las calles Espada, 
Leandro Fernández Moratín 
y la plaza de Alonso carrillo 

El ayuntamiento de Alcalá está realizando la remodelación de la 
zona comprendida por la plaza de Alonso Carrillo y las calles Lean
dro Femández Moratín y Espada de acuerdo con las reinvidicacio
nes efectuadas por los vecinos. El coste de las obras según el pro
yecto realizado por la comisión de Planeamiento presidida por el 
concejal socialista Crescencio Vicente Abad, es de 32 millones: «Con 
esta remodelación damos cumplimiento a una reivindicación que 
nos venían planteando los vecinOS», aseguró el edil socialista. 

Las obras están consistiendo 
en la urbanización de la bolsa de 
saco que había entre la calle Es
pada y la tapia del colegio Cris
tóbal Colón. Además, se están re
cogiendo pluviales, se ordena la 
zona de ajardinamiento, se estre
chan aceras y se ha instalado el 
aparcamiento en superficie. 

Crescencio Vicente Abad ex
plicó a PUERTA DE MADRID 

que el proyecto fue presentado en 
una reunión con los vecinos ce
lebrada meses atrás en el colegio 
Cristóbal Colón. Después de esa 
reunión se recogieron otras de
mandas vecinales como la del as
faltado de la calle Espada: ;,Aten
dimos esta demanda puesto que 
no incrementaba el coste del pro
yecto», señaló el concejal socia- _ 
lista para añadir que «yo creo 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
I 1i-t.t!.1t ion c:1.1tuit.1. \ l ulicl.1, .1 domil ¡¡¡., 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 
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que hemos logrado dar satisfac
ción a todas y cada una de las 
partes demandantes, pero lo im
portante es que se ha generado 
un nuevo espacio de aparcamien
to con unas sesenta plazas y se ha 
ordenado todo lo que es la circu
lación en la plaza de Alonso Ca
rrillo y en la entrada del colegio 

Cristóbal Colón por la calle Es
pada». 

El concejal de Planeamiento 
señaló que «falta por ahora ins
talar el alumbrado y algunos re
mates más que nos hacen pensar 
que para las ferias se podrá dis
frutar de este espácio ya comple
tamente acabado». 

ALOUILO DOS NAVES MAGNIFICAS 
en Polígono Alcalá 1 

Vía Complutense, 117 - ALCALA DE HENARES 
Quntas o separadas) 

Superficie de 200 m/2 cada una 
más una entreplanta de tao m/2 

Interesados, llamar al teléfono: 889 38 33 
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Los vecinos que luchan contra la pasarela del parque del 
Angel, indignados por los atracos de la banda de gitanos 

<<Ya dijimos que esta pasarela iba 
a ser un foco de inseguridad>> 
Aparte de que se modifique este puente sobre la vía, estos vecinos 
piden que la policía patrulle por allí 

A. pesar de que oficialmente no se han producido hechos delictivos en la pasarela que une por 
encima de la vía férrea las calles Fray Juan Gil y Muelle, la publicación de la noticia de que una 
banda de atracadores de raza gitana viene actuando en ese punto y en otros como el paso subterrá
neo de la calle Torrelaguna, ha hecho que se reconozca por vecinos de la zona la evidente insegu
ridad que hay en la zona: <cEn estos días se ha venido comentando por el barrio que la presencia 
de estos individuos y los atracos que han cometido son más numerosos de lo que publica en su 
noticia PUERTA. DE MA.DRID11 1 comentaban los vecinos de la zona. Sin embargo, en la informa
ción oficial que proporciona la Policía se eluden los atracos cometidos en estos puntos. 

De cualquier forma la pa
sarela que une las calles Fran 
Juan Gil y Muelle vuelve a ser 
objeto de debate por parte de 
los vecinos que vienen reivin
dicando desde su inaugura
ción la modificación de la mis
ma: «Desgraciadamente · no 
nos equivocamos cuando diji
mos lo que podía pasar con la 
inseguridad ciudadana en es
ta pasarela. El tiempo nos ha 
dado la razón. Ahí están los 
atracos que se están produ
ciendo», comentó Narciso Va
lle, representante de la comi
sión de trabajo de Izquierda 
Unida en el distrito VIII, que 
viene reivindicando de forma 
permanente la mejora de las 
condiciones de esta pasarela 
en cuanto a cubrirla con un 
techado, a hacer rampas pa-
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ra disminuidos físicos y a ins
talar iluminación en ella. 

Los vecinos se muestran 
muy molestos con estos atra
cos que se han venido produ
ciendo: «Aquí la policía vie
ne de pascuas a ramos, es de
cir, que por aquí no pasan na
die a vigilar lo que puede es
tar ocurriendo, lo que agrava 
aún más las lamentables con
diciones de esta pasarela. Es
to está abandonado completa
mente», comentó una vecina. 
Otra añadió al respecto que 
«es cierto que se viene comen
tando por el barrio la insegu
ridad que hay en la pasarela. 
Anoche mismo comentaban 
aquí en el parque que se pro
ducen atracos de noche, por la 
tarde , a cualquier hora. La 
gente está asustada». 

El problema es que el ries
go para los atracadores es mí
nimo en la pasarela: «Se po
ne uno a cada lado y cuando 
pasa cualquier persona ésta no 
tiene salida, y como por aquí 
no pasa nunca la policía pues 
ya te puedei; hartar a gritar 
que te va a dar igual. Además, 
a ciertas horas en las que hay · 
poca gente en la calle los atra
cadores lo tienen mucho más 
fácil», señaló otra de las veci
nas que tradicionalmente vie
nen reivindicando la modifi
cación de la pasarela». 

«Y o llevo más de dos meses 
que no veo pasar por aquí ni 
un solo coche de la policía», 
decía otra vecina para añadir 
que «esto no ofrece ninguna 
garantía de seguridad, cuan
do tienes que pasar por aquí 

te da miedo y más si ves a al
guien que te pueda ofrecer 
sospechas». 

Narciso Valle señaló que 
«volvemos a lo mismo, este 
ayuntamiento no cumple lo 
que acuerda. Está-<Jcordada la 
modificación de la ¡}asaretay 
ahí está; se acordó cerrar In
terprint pero hasta que no se 
ha producido la muerte de un 
toxicómano allí no se ha toma
do eso en consideración. Es
to nos lleva a la conclusión de 
que tenemos un ayuntamien
to que no defiende los intere
ses de los ciudadanos porque 
no quiere dar la cara ante la 
comunidad de Madrid con 
respecto al problema del Cen
tro de Salud de la calle Reyes 
Magos, no quiere dar la cara 
ante la comunidad de Madrid 
y ante RENFE con respecto a 
la pasarela. Por eso nos pre
guntamos para qué sirve este 
ayuntamiento. Estamos con
tínuamente criticando todas 
estas actuaciones y pidiendo 
mejores pero este ayunta
miento se lo pasa todo por el 
arco del triunfo. Es así de tris
te y por si fuera poco ahora te
nemos los problemas de 
atracos». 

Valle afirmó que «Vamos a 
seguir denunciando todas es
tas situaciones. Que no nos 
vengan luego en la campaña 
electoral con buenas palabras 
cuando ahora no nos están ha
ciendo ni caso desde el equi
po de gobierno. El distrito 
VIII tiene una alarmante falta 
de cuidado, se nos trata con 
pasotismo y algunos conceja
les hasta con chulería». 

«No hay interés por solu
cionar el tema de la pasarela. 
Aquí metieron la pata mon
tando así la pasarela y no lo 
quieren reconocer», afirmó 
Narciso Valle que se teme que 
«lo que quieren es que nos 
aburramos, pero no nos va
mos a aburrir». 

Otro vecino siguió hablan
do de la inseguridad y pidió 
que se retire el talud de tierra 
que hay junto a la pasarela y 
que impide la visión: «No te 
deja ver si hay alguien espe
rando el montón de tierra y 
cuando has querido supe
rarlo te encuentras de frente 
con el posible atracador sin 
apenas tiempo y especie para 
dar la vuelta». 

«El problema es que no hay 
un barrio más desastroso que 
éste en todo Alcalá. Es que pa
rece que somos de fuera, que 
no somos de esta ciudad», di
jo una vecina con visible irri
tación. 

so de Julio de t9M 
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Día 21 ........••...... 33.700 
Día 22 ......•..••..... 14.894 ' 
Día 25 ...•............ 07 .322 
Día 26 ............•••. 49.882 
Día 27 ...•............ 64.131 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Caja!, 1-Tlf. 886 01 77 0 

MECO: El pueblo a 
más distante del mar~ 
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Gian Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*·3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

_;~ . 
el. Gallegos, 3 

: ALCALA DE HENARES 

I ': Colabora: Con~~jalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

M.C.B. 

ocurrió en la madrugada del sábado 23 de julio 

un desagradable olor ha venida y nadie sabe cómo ha sida 
Despertó a gran númer~ de vecinos: los bomberos y la policía 
recibieron nada menos que 24 ·llamadas 
El hedor fue tan fuerte que despertó a muchísimos vecinos 

. -
.Alcalá vivió un extraño suceso en la madrugada, las 6'00 horas aproximadamente, del pasado 23 de 

julio. Un molesto y fuerte olor, proveniente del nordeste, se extendió por la ciudad provocando incluso 
que muchos vecinos se despertaran con irritaciones en la garganta y la nariz y con dificultades para 
respirar. Los bomberos y la policía municip8l recibieron llamadas al respecto pero todas las gestiones 
que realizaron para determinar el origen de tan desagradable olor fueron infructuosas. 

Según los testimonios de 
personas que se despertaron 
en la madrugada del 23 de ju
lio a causa del fuerte olor, és
te podría describirse estable
ciendo una comparación con 
el olor del caucho, el plástico 
o un electrodoméstico cuando 
se quema, mezclado con algún 
gas. La mayoría de los que 
vieron interrumpido su sueño 
pensaron en un primer mo
mento que era su propia vi
vienda la que estaba quemán
dose, para luego comprobar 
con alivio que el olor prove
nía del exterior colándose a 
través de las ventanas, abier
tas por el calor. 

cenados porque «para que se 
produjese un escape tendrían 
que estar almacenados a pre
sión y no lo están». El testi
monio del vigilante jurado de 
esta empresa confirma la di
rección de la que procedía el 
olor, de Guadalajara, y tam
bién añade otro dato: el suce
so volvió a repetirse, aunque 
de forma casi imperceptible, 
en la madrugada del día si
guiente. 

La cartonera KADEM, si
tuada en la misma zona que 
Química Sintética, también 
descartó estar involucrada en 
el hecho: «Los fines de sema
na no trabajamos y con la ac
tividad parada en ningún ca
so puede producirse un suce-

so de este tipo» explicó el res
ponsable de esta empresa. 

PUERTA DE MADRID 
contactó también con la con
cejalía de medio ambiente, 
pero su concejal, José María 
V elasco, se encontraba de va
caciones y los técnicos no pu
dieron ser localizados para 
preguntarles si tenían cons
tancia de los hechos y si se ha
bía realizado alguna investi-

. gación al respecto. 

Sea como fuere, los testimo
nios a través de las llamadas 
de los vecinos a la policía y los 
bomberos están ahí y nadie ha 
podido dar todavía una expli
cación que aclare el origen de 
tan misterioso olor. 

U na sensación de ahogo y 
de imposibilidad para respi
rar, además de picores en la 
garganta y la nariz; fueron los 
síntomas de este suceso que tal 
como llegó se fue. 

Desde el 7 hasta el ta de agosto 

La dirección del viento 
traía el olor desde el noroeste 
lo que hizo a los bomberos y 
policía municipal, tras las lla
madas de los vecinos, acudir 
a la planta Química Sintética 
para ver si provenía de ahí. 
En esta fábrica, que paraliza 
sus actividades los sábados y 
domingos desde hace tres 
años, sólo se encontraba el vi
gilante jurado, que aseguró 
que en la planta estaba todo 
tranquilo y en orden. El téc
nico de medio ambiente de es
ta fábrica, consultado por 
PUERTA DE MADRID, des
cartó la posibilidad de que el 
olor tuviese su origen en Quí
mica Sintética ya que según 
sus declaraciones «es imposi
ble tener un escape con la fac
toría parada», ni siquiera en 
el caso de los productos alma-

El Club de. Jubilados y Pensionistas 
«tampo del Angel>> celebra su fiesta 

El club municipal de Jubi
lados y Pensionistas «Campo 
del Angel», uno de los más an
tiguos de Alcalá y de los que 
más socios tiene, celebra su 
fiesta del 7 al 10 de agosto. El 
programa de actividades es el 
siguiente: 
* 7 de agosto 

- 11'00 horas: Inaugura
ción de la exposición de tra
bajos de manualidades reali
zados en el club. 

- 18'00 horas: Gran bai
le con bocadillos y limonada. 
* 8 de agosto 

- 18'00 horas: Gran bai
le con limonada y pastas. 
* 9 de agosto 

- 18'00 horas: Concurso 

de tortillas. A continuación 
gran baile con limonada. 
* 10 de agosto 

- 20'30 horas: Merienda
Cena en el Restaurante Soti
leza, gratis para todos los so
cios, que serán trasladados 
hasta el restaurante en auto
bús si así lo desean. 

Durante todos los días de 
fiestas se celebrará un cam
peonato de juegos de mesa -
tute, mus y cuatrola-. Los 
ganadores de estas competi
ciones, así como del concurso 
de tortillas y de manualidades 
recibirán sus premios en la ce
na del 10 de agosto. Todos los 
participantes recibirán un ob
sequio de consolación. 

Lancia Dedra 

Este mes 280.- ptas. 
de sobre valoración 

DITALAUTO, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

1 + 100.aao P,tas. si su coche tiene más de 10 años I 
LANCIA DEDRA desde 2.D&0.000 ptas. 

Ctra. \Iadrid ·Barcelona. km . .32º100 (Esquina a e :hila) .. .\.lcala de Henares. TJf,. 881) ~:2 11 - 880 04 49 - Fax: 880 04 ;¡ 
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A Pablo González -a la izquierda- se le acaban ya las vacaciones y ahora le toca volver a 4lcalá para hacerse cargo de la alcaldía 
en funciones, puesto que ya no quedarán en la ciudad alcalde ni tenientes de alcalde. En cuanto a Rosalía Rodríguez -a la derecha, 
naturalmente-, asegura que lo más que podrá hacer es pasar algún f"m de semana en San Martín de Valdeiglesias con sus fammares 

y no saldrá de vacaciones porque «el ambiente está que arde» y lo que hay que hacer es «trabajar, trabajar y trabajar>>. 

Macias sólo quiere playa, Joaquín Arias piensa comprarse un 

burra y Rasalía Rodríguez seguirá trabajando 

«parque se prepara un ataña calentita» 

<<iNOs vamos de vacaciones!>> 
El ayuntamiento no cierra pero son muchos los ediles que se 
toman un descanso hasta que empiecen las ferias 

Algunos vuelven ya; es el caso de Pablo González, que en ausencia de alcalde y de tenientes de al
calde no tiene más remedio que ocupar la alcaldía en funciones. Sin embargo, son mayoría los que se 
marchan aprovechando el mes de agosto hasta las ferias. Unos tratan de realizar viajes exóticos; es 
el caso de Fernando Español, que pasará sus vacaciones en Cuba y viajará con un millón de pesetas 
recaudado en Alcalá para el pueblo cubano. Otros se dedicarán a actividades pintorescas, como Joa
quín Arias, que se quiere comprar un burro. El mar es el lugar ideal para una inmensa mayoría, pero 
los hay que no van a tener apenas vacaciones y seguirán trabajando en Alcalá, como Rosalía Rodrí
guez del Río. La presidenta del PP se quedará en la ciudad complutense, con ligeras escapadas a San 
Martín de Valdeiglesias, para preparar la ·estrategia que seguirá el PP en otoño. 

Desde luego, el premio a la 
originalidad se lo lleva por 
auténticos merecimientos el 
concejal de Izquierda Unida 
Joaquín Arias, quien ha mani
festado su interés en comprar
se un burro y darse paseos en 

él. Al saberlo, desde el PP se ha 
comentado, concretamente Ro
salía Rodríguez, que no tiene 
que viajar a su pueblo, Alcázar 
de San Juan, para ello: «Que 
hable con Crescencio Vicente 
Abad porque mira que es bu-

rro»; y es que Rosalía Rodrí
guez no olvida el incidente que 
tuvo con e.1 portavoz socialista 
en una reciente reunión de la 
comisión de Salud. 

Joaquín Arias señaló que co
gerá sus vacaciones en las tres 

primeras semanas del mes de 
agosto: «Me vendré en ferias a 
la caseta del PCE a trabajar pa
ra sacar dinero y poder luego 
hacer una buena campaña elec
toral para las municipales , ya 
que, como tenemos que ir a por 
la alcaldía, tenemos que sacar 
en la caseta mucho dinero pa
ra hacer una buena campaña» . 
Arias pasará esas tres semanas 
en su pueblo: «Me voy a Alcá- .. 
zar de San Juan, capital de La 
Mancha y pueblo de los ferro
viarios. Allí me junto con mis 
amigos de siempre y por la ma
ñana me voy al campo. Tam~
bién voy a alguna piscina y a 
las lagunas de Ruidera. Este 
año tengo la idea de comprar
les un burro a los gitanos e ir
me a pasear por el monte. El 
burro es un animal muy noble 
y está en extinción; lo que hay 
que hacer es protegerlo porque 
es un animal que ha ayudado 
mucho al hombre». Otra de las 
actividades preferidas de Arias 
es tumbarse debajo de una en
cina y meditar sobre la política · 

Fernando Español elige Cuba una vez más, en esta ocasión con el aliciente extra de que lleva un millón de pesetas, procedente de la 
recaudación en beneficio del pueblo cubano, que entregará allí en forma de diversos efectos comprados con ese dinero. Y José Luis Gar
cía Graván quiere ir a la montaña, aunque su hija pequeña prefiere la playa ... Pero esta vez parece que se impondrá la voluntad paterna. 

PUERTA de Madrid :so de Julio de t9M 



Joaquín Arias imitará a Juan Ramón Jiménez y se comprará un burro, y a lo mejor, como Juan Ramón, compra también una sandía y 
comparte «la carne de azú<:ar11 con su ccplateroit. Y José Mac:ías abandona este año Benidorm y se marchará a Torremolinos. 

local: «Me levanto prontito y 
me doy un paseo a las ocho de 
la mañana. Luego, a eso de las 
nueve, con un par de amigos al
muerzo debajo de una encina y 
me echo la siesta del borrego. 
Allí es donde reflexiono sobre 
la política de Alcalá». 

Montaña o playa 
Hay quienes descansan lejos 

del mundanal ruido, prefieren 
la tranquilidad de la montaña; 
tal es el caso del concejal socia-

lista José Luis García Graván. 
El día 1 de agosto viajará con 
su familia a pasar unos días en 
una casita que le han prestado 
entre Asturias y León: «Es una 
casa de pueblo y allí voy a pa
sar quince días en la montaña; 
ahí voy a procurar descansar 
todo lo que pueda>>. Sin embar
go, García Graván reconoció los 
problemas familiares que se le 
producen cuando se trata de 
discutir entre viajar al mar o a 
la montaña: «Mi hija pequeña 
dice que ella no quiere ir a la 

CALZADOS BEDEL 
TIENDA DE OPORTUNIDADES 

C/ Bedel, 6 . ALCALA DE HENARES-

UOUIDllOS TODAS IUESTRAS DlmlCIAS 
DE AITICULOS DE VERAllO PAU llios, SEiouS, 

Y CABALLEROS 

A PRECIOS DE 
VERDADERA GANGA 

Visítenos y la comprobará 

JO de l•llo de t9M 

montaña, que prefiere la playa, 
pero este año queremos disfru
tar mi mujer y yo las vacacio
nes». Este concejal socialista se
ñaló que «algunas veces hace
mos concesiones a nuestras hi
jas y vamos a la playa, pero yo 
prefieron la tranquilidad de la 
montaña. Si en la playa no 
hubiera mesas de ping-pong, 
sería terrible para mí porque yo 
soporto poco la playa». 

El que procura no faltar nun
ca a la playa es otro concejal so
cialista, José Macías Soto, 

quien desde que no ocupa la 
concejalía de Festejos se en
cuentra más libre para disfru
tar del veraneo precisamente en 
agosto, el mes que más le gus
ta: «Me iré los quince primeros 
días de agosto porque tengo que 
estar aquí para el tema de los 
toros y las vaquillas. Quince 
días es lo que como máximo he 
disfrutado desde que llevo en el 
ayuntamiento. Hay años en los 
que no he podido irme de va
caciones y otros en los que he 
podido irme una semana>>. 

Ctra. de Alcalá, Km. O (En el Polideportivo) Telf.: 886 00 70- MECO 

MENU TODOS LOS DIAS 
Gran variedad en comidas, 

raciones y mariscadas. 

ACTUACIONES EN VIVO 

•.AMPLIO 
APARCAMIENTO 

• ZONA RECREATIVA. 
PARA LOS PEQUES 

Abierto de 11 de la mañana a 12 de la noche 

- PRECIOS POPULARES -
Horario de Piscina 

de 11 de la mañana a 8 de la tarde 
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Esther García pasará una semana en Tenerife, más que nada por sacar al niño, pero sólo una semana 4>0rque hay que estar pendientes 
de lo que ya se prepara para septiembre». Y Bartolomé González también tiene pensado quedarse en Alcalá, aunque quizá se vaya una 

semana en el mes de agosto 4>0r aquí cerquita, por España o algún país europeo». 

Fijo de Benidorm, Macías 
cambia este año de aires: «Es
te año voy con la familia por 
primera vez a Torremolinos; 
allí hemos alquilado un aparta
mento. Procuraré descansar y 
conocer todo aquello porque, 
aunque nací en la provincia de 
Granada, la parte de Málaga no 
la conozco. Prefiero conocer 
antes mi país y en este caso la 
comunidad regional en la que 
nací, a salir a otros sitios». 

Macías explicó que este año 
no va a Benidorm por el enca
recimiento de los apartamen
tos: «Llamé al lugar donde ha
bitualmente voy y resulta que 
me lo habían subido un trein
ta por cien. Lógicamente, si la 
vida ha subido un cinco o un 
seis por ciento, yo no estoy dis
puesto, aparte de que no pue
do, a pagar un treinta por 
ciento. 

Este concejal socialista reco
noció que en vacaciones se suele 
levantar temprano: «Desayuno 
y me bajo a la playa, ya que me 
gusta mucho. Allí estoy toda la 
mañana hasta la hora de la co
mida. Después de comer me 
suelo bajar otro rato a la playa 
y luego salgo a dar una vuelta 
por la ciudad donde estoy has
ta por la noche en que ya regre
sas al apartamento para dor
mir». 

Las ferias obligan 
Sijosé Macías decía que las 

ferias le impedían salir de va
caciones en el mes de agosto, 
otro tanto le ocurre a la conce
jala de Cultura y máxima res
ponsable de las ferias, Dolores 
Pérez Quirós: «Las vacaciones 
las voy a coger en septiembre 
por motivos de mi actividad 
política y de gestión, ya que las 
ferias obligan, y por motivos la
borales, ya que en el centro de 
salud donde trabajo tengo que 
adaptarlas también a las ferias 

PUERTA de lladrld 

y a cuando las cogen el resto de 
compañeros del centro. Por eso 
este año voy a coger las vaca
ciones en el mes de septiembre 
hasta que sea el pleno de ese 
mes. Después, hacia octubre o 
noviembre, cogeré los quince 
días que me queden de vacacio
nes laborales». 

La concejala de Cultura se
ñaló desconocer todavía qué va 
a hacer en sus vacaciones: «Mi 
presupuesto este año es un tan
to restringido. Lo que sí tengo 
muy claro es que saldré de Al
calá porque, con la actividad 
que llevas, quedarte en Alcalá 
es no descansar. Muchas veces 
me he quedado en nuestra ciu
dad durante las vacaciones por
que yo lo he pasado bien; hay 
poca gente y sales por la noche 
al fresco de las terrazas de ve
rano, pero siendo concejala es 
mejor marcharte porque, si no, 
no descansarías». 

Dolores Pérez Quirós pone 
como posibilidad un viaje a 
Marruecos: «Me gustaría cono
cer el mundo árabe; no me gus
tan mucho los viajes organiza
dos. Tampoco me gusta dema-

siado la playa porque me can
sa mucho. Si acaso iría dos o 
tres días». 

Trabajar, trabajar 
La que no va a disfrutar de 

vacaciones va a ser Rosalía Ro
dríguez del Río; lo más que va 
a hacer es viajar los fines de se
mana al pueblo donde nació y 
tiene buena parte de su fami
lia: San Martín de Valdeigle
sias (Madrid): «En principio no 
voy a salir de vacaciones por
que se prepara un mes de sep
tiembre calentito políticamen
te hablando. El ambiente está 
que arde y no me quiero mar
char porque tenemos muchas 
cosas que preparar». Rosalía 
Rodríguez manifestó también 
que «tenemos mucha ilusión y 
muchas ganas de trabajar , por 
eso tenemos ganas de que pase 
el mes de agosto, porque hay 
muchas asignaturas pendientes 
que hay que solucionar y ahí 
vamos a estar nosotros». 

En otros años Rosalía Rodrí
guez sí que ha salido de vaca
ciones: «Hace dos años estuve 

Dolores Pérez cogerá las vacaciones en septiembre y quizá haga un 
viaje a Marruecos porque le gustaría conocer el mundo árabe. 

.. ,\> 

en Canarias y el año pasado en 
La Coruña. Casi siempre lo de 
las vacaciones lo deciden mis 
hijos, que son los que a ese res
pecto mandan en casa, pero la 
verdad es que desde que soy 
concejala no salgo más de una 
semana o diez días». 

La portavoz del PP, Esther 
García Romero-Nieva, sí se va 
a tomar unas vacaciones: «Voy 
a pasar una semana en Teneri
fe, más que nada por sacar al 
niño. Con tanto trabajo como 
tenemos, estoy deseando pasar 
unos días con mi marido y mi 
niño. De todos modos es sólo 
una semana la que voy a estar 
fuera porque tenemos que estar 
pendientes de todo, ya que lo 
que se prepara para septiembre 
va a ser importante en el ayun
tamiento de Alcalá». 

Esther García reconoció tam
bién que en el momento que re
grese de Tenerife se incorpará 
al trabajo en el ayuntamiento: 
«Son muchos temas en los que 
estamos trabajando y nos llevan 
mucho tiempo porque son cues
tiones muy importantes para la 
ciudad». La semana de vacacio
nes de la portavoz del PP va a 
ser de hotel y playa: «Voy a 
relajarme para luego, en sep
tiembre, estar descansada y dar 
la batalla final en el ayunta
miento. La verdad es que hace 
cuatro años que no salgo de va
caciones y lo estoy echando de 
menos». 

Bartolomé González tampo
co tendrá vacaciones este año: 
«Me quedo en Alcalá porque 
hay mucho trabajo y no se pue
de despistar uno un pelo. Si 
acaso me voy, será una sema
na en el mes de agosto pero to
davía no lo sé. De hecho, si aca
bo yéndome, va a ser por aquí 
cerquita, o por España o a al
gún país europeo pero cercano, 
no como el año pasado que es
tuve en Estados Unidos y 
Canadá» . 

JO de julio de 1994 



Esto puede suponer de hecho una moratoria en el pago 

de la cuota fila por depuración de agua 

El canal de Isabel 11 muestra su comprensión para 
.discutir el paga de las polémicas 388 pesetas 
Actualmente, el precio real de la depuración por metra cúbico para 
los consumos mínimos es casi cuádn1ple que para los máximos 

El Canal de Isabel 11 ha mostrado su comprensión para discutir el pago de las polémicas 388 pe
setas en concepto de cuota fija por depuración de aguas, lo que viene a suponer de hecho 1llUl mo
ratoria en el pago de ésta por parte de los alcalaínos hasta que los distintos representantes políti
cos del ayuntamiento y de la comunidad de Madrid lleguen a un acuerdo definitivo. Esa fue la 
principal conclusión de la reunión que mantuvieron el martes 26 de julio varios representantes 
de Izquierda Unida con el director gerente del Canal de Isabel 11, Roque Cistau. 

Por Izquierda Unida asis
tieron a la reunión con el di
rector gerente del Canal de 
Isabel 11 el diputado autonó
mico Adolfo Luján; el coor
dinador g~neral de IU en Al-

- calá, José Miguel Polo; el 
portavoz de su grupo de con
cejales en el ayuntamiento 
complutense, Javier Ocaña, 
y el edil responsable del te
ma de aguas, Joaquín Arias. 

Según Izquierda Unida, 
Adolfo Cistau ha mostrado 
«SU comprensión ante la pe
tición de una moratoria de la 

cuota fija de 388'88 por 
usuario en el canon de depu
ración de aguas durante el 
año 1994». 

El planteamiento que ha 
venido realizando IU es el de 
adecuar el canon de depura
ción de forma gradual en va
rios ejercicios, de tal forma 
que el recibo del agua no 
tenga una subida tan fuerte 
en un -solo año. Izquierda 
Unida ha dado cuenta al 
equipo de gobierno socialis
ta en el ayuntamiento com
plutense de esta reunión y 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GAUNTIZADOS (hasta!& meses) 

sus resultados, a la vez que 
ha solicitado con arreglo a 
esas conclusiones que en el 
recibo del próximo trimestre 
no sea incluida la cuota fija. 

Por otra parte, Izquierda 
Unida va a elaborar una 
propuesta de modificación 
del canon de depuración de 
aguas residuales de la comu
nidad de Madrid para dotar
lo de .un sentido más progre
sivo que el actual. Esta pro
puesta será discutida con el 
PSOE y el PP en la elabora
ción de tasas, impuestos y 

precios públicos de servicios 
que se prestan a los ciudada
nos en el ámbito de la asam
blea de Madrid. 

Izquierda Unida ha hecho 
un cálculo de lo que denomi
na «perversidad de la cuota 
fija», que premia a los gran
des consumidores y castiga 
los consumos mínimos. Se
gún este cálculo, las repercu
siones de la depuración por 
metro cúbico consumido son 
las siguientes según el consu-

- mo: hasta diez metros cú
bios, 65'13 pesetas; hasta 20 
m/3, 45'69; hasta 250 m/3, 
34'02; hasta 100 m/3, 32'13; 
hasta, 250 m/3, 27'80; has
ta 500 M/3, 27'02; hasta 
1.000 m/3, 26'63; y hasta 
5.000 m/3, 26'32. Estas can
tidades salen de dividir las 
388'88 pesetas fijas por los 
metros cúbicos de agua con
sumida y sumar al cociente 
las 26'25 pesetas de tarifa de 
depuración por metro. 

Según estos cálculos, que
da patente que el precio por 
depuración de un metro cú
bico de agua que se cobra so
bre un consumo mínimo 
(65'13 pesetas) es casi el cuá
druple de lo que se cobra a 
un consumo masivo (26'32). 

VER NUESTRAS 
OFERTAS: 

• R-5: 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Desde 450.000 Ptas. 
• Renault Clio: 

Desde 600.000 Ptas. 
• Renault Twingo: 

Desde 750.000 pt&. 
• R-19: 

Desde 750.000 pis. 
• R-21: desde 1.000.000 

Y MUCHAS MAS 

10 ESPERE-Y ESTRENE COCHE El VACACIONES 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 
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Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

-

e; Muy f~::~:~~:::::n1:~:::::~~~:: pel:.,..O 
882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES tl'/t lri'O· 

• ,.., .. 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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«El dinero del recibo del agua está sirviendo y va a servir para que el 

.,ntamiento tape algunos agujeros», asegura Joaquín Arias 

. El ayuntamiento ha cobrado la depuración 
a comerciantes e industriales desde hace cuatro 
años, pero no se la ha pagado al canal de Isabel 11 

La polémica del recibo del agua continúa. Según el concejal de Izquierda Unida Joaquín Arias 
Ahengózar, la situación que ha generado la polémica, el pago al Canal de Isabel 11 de la depura
ción de m aguas residuales urbanas como responsable de las mismas, viene a dar una nueva vuelta 
de tuerca al darse la paradoja de que desde el año 1990 el ayuntamiento ha cobrando a comercian
tes e industriales un canon de depuración de 15 pesetas por metro cúbico de agua potable consu
mida y, sin embargo, no hay constancia de que el ayuntamiento haya pagado al Canal de Isabel 
D una sola peseta de las recaudadas por ese concepto. La situación viene a agravar aún más la 
polémica y en opinión de Arias desata nuevas irresponsabilidades del equipo de gobiemo socialista. 

Joaquín Arias señaló al res
pecto que la cuota fija del ca
non de depuración es «el cuen
to de la lechera de que nos quie
ren hacer pagar las 388 pesetas 
por narices. Si el ayuntamien
to tiene firmado un convenio 
con la Comunidad de Madrid, 
como decían el alcalde y el se
cretario del ayuntamiento, des
de el año 1986, eso quiere de
cir que desde entonces el ayun
tamiento tendría que haber co
brado un canon de depuración 
a los contribuyentes. Sin em
bargo, no lo hizo desde el pri
mer momento y fue en 1990 
cuando se lo puso sólo a comer
ciantes e industriales y no se lo 
puso a las viviendas. Eso signi
fica que durante cuatro años, 
desde 1986 hasta 1990, el ayun
tamiento ha estado incumplien
do un acuerdo con la Comuni
dad de Madrid y desde 1990 
hasta este ·año, también ha in
clumplido esa ley de la CAM, 
puesto que no ha cobrado tasa 
de depuración a las viviendas». 

Sin embargo, Izquierda Uni
da mantiene en Alcalá que esa 
ley de la CAM no es aplicable 
a la ciudad complutense: «Esto 
está sujeto a muchas interpre
taciones; nosotros entendemos 
que no se nos puede aplicar esa 
ley porque a los alcalaínos la 
Comunidad de Madrid no nos 
presta más que el servicio de 
depuración y no de abasteci
miento, ya que nosotros forma
mos parte de la mancomunidad 
de Aguas del Sorbe». 

Pero suponiendo que esa ley 
fuera de aplicación lógica en 
Alcalá, el ayuntamiento, para 
Joaquín Arias, lo está hacien
do mal desde 1986 hasta 1990, 
al no cobrar nada en concepto 
de depuración, y desde 1990 al 
cobrar esta tasa nada más que 
a comerciantes e industriales: 
«¿Qué quiere decir esto? Que se 
ha incumplido la ley de la Co-
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munidad de Madrid y no ha 
pasado nada. Eso significa que 
si ahora no se cobraran las 388 
.pesetas de la cuota fija como 
nosotros defendemos y para lo 
que vamos a trasladar a nues
tro grupo parlamentario de la 
CAM una propuesta concreta, 
tampoco pasaría absolutamen
te nada; es decir, que no en
tiendo que ahora el equipo de 
gobierno adopte una posición 
tan legalista». 

La depuración no aparece 
en los presupuestos 

A instancias de la Comuni
dad de Madrid, el ayuntamien
to comenzó a cobrar el concep
to de depuración de aguas resi
duales urbanas a partir de 1990 
a comerciantes e industriales: 
«Se empezó a cobrar 15 pesetas 
por metro cúbico y por cierto, 
eso no está acordado en las or
denanzas fiscales del ayunta
miento porque no es una tasa 
que pusiéramos nosotros, ya 
que era de la Comunidad de 
Madrid. Pero la realidad es que 
ese dinero lo hemos cobrado 
nosotros y eso no figura en los 
presupuestos de ingresos por 
ningún lado, o al menos noso
tros no tenemos constancia de 
ello. Ese dinero lo ha recauda
do el ayuntamiento y se lo ha 
quedado; es decir, que no ha si
do transferido a la Comunidad 
de Madrid. Ese dinero no se 
podría ingresar en las arcas 
municipales porque el ayunta
miento no tiene aprobada esa 
tasa; es un dinero de la Comu
nidad de Madrid que se ha que
dado el ayuntamiento, imagino 
que para pagar otras cosas». 

Joaquín Arias mantiene que 
sus indagaciones en el plano 
político y administrativo le han 
llevado a tener la certeza de que 
el ayuntamiento de Alcalá no 
ha transferido ni una sola pe-

seta de ese dinero recaudado y 
que es de la Comunidad de 
Madrid. 

Desde este punto de vista Iz
quierda Unida de Alcalá va a 
presentar toda la información 
de que dispone a sus asesores 
jurídicos: «Vamos a ver cómo 
se interpreta legalmente el he
cho de que se recaude por un la
do una cantidad de dinero pa
ra algo tan concreto como es la 
depuración y que eso luego no 
se haya abonado al Canal de 
Isabel 11». 

El problema es que este or
ganismo le reclama al ayunta
miento 1.200 millones de pese
tas desde 1986: «Yo entiendo 
que puesto que desde 1986 has
ta 1990 el ayuntamiento no les 
ha cobrado a los alcalaínos ni 
un solo duro, lo lógico es que no 
paguemos ni un duro de ese pe
ríodo. Ahora bien, si desde 
1990 hasta 1994 se han cobra
do por ejemplo 300 millones de 
pesetas a industriales y comer
ciantes, lo lógico es que esa can
tidad se pague al Canal de Isa
bel 11». 

Joaquín Arias apuntó su sos
pecha de que, dada la situación 
económica del ayuntamiento 
alcalaíno, es improbable que 
pueda liquidar en 1994 lo que 
se le debe a la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe y al Canal 
de Isabel 11, a la primera en 
concepto de abastecimiento y al 
segundo en concepto de depu
ración: «Tengo dudas de que 
esto vaya a cumplirlo el ayun
tamiento de Alcalá. V amos a 
suponer que llegamos al acuer
do con el Canal de no pagar 
esas 388 de cuota fija y sí pa
guemos las 26'25 pesetas linea
les por metro cúbico. Desde esa 
perspectiva, si se recaudan 200 
ó 300 millones de depuración, 
yo dudo mucho de que ese di
nero se le transfiera al Canal en 
el primer trimestre de 1995, lo 

mismo que el dinero que se ha 
podido cobrar durante estos 
años anteriores. Otro tanto te
mo que va a ocurrir con la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe debido a la situación eco
nómica del ayuntamiento. El 
p~oblema es que el dinero del 
recibo del agua está sirviendo 
y va a servir para tapar los agu
jeros que tiene el ayuntamien
to». 

Subidas terroríficas 
en el recibo del agua 

La realidad para Arias es que 
el recibo del agua ha tenido su
bidas que califica de terrorífi
cas: «Al principio fue por la 
presurización y eso está ahí 
desde hace cuatro años y no se 
ha podido poner en marcha. 
Eso nos costó a los alcalaínos 
una subida del 48 por ciento. 
Crescencio Vicente Abad dijo 
que el agua subiría hasta una 
quinta planta sin bombas, pe
ro resulta que todavía eso no se 
va a poder poner en funciona
miento. Y creo que cuando eso 
logre funcionar, va a servir y se 
va a notar la mejora en la zona 
norte, desde la vía férrea hacia 
las afueras de Alcalá por su par
te norte, pero desde la vía has
ta el río es ilógico pensar que 
los vecinos vayan a quitar las 
bombas. No va a haber ni vein
te comunidades que lo hagan, 
por lo que eso fue el timo de la 
estampita. Después de aquello 
ahora se pide otro esfuerzo muy 
importante porque, sin contar 
las 388 pesetas, la subida era ya 
de un 28 por ciento. Con lo que 
no vamos a estar de acuerdo es 
con meter una subida de un 
cincuenta por ciento o más. Y 
por supuesto que no vamos a 
aceptar que se vuelva a subir el 
recibo para pagar esos 1.200 
millones que se le deben al Ca
nal de Isabel 11, salvo que se le 
pague lo que ya se ha recauda
do desde 1990». 
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«La junta local de seguridad Ciudadana, tal y como está 
actualmente, no sirve para nada; 
es como las comisarías volantes, de cuya utilidad dudo» 

Jesús Chillerán podría ser el nuevo 
jefe de la Policía Municipal 
La cúpula local de IU apuesta por él v se rumorea que podña ser concejal 
de seguridad Ciudadana si esta organización formara gobierno; 
sin embargo, él lo desmiente 

El responsable de la sección sindical de Comisiones Obreras en la Policía Local, Jesús Chillerón Mo
ta, podría ser el próximo jefe de la Policía Municipal de Alcalá en calidad de jefe de servicios, según 
se viene comentando desde hace algún tiempo. La cúpula local de Izquierda Unida está muy interesa
da en confiar en este cabo de la plantilla toda la organización, estructuración y coordinación de la Poli
cía Municipal alcalaína. De hecho, también se ha comentado la posibilidad de. que Chillerón fuera can
didato en la lista de Izquierda Unida a las elecciones municipales para ser nombrado, en caso de for
mar gobiemo esta organización -cosa que no se descarta en la sede de la calle Talamanca-, concejal 
de Seguridad Ciudadana, algo que el propio Chillerón desmiente categóricamente. 

PUERTA DE MADRID se 
puso en contacto con el res
ponsable de la sección sindi
cal de Comisiones Obreras en 
la Policía Municipal para 
aclarar los rumores que se han 
venido escuchando al efecto: 
«Me da risa eso que dicen 
acerca de si voy a ser conce
jal de Seguridad Ciudadana. 
Es algo que se viene diciendo 
desde hace tiempo y siempre 
que hay elecciones. Este año 
es cierto que viene sonando 
con más fuerza ante la posibi
lidad de que ganara IU las 
elecciones o formara gobierno 
municipal. La verdad es que 
me halaga, pero casi con segu
ridad puedo decir que no voy 
a ser concejal de la Policía ni 
concejal del ayuntamiento. 
Esto casi sería un 'no' rotun
do a ello y tendrían que pasar 
1. 200 cosas para fuera que sí. 
Ser concejal de IU significa 
dedicar mucho tiempo a las 
tareas que te son encomenda
das y eso supone un sacrificio 
muy importante personal y 
familiar que yo ahora mismo 
no estoy dispuesto a hacer». 

Chillerón se mantiene en su 
planteamiento de que no tie
ne ni a corto ni a medio plazo 
interés en ser concejal: «Y en 
el caso de que lo fuera, posi
blemente no sería de Seguri
dad Ciudadana por mi condi
ción de policía. No sé». 

La otra posibilidad, por la 
que están muy interesados el 
coordinador general de IU en 
Alcalá, José Miguel Polo, y 
varios miembros del consejo 
político local, sería la de nom
brar a Chillerón jefe de la Po
licía Municipal en calidad de 
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director de servicios, es decir, 
un cargo de responsabilidad 
política para reorganizar y di
rigir la plantilla, siendo en es
te caso a través de un profe
sional como es Chillerón: «Es
to también me hace gracia. No 
sé, las cosas pueden dar mu
chas vueltas. La jefatura hay 
que cubrirla de aquí a dos 
años, fecha en la que el oficial 
se jubila. Evidentemente yo 
no tengo el rango para ser je
fe de la Policía Municipal, a 
no ser que fuera nombrado di
rector de servicios. Pero ha
blar ahora de esto es una ton
tería porque se tendrían que 
dar muchas circunstancias. 
En primer lugar tendría que 
ganar IU o al menos gobernar 
en el ayuntamiento y respon
sabilizarse del área de Segu
ridad Ciudadana. Una vez 
que se dieran estas premisas, 
tendría que darse otra muy 

importante y es que se consi
derase que el modelo de direc
tor de servicios puede ser ade
cuado en esos momentos. Y en 
el caso de que fuera así ten
dría que producirse otra cir
cunstancia, que IU pensase 
que yo soy la persona conve
niente». 

Chillerón considera que la 
Policía Municipal de Alcalá 
teudría suficiente mando con 
una concejalía de Seguridad 
Ciudadana y una jefatura de 
la que sería responsable un 
oficial o un subinspector: «La 
creación de una plaza de di
rector de servicios como jefe 
obedecería a cubrir alguna ne
cesidad concreta o que se qui
siera tapar políticamente a al
guien o por circunstancias que 
convinieran». 

El responsable de la sección 
_ sindical de CC. 00 en la Po
li~ía municipal señaló ~u~ él _ 

no dice que no le gustaría, 
aunque cualquier aspiración 
es legítima: «Cuando uno es
tá en la política o en el sindi
calismo es porque quiere cam
biar cosas. No hay nada im
posible, pero las cosas pueden 
dar muchas vueltas. A mí na
die me ha dicho nada de ma
nera oficial y, aunque así fue
ra, yo me lo pensaría muy 
mucho». 

Potenciar los distritos 
Jesús Chillerón entiende la 

Policía Municipal de una de
terminada manera que está 
dispuesto a exponer a quien 
tenga la responsabilidad de la 
dirección de la Policía Muni
cipal a partir de las próximas 
elecciones municipales: «Yo 
creo que habría que cambiar 
la forma de llegar a los ciuda
danos, pero fundamentalmen
te algunos comportamientos. 
La Policía Municipal tendría 
que tener una política para 
potenciar su carácter local; 
desde ese punto de vista ha
bría· que plantear como nece
sidad el que hubiera un ma
yor contacto entre la Policía 
Municipal y las delegaciones 
de distrito. La policía de dis
trito tendría que tener reunio
nes periódicas con la delega
ción a la que pertenecieran, 
en las que participaran los 
propios vecinos para exponer 
sus inquietudes, sus proble
mas». 

La organización de la plan
tilla es buena para Chillerón: 
«Tenemos los elementos sufi
cientes para funcionar bien y 
yo creo que funcionamos 
bien. Todo se hace a base del 
esfuerzo personal porque la 
preparación que tenemos es 
nula, pero insisto en que creo 
que es indispensable que la 
Policía Municipal tenga un 
contacto más directo con los 
ciudadanos y que habría que 
cambiar algunas actitudes 
genéricas». 

Inseguridad ciudadana 
Chillerón aseguró que no 

dispone de datos oficiales so
bre el índice de inseguridad 
ciudadana que tiene Alcalá: 
«Según los datos oficiales, pa
rece ser que ha descendido el 
número de delitos y desde mi 
experiencia profesional así lo 
parece, pero todo esto es muy 
matizable. Parece ser que sí 
ha bajado el número de de
nuncias por delitos menores , 
es decir, los tirones, los hur
tos y algunos atracos. Esto 
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puede ser debido a que la gen
te no quiere denunciar este ti
po de delitos pequeños porque 
le supone perder dos o tres ho
ras en comisaría de Policía, 
tener que ir al juzgado, etc». 

El problema de los delitos 
contra la libertad sexual de la 
mujer, criticado por mujeres 
de Comisiones Obreras e IU 
la pasada semana en PUER
TA DE MADRID, para Chi
llerón desde la administración 
se está haciendo cosas muy tí
midamente: «Desde CC.00 
nos lo estamos tomando muy 
en serio porque a nivel nacio
nal estamos realizando cursos 
para agentes policiales en los 
que participan asociaciones de 
mujeres, magistrados, aboga
dos, etc. Nuestra idea es la de 
traer estos cursos a Alcalá pa
ra inculcar a los 
miembros de la Po
licía Municipal una 
mayor sensibilidad 
ante estos delitos y 
fundamentalmente 
cómo se deben tratar 
estos hechos delicti
vos. Desde ese pun
to de vista CC.00 
está intentando ha
cer algo, que es mu
cho más que el 
ayuntamiento. Lo 
ideal sería que no 
sólo hubiera este 
curso, sino que hu
biera más para la 
Policía Nacional y 
para todos los cuer
pos y fuerzas de se
guridad del Estado 
con competencias en 
este aspecto». 

Este cabo de la 
Policía Municipal, 
que es el responsable 

de la sección sindical de 
CC.00., señaló también que 
no parece que la dotación con 
que cuenta la comisaría de 
Policía sea la más idónea pa
ra Alcalá, lo que trae mayores 
competencias para la Policía 
Local: «Da la sensación de que 
nosotros tenemos una mayor 
dotación porque muchos días 
nos llaman desde comisaría 
diciendo que hagamos deter
minados servicios porque 
-ellos no tienen más que uno o 
dos vehículos. Dicen que en 
los fines de semana tiene la 

· Policía Nacional seis o siete 
vehículos, pero yo no los he 
visto nunca. Evidentemente, 
nosotros cuando menos coches 
tenemos en la calle puede ser 
en un fin de semana de esta 
época y puede haber de cua
tro a cinco coches. Eso hace 
que tengamos una mayor co-
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bertura que la Policía N acio
nal». 

Chillerón sonrió diciendo 
que «vuelvo a asegurar que no 
voy a ser concejal de la Poli
cía pero si lo fuera, la seguri
dad ciudadana iba a ser com
partida de otra forma por Po
licía Municipal y Nacional, es 
decir, que si en Alcalá tiene 
que haber patrullando cons
tantemente ocho coches poli
ciales por poner un ejemplo, 
como poco tendrían que ser 
compartidos al cincuenta por 
ciento. La seguridad, en su 
concepción más amplia, co
rresponde mantenerla al go
bierno y por tanto a la Poli
cía Nacional aquí en Alcalá. 
Y o lucharía por eso porque 
evidentemente los ciudadanos 
no distinguen entre uno y otro 

cuerpo y eso es lógico, pero lo 
que no puede ser es que, si 
hay que cubrir la ciudad con 
ocho coches, que sean cinco o 
seis nuestros. Esa situación 
tiene que cambiar:». 

Coordinación 
Jesús Chillerón afirmó que 

la coordinación policial hoy 
en Alcalá es puramente teóri
ca: «Si se entiende por coor
dinación hacer un control en 
carretera juntos, pues hay 
coordinación; si se entiende 
por ello hacer una serie de 
identificaciones conjuntas en 
locales de copas, pues lo mis
mo, pero por coordinación 
entiendo algo más profundo, 
es decir que haya una infor
mación compartida, que haya 
una serie de datos de los que 
dispongan los dos cuerpos y 

que de verdad haya u () cola- v.<::>. dinación. Y o creo que habría 
boración y una confianza que que hacer también ahí una 
hoy no se da en Alcalá». buena reforma». 

Para el responsable de la 
sección sindical de CCOO, la 
idea de poner en funciona
miento las comisarías volan
tes en tres puntos de la ciudad 
como son la plaza de la Juven
tuda cargo de Policía Muni
cipal, y Cuatro Caños y ave
nida de Reyes Católicos, a 
cargo de la Policía Nacional 
no es buena tal y como está 
montada: «Esto tendría un 
sentido si se pudieran poner 
allí denuncias y evitar que la 
gente tuviera que ir a comisa
ría de Policía para denunciar 
allí delitos pequeños. Yo no 
digo que no sirva para nada 
porque cualquier contacto di
recto de los policías con los 

ciudadanos es bueno, pero 
esas comisarías móviles tienen 
un cometido muy escaso por
que tener paradas a tres pare
jas policiales en tres puntos yo 
creo que no tiene mucho sen
tido». 

La junta local de Seguridad 
Ciudadana es para Chillerón 
«una operación de imagen». 
La idea es buena, pero la rea
lidad no tiene mucho que ver 
con el planteamiento inicial: 
«Sirve para muy poco que te 
digan que ha habido tantos 
delitos y tantos atropellos. La 
junta de seguridad tendría 
que servir para fomentar un 
contacto más directo con las 
entidades ciudadanas, con los 
entes sociales y que hubiera 
una participación más direc
ta de todas ellas. Pero tam
bién tendría que servir para 
que hubiera una mayor coor-

Los medios 
policiales 

Por último Chillerón se re
firió a los medios con que 
cuenta la Policía Municipal: 
«Es cierto que ahora, con los 
nuevos coches que tenemos y 
el nuevo todoterreno, se ha 
mejorado la situación, pero si
guen haciendo falta las motos 
todoterreno para acceder a lu
gares del parque de los Cerros 
adonde no puede llegar el ve
hículo todoterreno. Parece ser 
que la reparación de estas mo
tos es cuestión de dinero , de 
que no hay en el ayuntamien
to. La verdad es que de los 

vehículos que tene
mos casi la mitad no 
sirven porque se 
rompen un día sí y 
otro no. También 
nos prometieron que 
iba a haber más 
emisoras y todavía 
no las tenemos; eso 
es algo fundamental 
porque se ha dado el 
caso de policías que 
han salido a la calle 
sin emisora. Otra de 
las promesas es la de 
las prácticas de tiro 
y la preparación fí
sica y eso está ahí 
sin cumplirse cuan
do es algo importan
tísimo. Y o no sé pa
ra que sirve la pisto
la si luego no prac
ticas. Yo hace dos 
años que no practi-
CO» . 

Las relaciones de 
los sindicatos , especialmente 
el mayoritario del que él es 
máximo representante, Comi
siones Obreras, con la jefatu
ra son normales: «No son ni 
mejor ni peor que antes. Po
siblemente sean menos perió
dicas pero son normales. Eso 
sí, es falso que los sindicatos 
intervengamos en el mando y 
eso es algo que ha salido de 
mentes antisindicales que lo 
único que pretenden es dete
riorar las relaciones que hay 
entre el mando y los sindica
tos, aparte de que hay muchas 
posturas personales que bus
can calumniar por aquello de 
'calumnia que algo queda' . El 
cometido de los sindicatos en 
cualquier democracia es velar 
por las condiciones laborales 
de los trabajadores y a ese res
pecto tenemos derechos que 
hacemos valer». 
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Cambiamos 
tus suspiros por sonrisas. 

Renault suma a las 100.000 pts. de descuento que te ofrece el Gobierno, 
otras 100.000 pts., como mín imo, si cambias tu viejo coche, con más de 10 años, 

por un Renault nuevo. 
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El Partido Popular sigue sin recibir las cuentas del Plan verde y 

sospecha que hay algo que el equipo de gobierno quiere ocultar 

<<El concejal de Medio Ambiente, 
José María Velasco, 
es un atentado ecológico» 
«Nos inclinamos a pensar _que el señor Velasco metió la pata, 
como es normal en él, y ahora no sabe dónde esconderse» 
«Es gravísimo que el señor velasco se permita, en la actual crisis 
económica, el despilfarro de gastarse cuatro millones 
de pesetas en semejante programa que na conduce a nada» 

«Ya hemos perdido la cuenta de las veces que hemos pedido las cuentas del Plan Verde y no nos 
las han dado», dijo la portavoz del Partido Popular, Esther García Romero-Nieva. 11Ya las hemos 
pedido seis o siete veces», aílllD.ó la concejala popular, que añadió que «unas veces las hemos pe
dido, al principio, como cuentas específicas de los gastos que proporcionó al ayuntamiento la re
transmisión de 'El juego de la Oca', pero en vista de que ·· veíamos que no se nos daban, hemos 
pedido las cuentas del Plan Verde para ver los gastos que ha generado, pero como si nada». 

La última petición fue la PP le hace sospechar: «Esto causas por las que considera 
efectuada en la comisión de nos lleva a la conclusión de que el equipo de gobierno no 
Hacienda celebrada el miér- que, al no querer darnos las entrega las cuentas: «El se
coles 27 de julio. El grupo cuentas, es porque tienen al- ñor V elasco tiene algo que 
popular comenzó a pedírse- go que ocultar. Nosotros he- ocultar y es que nos inclina
las al concejal de Medio Am- mos pedido las cuentas del mos por creer que metió la 
biente,José María Velasco, Plan Verde perfectamente pata, como es normal en él, 
en la comisión de Planea- desglosadas y también, de y ahora no sabe dónde es
miento, pero en vistas de • forma muy concreta, las conderse. Verdaderamente 
que desde allí se les remitía cuentas del famoso Juego de es un tema que ha llegado 
a la comisión de Hacienda, la Oca. Es curioso que des- mucho a la opinión pública, 
pues lo han intentado por de hace varias semanas el ya que en la actual crisis eco
esa vía: «Pero nada. Que si concejal de Medio Ambien- nómica que tenemos es gra
quieres arroz Catalina», di- te no ha vuelto a aparecer vísimo que se permita el se
jo Esther García. por la comisión de Planea- ñor Velasco el despilfarro de 

El hecho de que tras múl- miento, que es donde él tie- gastarse cuatro millones de 
tiples peticiones todavía no ne que informar». pesetas en semejante ¡trogra
han recibido las cuentas al Esther García señaló las maque no conduce a nada». 

PUERTA de Madrid 

Lo grave para el PP es que 
el Medio Ambiente está muy 
mal en Alcalá y recordó Est
her García otra vez la frase 
que ya considera habitual a 
la hora de referirse al conce
jal socialista responsable de 
este área: «Con V elasco, el 
Medio Ambiente está hecho 
un asco»: «Todos sabemos 
cómo está el Medio Ambien
te en Alcalá, cómo se ha he
cho de mal el tema de los 
contenedores de papel, 
cuántos árboles hay que es
tán en malas condiciones y 
no se reponen, como por 
ejemplo en la calle Azucena. 
Que se hayan permitido el 
lujo de gastarse un dinéral 
para un juego de televisión, 
es un síntoma más de que 
V elasco es un despilfarrador 
que toma el dineró del ayun
tamiento como si fuera pro
pio, aunque si de ve.rdad 
fuera propio ese dinero no lo 
tomaría tan alegremente». 

Esther García señaló que 
«V elasco es un auténtico inú
til para el Medio Ambiente, 
un atentado ecológico. Le 
preguntamos hace . algún 
tiempo por la contratación 
de personal para la casa de 
oficios, pues tenían que es
tar contratadas una serie de 
personas. Pues bien, a esas 
alturas solamente se había 
contratado a ocho, una mí
nima parte de las mismas. 
Le preguntamos que cómo 
era eso posible y nos contes
to con sus malos modales, a 
los que ya nos tiene acostum-

- brados, que la culpa era de 
los sindicatos y que o se con
trataban esas personas rápi
damente o aplicaba el artí
culo 33, lo que significa en 
cualquier sitio que lo va a 
hacer a dedo. Nosotros va
mos a vigilarle muy estre
chamente porque el PP no le 
va a consentir que contrate 
a nadie a dedo». 

La portavoz del PP seña
ló que «estamos esperando 
que vuelva y se reincorpore 
a la comisión de Planea
miento. No sabemos si es 
que está de vacaciones o si es 
que se está escondiendo, que 
es algo que no nos extraña
ría porque es lo habitual en 
él; ha metido la pata y no 
quiere dar la cara». 

Esther García lo repitió: 
«Seguimos exigiendo las 
cuentas del Plan Verde, que
remos comprobar qué dine
ro se ha gastado y cómo, por
que nos tememos que se ha 
despilfarrado y los resulta- · 
dos están a la vista de todos». 
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«Me da que doña Rosalía es la primera vez que fue al mercado 
el otro día», dice crescenclo Vicente Abad, portavoz del PiaE 

<<Estoy harto de la política del marujeo 
que realiza el PP» 
«Esta señora ha sido engendrada can el síndrome del poder>> 
«YO na tuve intención de golpearla» 

Los incidentes que se produjeron en la comisión de Salud y Bienestar Social del día 20 de julio entre 
el portavoz del PSOE, Crescencio Vicente Abad, y cuatro de los concejales del PP, especialmente Ro
salia Rodríguez del Río como portavoz popular en esa comisión, han sido muy comentadados en el ayun
tamiento complutense. El cruce de adjetivos con contenidos peyorativos que hubo entre 1111a y otra parte 
ha sido motivo de conversación durante todos estos días por la casa consistorial y ha sido en los grupos 
políticos donde con más gravedad se ha contemplado este agravamiento de las relaciones entre Cres
cencio Vicente Abad y Rosalia Rodríguez y por ende, todo el PP. El portavoz socialista contesta esta 
semana a la versión que de los incidentes hizo el grupo popular, y llega a señalar que se encuentra 
«harto de la política de marujeo que realiza el PP>t 

Recordando el origen del 
conflicto verbal, éste se sitúa 
en la petición del PP de rea
lizar una reunión sobre el te
ma del mercado municipal en
tre los grupos políticos y los 
propios comerciantes. La con
cejala del PP Rosalía Rodrí
guez argumentó que el porta
voz socialista dijo de repente 
que él se reunía donde quisie
ra y con quien quisiera: «Eso 
es faltar a la verdad porque yo 
tengo el hábito de pedir lapa
labra cuando estoy en la comi
sión y respetar las interven
ciones sin interrumpir nunca; 
hablo cuando el presidente me 
da la palabra, que es lo que 
parece que debe hacerse por 
ética política y por buen com
portamiento». 

Dicho esto, el portavoz so
cialista añadió que «ésta no es 
la norma de actuación de la 
concejala del PP; doña Rosa
lía tiene siempre el vicio o la 
fea costumbre de interrumpir 
a cualquiera de los intervi
nientes. Reproduciendo sus 
palabras, ella propuso que hi
ciéramos una asamblea con 
todos los comerciantes. Y o le 
dije que el PSOE, por su res
ponsabilidad de gobierno, se 
reunirá con los comerciantes 
de forma colectiva o en forma 
de representación, pero nun
ca ejercitando el dictado de 
nadie, sino que por propia 
responsabilidad política lo ha
rá cuando quiera o con quien 
crea que es el interlocutor 
válido». 

Crescencio Vicente Abad 
señaló que incluso IU estaba 
de acuerdo con él: «La conce
jala de IU Teresa Galeote di
jo que lo conveniente era rea
lizar una reunión con una re
presentación. Fue entonces 
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cuando la acusaron a ella de 
contradictoria en el sentido de 
que si IU era un partido 
asambleario no veía la razón 
por la que no se celebraba ese 
tipo de reunión». 

La discusión subió de tono 
cuando Crescencio Vicente 
Abad reconoció haber dicho 
que «lo que no va a hacer el 
PSOE es estar escuchando 
mentiras que otros puedan de
cir. Por responsabilidad de 
gestión, el equipo de gobier
no no puede estar dando cré
dito a los continuos 'maru
jeos' o rumores que cada uno 
quiera apuntar. Me da que 
doña Rosalía es la primera vez 
que fue al mercado el otro día, 
y se fue con don Bartolome, 
con los afiliados del PP y con 
sus afines. Lo que sí está cla
ro es que nosotros nos reuni
remos con los representantes 
legales del mercado y analiza
remos las posturas diferentes 
que haya, pero no vamos a ac
tuar en nombre ni al dictado 
del PP, y mucho menos de do
ña Rosalía». 

«Marujeo» 
«Lo he dicho y lo vuelvo a 

repetir. Al ayuntamiento vie
nen los ciudadanos a plantear 
sus problemas, pero yo no voy 
a ir de rumor, que es lo que 
hace el PP o lo que hace doña 
Rosalía», afirmó Crescencio 
Vicente Abad para añadir que 
«si quieren estar de 'maru
jeo', a eso no se va a prestar 
el PSOE de ninguna de las 
maneras». 

El portavoz socialista nie
ga que hubiera cruce de insul
tos: «Lo que sí dije es que no 
vamos a permitir como parti
do que nadie diga mentiras. 
En la reunión sobre el proble
ma del centro comercial Boi
sán 11, don Bartolomé Gonzá
lez dijo algo que no se ajusta 
a la realidad, que fue que 
cuando se discutió la zona de 
protección yo propuse que es
tudiáramos otra posibilidad 
de ampliación y allí él lo ne
gó. Como está en las actas, es 
una mentira que ha dicho y 
eso lo mantengo». 

Crescencio Vicente Abad 
señaló que Rosalía Rodríguez 
«no es la persona que pueda 
facilitar las relaciones entre 
los grupos. Es una mujer que 
a mí me parece que siempre 
actúa con una exaltación. Y o 
no voy a permitir que ella me 
diga que me vaya de este 
ayuntamiento porque yo, co
mo cada uno de los miembros 
del PSOE, me iré o me que
daré en virtud de lo que diga 
un proceso electoral y lo que 
digan en definitiva los ciuda
danos. Esta señora ha sido en
gendrada con el síndrome del 
poder, lo mismo que otros tie
nen el síndrome de la absti
nencia. Y o creo que sus for
mas y sus métodos no son las 
más democráticas y entiendo 
que el PP es una opción de go
bierno que en su momento la 
masa electoral decidirá lo que 
tenga que decidir. En cual
quier caso el PSOE no va a 
hacer lo que quiera esta seño
ra; actuaremos en virtud de 
las decisiones que tome un 
pueblo de forma libre y legí
tima. Por eso dije que sus 
comportamientos no son las 
más adecuados y pruebas hay 
de ello. De hecho le recordé 
que cuando ella llegó al ayun
tamiento lo que hizo, según se 
comentó, fue llamar 'rojos de 
mierda' a la Policía Munici
pal. A mí eso me parece un ac
to poco entendible desde un 
puesto de responsabilidad po
lítica». 

El portavoz socialista ma
nifestó que «doña Rosalía ca
lumnia en cuanto a que al al
calde y a su familia los ha in
volucrado en una denuncia 
que ha resultado luego ser fal
sa. Y o creo que en política se 
puede jugar a conseguir el po
der, pero no cualquier méto
do es válido». 

«No tuve intención 
de golpearw 

Crescencio Vicente Abad 
desmintió rotundamente que 
tuviera intención alguna de 
golpear a Rosalía Rodríguez 
durante la discusión: «Ella se 
levantó de la mesa porque tie
ne el hábito de querer ser la 
última interviniente y con el 
tono más elevado que ningu
na otra persona. Será mujer, 
pero tenemos igualdad de res
ponsabilidad política a nivel 
de concejales, aunque yo ten
ga más por mi responsabili
dad de gobierno. Y o no voy a 
permitir ni que me griten ni 
mucho menos que esta seño
ra diga que el presidente de la 
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comisión está coaccionando a 
los comerciantes del mercado 
municipal. Si ella lo cree así, 
que ejercite las acciones que 
crea oportunas, pero ya esta
mos cansados del 'marujeo'. 
Cuando dicen que yo no ten
go vergüenza, tengo que decir 
que sí la tengo y que siento 
vergüenza ajena. Me resulta 
vergonzoso que esta ciudad 
esté pagando un embargo de 
una empresa que ella tuvo ha
ce tiempo. Me parece vergon
zoso como ciudadano y como 
político». 

Acerca de expresiones con
cretas que dijo Rosalía Rodrí
guez sobre su lamento de que 
cuando Crescencio Vicente 
Abad deje el ayuntamiento los 
perjudicados van a ser los ni
ños de su colegio por su regre
so, el portavoz socialista dijo 
que «esto es definitorio de 
quien lo dice. Afortunada
mente llevo muchos años de 
ejercicio de la enseñanza y me 
siento muy satisfecho de ello. 
Eso no es ella quien lo tenga 
que decir. Que les pregunte a 
los que han sido alumnos 
míos; a lo mejor obligatoria
mente tiene que cambiar la 
opinión que tiene. En mis cla
ses soy tan demócrata como en 
el ayuntamiento. Ese es un 
juicio que define a quien lo ha 
dicho, y 'tomo no tiene otra 
cosa que hacer en todo el día 
que esto, <pues tiene que jus
tificar el sueldo y entiendo 
que quiera estar todo el día en 
la prensa». 

«Me alegro de que hagan 
declaraciones otros miembros· 
del PP porque la verdad es 
que viéndoles como actúan en 
las comisiones, donde tienen 
el silencio más absoluto, me 
alegro de que hablen. Es una 
alegría oírles alguna vez», 
afirmó el portavoz del PSOE. 
· . Crescencio Vicente afirmó 

que _las licencias municipales 
se están dando en siete u ocho 
días e incluso menos «si tienen 
el expediente completo. Si se 
trata de licencias que son de 
comisión de gobierno pueden 
tardar un mes o veintitantos 
días. Pero si el administrado 
no ha aportado la documenta
ción que se le pide, esas licen
cias se demoran». 

Por último, el portavoz so
cialista calificó de vergonzo
so el incidente: «El comporta
miento que tiene esta señora 
en la comisión es continuado. 
Incluso en los plenos está de 
apuntador continuo con poco 
respeto a sus propios compa
ñeros y hacia el resto de la co
misión». 

PUERTA de Madrid 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.000 PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGARA CARO 

Usted quiere un coche fiable, potente, pague. Venga a AUTO ELIA y cómprese 
bien equipado. Pero sobre todo quiere un el nuevo Volvo Serie 400, · i.6i edición limi-
coche seguro. Quiere un automóvil, que en tada. Uno de los coches más seguros del 
el peor de los casos reduzca al mínimo las mundo. Y no lo pagará caro. Sólo 2.200.000 
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Tomás Sánchez quiere el consenso y desmiente 
que se haya perdido la unidad interna en su grupo 

Las guerristas podrían formar parte del comité 
local del PSOE antes de que acabe el año 

Los guerristas de .Alcalá parecen no atravesar su mejor momento. El grupo no parece haber sali
do muy bien parado del último proceso electoral intemo del PSOE, el de la elección del comité 
local y del secretario general de la agrupación socialista local. El acuerdo entre renovadores y 
reformistas, en el que no participaron los guerristas, ha dejado a éstos como oposición interna. 
Pero mientras que se habla de las discrepancias existentes entre los dos lideres guerristas más 
representativos, Tomás Sánchez y Miguel Buenestado, el primero desmiente categóricamente esos 
extremos para asegurar que se mantiene la unidad en el sector y asegura que antes de que acabe 
el año puede haber un comité de consenso con la participación en el mismo de los guerristas. 

Tomás Sánchez declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
el sector guerrista mantiene 
su unidad interna: «Lo úni
co que ha ocurrido es que se 
han jugado diferentes estra
tegias cm el proceso electoral 
del comité. Con eso posible
mente se ha pretendido, tan
to a nivel interno como a ni
vel externo, dar la impresión 
de esa división. Pero no ha 
sido tal y la prueba eviden
te es que nosotros no hemos 
participado en la elección de 
este comité siendo conscien
tes de que era positivo que 
hubiera salido un comité con 
el apoyo de toda la agrupa
ción». 

El que fuera secretario ge
neral del PSOE aclaró que 
un comité de consenso era 
bueno desde un punto de 
vista político ante las próxi
mas elecciones municipales 
y la configuración de la can
didatura socialista que con
curra a éstas: «Además es ló
gico que este partido se plan
tee una mayor cohesión des
de la libertad interna de los 
militantes. En ese sentido 
nuestro mensaje fue muy 
claro: nosotros apostamos 
por ese comité que represen
te a toda la agrupación e in
cluso hicimos la invitación al 
comité actual para que posi
bilite eso en los próximos 
meses. Nosotros estamos dis
puestos a ello y, puestos a 
ello, no descartamos que an
tes de que finalice el año po
damos tener un comité acep
tado por la mayoría de los 
militantes de la agrupación». 

Entre algunos miembros 
del sector guerrista se consi
dera que Tomás Sánchez no 
puede ser el líder del grupo, 
puesto que según dicen le 
falta el impuso suficiente pa
ra ello: ccEso se dice normal
mente y yo lo he oído, pero 
si hay algo que me ha carac-
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terizado en este partido y en 
mi militancia en la UGT, es 
precisamente el intentar 
confrontar en última instan
cia. A mí me parece que es 
más positivo el diálogo y el 
entendimiento que cualquier 
otra cosa en la vida interna 
de cualquier organización. 
Las comparaciones siempre 
pueden dar pie a diferentes 
interpretaciones, pero está 
claro que mi forma de ser no 
es igual que la de Miguel 
Buenestado o que la de cual
quier otro compañero de la 
agrupación. Y o siempre me 
he caracterizado por eso, pe
ro no quiere decir que haga 
dejación de los planteamien
tos en los que estoy de acuer
do. Yo creo que hay que ha
cer compatible esa situación 
sin que eso signifique, como 
se puede transmitir, que soy 
blando. Eso no es correcto». 

Sánchez manifestó que 
«cada persona tiene un con
ce¡fto diferente de lo que es 
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ser líder. Y o soy una perso
na que reflexiona bastante 
las cosas y con respecto a la 
elección del nuevo comité 
posiblemente podríamos ha
ber llegado a un acuerdo. 
¿Por qué no lo hicimos? Yo 
creo que hubo problemas 
personales con algunos com
pañeros que yo entiendo que 
no hay que mezclarlos. Eso 
fue lo que imposibilitó ese 
acuerdo, además de que no 
estoy de acuerdo con aque
llos que en un momento de
terminado quieren aprove
char esta coyuntura para sa
car temas personales. La 
única intervención que hu
bo planteando la necesidad 
de elegir un comité que re
presente a toda la agrupa
ción fue la mía y esa invita
ción fue suscrita por el actual 
secretario general en el sen
tido de que ahí es donde es
tá el reto para los grupos que 
apoyaron a esta candidatu-
ra». 

El ayuntamiento, 
Parque jurásico 

Los regeneracionistas 
apuestan por hacer una can
didatura para los próximas 
elecciones municipales con 
muchos rostros nuevos. Por 
otro lado hay movimientos 
internos que tratan de man
tener a muchos concejales 
actuales con un nuevo cargo 
en la próxima corporación 
municipal que desde este 
punto de vista podría defi
nirse como «Parque Jurási
co» por la veteranía de algu
nos ediles socialistas que ya 
son dinosaurios de la políti
ca municipal. 

Tomás Sánchez puso de 
relieve que hay un reto muy 
importante en la próxima 
configuración de la candida
tura del PSOE: «Yo creo que 
antes de que finalice el año 
se ha de abordar todo lo re
lacionado con las elecciones 
municipales, es decir, la 
oferta electoral que vamos a 
llevar y las personas encar
gadas de defenderla. Esa 
oferta electoral tiene que ser 
diferenciada de las anterio
res en sus formas; tiene que 
tener un gran contenido de 
aportación y de debate con 
las entidades progresistas de 
Alcalá. En torno a esa ofer
ta tiene que haber un con
senso no solamente en el in
terior del partido, sino en 
aquellas entidades de carác
ter progresista. Una vez de
finido y proyectado esto, ha
brá que ver qué personas 
pueden llevarlo a efecto. Ahí 
yo también creo que tene
mos que marcar pautas nue
vas para que puedan entrar 
personas nuevas en la polí
tica. Y o creo que, si todo es
to lo conseguimos, será tam
bién positivo; habrá que 
apostar por una fuerte apor
tación de compañeros que 
sean caras nuevas». 

Tomás Sánchez afirmó 
que «no es imaginable que el 
PSOE pueda estar en la opo
sición el año que viene en el 

.ayuntamiento de Alcalá, in
cluso teniendo en cuenta los 
resultados de las elecciones 
europeas. En Alcalá se sigue 
dando mayoritariamente un 
voto de izquierdas; podría
mos estar en la oposición si 
se diera un acuerdo entre el 
PP e IU. Debe producirse un 
entendemiento entre el 
PSOE e IU y ése cabe más 
que el posible entendimien
to entre el PP e IU porque 
éste no sería razonable». 
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El secretario general, dispuesto a reunirse con los comerciantes 

El PSOE ofrece su mediación en el problema del mercado 
El secretario general del PSOE alcalaíno, Francisco Muñoz Romero, ofrece la mediación del comité 

ejecutivo de la agrupación socialista local para buscar soluciones al problema del traslado del merca
do municipal ante la polémica que ha suscitado entre aquellos comerciantes que desean la permanen
cia de la instalación en el lugar que ocupa actualmente. Francisco Muíioz se muestra dispuesto a reu
nirse con los comerciantes para intentar aproximar las posiciones existentes. 

Después de que hace años la do su apoyo a la permanencia Francisco Muñoz señaló que 
idea del traslado del mercado del mercado en su actual ubi- «SÍ mi partido tiene valor in
municipal surgiera desde la cación. trínseco, es que es el partido 
concejalía que dirigía en aque- Ahora es el secretario gene- que gobierna en el ayuntamien
llos momentos el socialista Teo- ral del PSOE local, Francisco to, por tanto su posición de in
doro Sánchez, el asunto pare- Muñoz, quien ofrece al comité termediario está más cualifica
ció quedar aparcado hasta que local de la agrupación socialis- da que en otros para realizar 
un grupo de comerciantes de- ta complutense para mediar en esa función». El secretario ge
cidió impulsarlo con el apoyo el conflicto planteado: «Nos neral del PSOE señaló que «nos 
del actual concejal responsable ofrecemos para tratar de apro- debemos ofrecer a los comer
de este área, José María Iras- ximar las posturas entre lapo- dantes en esa labor de media
torza. Eso ha servido para rea- sición oficial del ayuntamien- ción acerca de la construcción 
brir una polémica en la que las to acerca del traslado al campo del nuevo mercado. Estamos 
soluciones se antojan difíciles. de fútbol de la Paloma y la si- dispuestos desde este mismo 
El Partido Popular ha anuncia- tuación actual». instante a reunirnos con ellos». 

INSIGNIAS DE LAS CARREUS UNIVERSITARIAS, 
PROFESIONALES Y CLUBS DE FUTBOL 

EN ORO Y PLATA DE LEY 
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Mesa territorial del 

Pacto por la Industria 

Plan de desarrollo 
de la comarca 
de Alcalá 

El pasado martes, 26 de 
julio, se celebró en Torre
jón de Ardoz una renunión 
de la Mesa Territorial nú
mero 3 del Pacto por la In
dustria y el Empleo con la 
presencia de representan
tes de los ayuntamientos de 
Torrejón, Coslada, San 
Fernando, Mejorada del 
Campo y Alcalá de, así co
mo de la administración 
autonómica (IMADE , 
IMAF y consejería de Eco
nomía), sindicatos (CCOO 
y UG T) y empresarios de 
la zona (CEIM, UNICEM 
y AEDHE). 

Pablo Gonziez, concejal 
de Desarrollo Económico y 
Empleo del ayuntami<;nto 
complutense, aprovechó la 
reunión para presentar a 
todos los asistentes el Plan 
de Desarrollo de la Coma
ca del Henares, elaborado 
desde el OADE, que abar
ca los quince municipios 
que integran la mesa zonal 
de Alcalá. Especialmente 
los sindicatos valoraron 
muy positivamente este 
plan, del que afirmaron 
que era el primero de sus 
características del que te
nían conocimiento. Asi
mismo, lo consideraron de 
gran interés a la hora de 
plantearse el desarrollo 
económico de una comar
ca con tan gran población 
como ésta. 

Santiago Pérez Minocci 
presentó el «mapa forma
tivo» de la primera progra
mación INEM-IMAF para 
1994 y Amando Cabrero, 
subdirector del IMADE, 
los programas de la conse
jería de Economía. Asimis
mo, se explicaron las ac
tuaciones conjuntas que el 
ministerio de Obras Públi
cas y la Comunidad de 
Madrid han llevado a ca
bo en lo que a carreteras y 
transportes se refiere. Por 
último, José María Ez
quiaga, director general de 
planificación urbanística 
de la consejería de Políti
ca Territorial, presentó las 
bases del plan regional de 
ordenación del territorio. 

10 de Jullo de llM 



El secretario general del PSOE alcalaíno pide una comisión 
de investigación para determinar las responsabilidades en 
los problemas de los recibos del 111 y del agua 

«Ya está bien de que en este ayuntamiento 
se sucedan los errores, uno tras otro, 
y nunca haya un responsa.ble» 
«Creo que ya basta de que los vecinos tengan que pagar -
los errores de lá administración» 

El secretario general del PSOE alcalaíno, Francisco Muñoz, declaró a PUERTA DE MADRID su in
tención de proponer la creación de una comisión de investigación para determinar las responsabilida
des técnicas y políticas sobre los errores que se han producido en el cobro del IBI en el polígono Puerta 
de Madrid y del agua a miles de alcalaínos. Francisco Muñoz también señaló que ha habido una mala 
política de comunicación desde el ayuntamiento, especialmente en lo que se refiere al cobro del canon 
de depuración, que es imputable a la oficina municipal de prensa. 

Francisco Muñoz se mostró 
dispuesto a que se aclaren las 
responsabilidades que han lle
vado a producir «la metedu
ra de pata» en la que ha caído 
el ayuntamiento con los reci
bos del IBI: 

- La comisión debe aclarar 
las responsabilidades, tanto a ni
vel técnico como político, por
que ya está bien que en este 
ayuntamiento se sucedan los 
errores, uno tras otro, y que nan
ea pase absolutamente nada; es 
decir' nunca hay un responsa
ble. 

El secretario general del 
PSOE alcalaíno señaló: 

- Una vez que queden per
fectamente claros los resultados 
de la comisión de investigación, 
se deben comunicar a los veci
nos por las molestias que se les 
ha podido ocasionar. 

Esta comisión de investiga
ción deberá ser, a juicio de 
Francisco Muñoz, formada a 
nivel municipal: 

- El ayuntamiento debe es
tar siempre de parte de los veci
nos; insisto, siempre. En ese sen
tido me gustaría felicitar públi
camente a la Federación Comar
cal de Asociaciones de Vecinos 
de Alcalá por la buena labor que 
ha realizado de información a los 
ciudadanos alcalaínos en lo que 
se refiere a los errores que se 
presentaban en el recibo del 
agua sobre el tema del alcanta
rillado. Creo que es el modelo de 
comportamiento que debería ha
ber adoptado el ayuntamiento, 
que, insisto una vez más, está 
para defender los intereses de 
los vecinos. 

Francisco Muñoz es cons
ciente de que en el esclareci
miento de responsabilidades 

sa de J•llo de 11M 

éstas pueden recaer directa
mente en algunos compañeros 
suyos de partido que forman 
parte del grupo de concejales 
del PSOE en el ayuntamien
to: 

- Claro que puede ocurrir 
así, pero lo que yo creo es que ya 
está bien de que no pase nada. 

Estamos viendo en esta ciudad 
cómo se van dando errores uno 
tras otro, desde el censoo elec
toral de 1991 hasta el recibo del 
IBI, etc. No puede ser que seco
metan tantos errores y que DO 
pase nada; la responsabilidad 
debe de estar en alguna parte y, 
por tanto, lo que pido en estos 

instantes es que se aclaren las 
respcmsabilidad y que se actúe 
en función de las conclusiones a 
que llegue esa comisión de 
investigació111t. 

Mala política 
de comunicación 

El problema del pago del 
canon de depuración es, según 
Muñoz, «un problema claro 
de falta de comunicación». 

- Yo creo que los responsa
bles de comunicación del ayun
tamiento han estado en el limbo 
y ahí ha estado la cuestión; es un 
problema claro de falta de bue
na información para los ciudada
nos. La comunicación municipal 
tiene que ser ágil, eficaz y direc
ta. En este caso la polémica so
bre el recibo del agua ha creci
do en dimensión y proporciones 
precisamente porque ha habido 
ausencia de información munici
pal al respecto. Se tenía que ha
ber diseñado una estrategia de 
comunicación concreta y especí
fica, a nivel del político como del 
técnico, es decir, el responsable 
del gabinete de prensa. Hay que 
responder a las necesidades de 
información de la gente con an
terioridad. Luego, podrá gustar 
o no la decisión, pero de lo que 
DO cabe duda es de que se habrá 
cumplido con el deber de infor
mar a los vecinos de lo que vas 
a hacer y explicarlo claramente. 

El problema de la tasa de 
alcantarillado mal aplicada a 
miles de alcalaínos es para 
Francisco Muñoz «otro error 
más» ... 

- Y creo que basta ya de que 
los vecinos tengan que pagar los 
errores de la administración. Pe
ro también aquí ha existido una 
ausencia de información que ha 
sabido cubrir a la perfección la 
Federación Comarcal de Asocia
ciones de Vecinos, siendo algo 
que tendría que haber hecho el 
ayuntamiento. 

Francisco Muñoz aseguró 
que va a pedir al presidente 
del grupo de concejales socia
listas que se produzca un re
planteamiento de su política 
de comunicación en los próxi
mos meses: 

- No podemos continuar 
así. El ayuntamiento debe consi
derar que la información es un 
servicio público esencial y que 
debe ser el propio ayuntamien: 
to quien tome la iniciativa en la 
comunicación e información a 
los vecinos, no sólo por el valor 
político intrínseco que puede ha
ber en la información, sino por
que es un servicio público. Sin
ceramente creo que en loi pro
blemas que han ocurido en los 
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«YO creo que los resp10nsables de comunicación 
del ayuntamiento han estado en el limbo» 
«En los problemas que han ocurrido en los 

últimos días ha habido una delación 
inf0n111tila por parte del ayuntamiento» 

últimos días ha habido una deja
ción informativa por parte del 
ayuntamiento. 

tando imaginación y honradez a 
las soluciones. 

Las polémicas que se están 
produciendo estos días no in
fluyen directamente en el 
planteamiento del secretario 
general del PSOE acerca del 

Francisco Muñoz concluyó 
diciendo que, tras establecer 
responsabilidades por parte 
de la comisión de investiga
ción, el comité local del 
PSOE, si entiende que las res

cambio de ta
lantes y de per
sonas que viene 
pregonando co
mo necesario 
para el socialis
mo local: 

- El ir en las 
listas del ayunta
miento o no, no es 
un castigo al tra
bajo mal hecho o 
un premio al tra
bajo bien hecho. 
El planteamiento 
que llevará el co
mité en las próxi
mas fechas no 
obedecerá al es
quema simplista 
de ca11tigo/pre
mio. Tendrá en 
consideración 
otras cosas más 
importantes que 
ésas, como que 

«Si ha habido 
responsabilidad 

política por parte 
de algún concejal, 
éste tendrá que 
poner su cargo 
a disposición 
del partido» 

«La Federación 
comarcal 

de Asociaciones 
de vecinos 

ha sabido cubrir 
a la perfección 

la ausencia 
de información» 

ponsabilidades 
son políticas, 
«es decir, si ha 
habido una de
jación de res
ponsabilidad 
por parte del 
concejal que 
sea, éste tendrá 
que poner su 
cargo a disposi
ción del partido. 
Fernando Espa
ñol ha dicho que 
ponía su cargo a 
disposición del 
equipo de go
bierno, pero ahí 
hay un error de 
conceptos. El no 
debe poner su 
cargo a disposi
ción del equipo 
de gobierno, en 
todo caso deberá 
poner su delega

i>arece evidente que estamos an
te 1lll cambio de etapa importan
te en este país, y que el PSOE tie
ne que responder a ese cambio 
de ciclo con contundencia y ha
cerlo con un cambio en 11118 per
sonas y en 11118 programas, apor-

ción a disposición del alcalde 
y su cargo de concejal a dis
posición del partido, si consi
dera que ha tenido alguna res
ponsabilidad, ya que es el 
partido el que le ha nombra
do». 
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Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Vlllanueva de la Torre c:s 1111. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 
* .Asistencia médica 24 horas del día 
* Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo . 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tells.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

~s\ r>-~R41\th 
q.: ~~~~~ ~ 
~i~¡; c/ Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 
~ ALCALA DE HENARES 

REINOSA 
BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 

Comidas a la carta 
Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desapnos, meriendas. tapas variadas en cafeterí11 

TALLERES 

E• ~4:tO-,,,_ • CHAPA 
Y PINTURA 

,: ... . 
:REPmc10NEs 

• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

G~AS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
_ Telf. Fax : 888 13 81 

ALUMINIO Y PVC. 
ílfl'P'LS ~ 

· VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit , 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

so de Julio de t9M , 
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Ahora, puedes ir en un coche del mañana choque, barras de protección laterales, ABS y LSD. Y con un amplio y 

desde 1.995.000 ptas. Y ahora 
además hasta 300.000 ptas. ~-111!@~~ 

versátil espacio interior capaz de adaptarse a todas tus 

necesidades para poder disfrutar y compartir cada 

momento del viaje. más por tu coche del 
pasado*. 
Durante siglos una de las principales obse-

Garantía lotol 
Jaños 

o 100.000 lm 

siones del hombre ha sido adivinar 

el futuro. 

En Nissari hemos preferido crearlo. 

Por eso el Nissan Serena cuenta 
y 6 años I . I . 

onticorrosióo. con a mas avanzada tecno og1a; 16 

válvulas, 126 CV, Inyección multipunto y 2000 ce. 

Con los últimos avances en materia de seguridad; zonas de absorción de 

Pero en Nissan también sabemos que 

cuando se está tan cerca del futuro, el 

pasado se valora más, por eso ahora con 

la compra de cualquier 

modelo de gasolina te damos 

hasta 300.000 Ptas. más por tu coche 

usado y el aire acondicionado gratis o el descuen

to equivalente al comprar cualquier modelo diese!. 

Ven a tu concesionario Nissan y descubre cual es tu ftituro. 
AHORA 
Nissan 

*P .V .P . recomendado (IVA y trnnsportc 1nclu1dos) en peninsula y Baleares . Oferta válida para vehículos en stock. Promociones no acumulables entre sí o con otras existentes. 

COMERCIAL BARRAGAN HNOS., S. A. 
ANTONIO MACHADO, 5 (JUNTO CUATRO CAÑOS) -ALCALA DE HENARES 
AVDA. LAS FRONTERAS, 4 - TORREJON DE ARDOZ 

CTRA. AJALVIR A TORREJON, KM. 0,200 - AJALVIR 
AVDA. CASTILLA, 12- SAN FERNANDO DE HENARES 
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Pedro Escribano 

Los próximos días 5, 6 y 7 de 
agosto, Alcalá celebrará las fies
tas de los Santos Niños, una de 
las dos fiestas locales, junto con 
la del 9 de octubre, aniversario 
del bautismo de Miguel de Cer
vantes. La diferencia de estas 
fiestas patronales con respecto 
a otros años se encuentra en la 
corta duración de las mismas. 
El distrito Centro de la ciudad 
se ha encargado de la organiza
ción con un presupuesto más 
austero que otros años lo que ha 
hecho reducir los festejos a tres 
días -en años anteriores dura
ban un día más-. De este mo
do, serán unas fiestas que no 
tendrán pregonero -porque 
nadie se presentó al concurso
ni tampoco dama. 

De todos modos, el programa 
de festejos nos sigue ofreciendo 
actividades parecidas a las de 
años anteriores como son las 
verbenas, las actuaciones, los 
gigantes y cabezudos, el torneo 
de natación en las piscinas del 
Parque O'Donnell o la carrera 
ciclista organizada por el Club 
!placea. Los feriantes , con los 
que se intentará amortizar los 
gastos según explicaba Pedro 
Escribano, concejal-presidente 
del distrito Centro, volverán a 
colocarse en los Santos Niños y 
este año sólo cortarán el tráfi
co en la calle de San Juan. 

Escribano señalaba a PUER
TA DE MADRID semanas 
atrás que confiaba en que los al
calaínos le perdonasen por la 
mesura de los festejos patrona-

. les para este 1994. «Es que no 
hay más dinero - nos mani
festaba-; yo lo siento, pero no 
se pueden hace más gastos. He 
hecho lo que he podido». 

El cartel de las fiestas 
El cartel de las fiestas de los 

Santos Niños 1994 es obra de la 
alcalaína Ana Mª Salado Gar
cía, una joven de 22 años estu-

PUERTA de Madrid 

Alcalá celebrará las santas Niñas 

El próximo sábado, & de agosto, 
día festivo en Alcalá 

Tres días de fiestas patronales 
Los alcalaínos que no tengan la suerte de poder salir de vaca

ciones fuera de la ciudad y hayan de quedarse a trabajar, recibi
rán con los brazos abiertos la fiesta de los Santos Niños. El próxi
mo 6 de agosto, sábado, Alcalá de Henares celebrará la fiesta de 
sus patronos, los Santos Niños, Justo y Pastor. El distrito Centro 
ha organizado un programa de fiestas diversas para tres días. 

diante de Arquitectura. Ana 
M ª explica que cuando vio la 
convocatoria se animó a pre
sentarse porque ya había aca
bado el curso y podía dedicar
le tiempo. No es la primera vez 
que un cartel de esta joven se 
ve por las calles de Alcalá; la 
Exposición de Fotografía 
Abierta organizada por el Cen
tro de Formación de Recursos 
y Actividades de la Concejalía 
de Juventud contó con la par
ticipación de Ana Mª Salado 
en el diseño del cartel y de la 
muestra. Aunque no se dedica 
al dibujo en sus ratos de ocio, 
la ganadora del cartel de las 
fiestas patronales conoce bas
tante sobre expresión gráfica, 
gracias a sus estudios. La artis
ta explicaba que tuvo que pen
sar a la hora de ponerse a dise
ñar el cartel de los Santos Ni
ños: «Una vez que ves de qué 
va la historia tienes que empe
zar un proceso creativo». Ana 
Mª confesaba que el que su car
tel se vea por las calles de Alca
lá tampoco le hace «mucha mu
cha ilusión. Está bien. Es un lo
gro personal; no muy grande 
pero es algo». 

Programa de fiestas 
Del 1 al 7 de agosta: 

Pintura y Artesanía de Artis
tas de Alcalá: Casa de la Entre
vista, c/ San Juan. 

2 de agosta: 
8'30 h.: IV Campeonato de 

Petanca Santos Niños para 
Pensionistas y Jubilados. Lu
gar: Parque O'Donnell. 

Días :s, 4 y s 
de agosto: 

20'00 h.: Triduo en honor de 
nuestros Patronos Los Santos 
Niños en la Santa Insigne Igle
sia Magistral Catedral. 

•de agosta: 
18'30 h.: XIV Trofeo de Na

tación Santos Niños. Lugar: 
Piscinas Municipales del Par
que O'Donnell. Organiza: Ciu
dad Deportiva Municipal. 

s de agosto: 
20'30 h.: Inauguración de las 

Fiestas Patronales de los Santos 
Niños con Gigantes y Cabezu
dos y el Grupo Musical Alcalaí
no. Lugar: Plaza de los Santos 
Niños. 

23'00 h.: Verbena Popular 
amenizada por la Orquesta 
EXODO. Lugar: Plaza de los 
Santos Niños. Patrocinado por 
Caja de Madrid. 

&deagasta: 
10'30 h.: Gigantes y Cabezu

dos acompañados por el Grupo 
Musical Alcalaíno. 

Cartel de las fiestas 

12'00 h.: Misa en honor de 
los Santos Niños en la ermita 
Ntra. Sra. de Belén. 

13'00 h.: Entrega de Trofeos 
del 111 Torneo de Juegos de 
Mesa Santos Niños del Centro 
de DIA y del IV Campeonato 
de Petanca Stos. Niños. Des
pués de la entrega de trofeos ha
brá limonada para todos. Lu
gar: Centro de DIA, C/ Damas. 

19'00 h.: Misa solemne en la 
Santa Insigne Iglesia Magistral 
Catedral presidida por D. Ma
nuel Ureña, Obispo de Alcalá. 

20'00 h.: Procesión desde la 
Plaza de los Santos Niños: C/ 
Escritorios, C/ Santa Ursula, 
Plaza de Cervantes, C/ Mayor 
y Plaza de los Santos Niños. 

22'30 h.: Representación 
teatral a cargo de la compañía 
Finikito con la obra «Filtro de 
Pasión». Lugar: Patio de San
to Tomás de Villanueva, Uni
versidad Cisneriana. Patroci
nado por Caja de Madrid. 

23'00 h.: Verbena Popular 
amenizada por la Orquesta V 
Expresión. Lugar: Plaza de los 
Santos Niños. Patrocinado por 
Caja de Madrid. 

7 de agosto: 
10'00 h.: XII Trofeo de Ci

clismo Santos Niños. Recorri
do: Plaza Santos Niños, C/ Ma
yor, C/. Carmen Calzado, C/ 
Escritorios, Plaza Santos Ni
ños. Organiza: C.C. Iplacea. 

10'30 h.: Gigantes y Cabezu
dos recorrerán las calles del 
Distrito acompañados por el 
Grupo Musical Alcalaíno. 

21'00 h.: Verbena Popular 
amenizada por la Orquesta V 
Expresión. Lugar: Plaza de los 
Santos Niños. Patrocinado por 
Caja de Madrid. 
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Tres estafadores detenidos por la policía Los funcionarios policiales 
de la comisaría de Alcalá es
tablecieron un servicio espe
cífico para detener a los delin
cuentes que dio sus frutos el 
pasado viernes día 22 de ju
lio al ser arrestado Ramón CN 
cuando intentaba cobrar un 
cheque falsificado por importe 

Dos hermanos de 26 y 27 años y una mujer de 42 
consiguieron cobrar cheques falsificados por un 
valor de !.200.000 pesetcms 

- de 473.000 pesetas en la ofi-
SUStraían correspondencia comercial y bancaria para conseguir firmas cina princi~al del Banco l_.lis-

, • 1 pano Americano de Alc~la. A sellos y numeras de cuentas corr1entes continuación detuvieron a sus 
, • , • compinches, todos ellos resi-EStán acusados de sustracc1on de correspondec1a y estafa dentes en Torrejón de Ardoz. 

En la comisaría de policía 
de Alcalá de Henares se tra
mitaron el pasado fin de se
mana diligencias por sustrac
ción de documentos mercan
tiles y estafas, delitos que se 
imputan a tres personas veci
nas de Torrejón que actuaban 
en Alcalá. Se trata de los her
manos Ramón y Juan Carlos 
NC, .de 27 y 26 años de edad 
respectivamente, y María Pi
lar CP, de 42 años. 

Según los descubierto has
ta el momento, el fraude su
pera los 3.200.000 pesetas, 
cantidad de dinero que ha
bían conseguido con siete che
ques. Habían intentado co
brar otros tres documentos si
milares por una cuantía supe
rior a un millón cuatrocientas 
mil pesetas. 

Según informa la Jefatura 
Superior de Policía, el primer 
paso del fraude consistía en la 
sustracción de corresponden
cia comercial y bancaria pa
ra, de esta manera, conseguir 
firmas, sellos, membretes co
merciales y números de cuen
tas corrientes. A continuación 
falsificaban una carta para 
conseguir un talonario de che
ques. Por último, rellenaban 
uno de estos documentos, 
siempre por cantidad inferior 

MAGNIFICO PISO 

DUPLEX 
MUY CENTRICO 
• 140 m/2 • 3 dormitorios 

Calidades: • Calefacción individual 
por gasoleo. • Aire acondicionado 

• 2 baños • 1 aseo • Despensa. 
-PRECIO MUY INTERESANTE
Información: 

~ES 
Avda. Guadalajara, 3 

Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 
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al medio millón de pesetas, y 
lo pasaban al cobro. 

Tras las primeras denun
cias de los perjudicados, todos 
ellos vecinos de Alcalá de He
nares, el Grupo de Policía Ju
dicial abrió una investiga
ción. Los defraudadores ope-

raban generalmente los jueves 
y viernes. Hasta la fecha de la 
detención todos los talones 
fraudulentos los habían pasa
do al cobro en las siguientes 
entidades bancarias: Caja de 
Madrid, Banco Bilbao Vizca
ya, Banco Hispano America
no y Banco Mapfre. 

Ramón y Juan Carlos care
cen de antecedentes policiales 
y María del Pilar ha estado 
detenida en tres ocasiones, 
una por robo con intimida
ción y dos por estafa. Un juz
gado de instrucción central te
nía decretada su busca y 
captura. 

se encontraron excrementos humanos y colillas de porros en el servicio 

La policía detiene a dos individuos que robaban 
en una autoescuela 

La Policía Mun.icipal detuvo a dos individuos que estaban robando en la autoescuela 'Stop' sita en 
la Plaza de Alonso Canillo. En la madrugada del sábado al domingo un vecino de la zona se percató 
de lo que estaba ocurriendo y avisó al 092. 

Dos individuos que estaban 
robando en la autoescuela 
'Stop' fueron detenidos por la 
Policía Municipal enlama
drugada del pasado 24 de ju
lio. Los ladrones habían apa
lancado la puerta de entrada 
que da a la Plaza de Alonso 
Carrillo y, una vez dentro, re
volvieron algunas de las per
tenencias; la policía sólo pu
do intervenirles el mando del 
aparato reproductor de video 
porque no les había dado 
tiempo a coger nada más. Los 
delincuentes entraron a uno 
de los cuartos de baño y «lo 
dejaron hecho una pena. Hi
cieron de todo». Se encontra
ron excrementos humanos y 
colillas de cigarros y de 'po
rros' en el suelo del lavabo. 

La policía llamó a un veci
no y éste consiguió localizar al 
dueño de la autoescuela sobre 
las seis de la madrugada. 
«Siempre estamos un poco en 
guardia sino asustados, 'mos
queados'. En la plaza de 
Alonso Carrillo siempre hay 
problemas con una pandilla 
de gente~>, explicaba el dueño, 
Emilio Carpio que al conocer 
el hecho acudió a la comisaría 
de policía a formular la 
denuncia: 

No es la primera vez que les 
ocurre un suceso de estas ca-

racterísticas. El propietario 
explica que nunca les habían 
llegado a entrar pero que lo 
habían intentado en otras tres 
ocasiones. «Con el tiempo ten
dré que poner un cierre me
tálico en la puerta», manifes
taba Emilio Carpio. 

Echaron 
a un contenedor 
un cordero 
agonizante 

Un joven se acercó al ser
vicio estático que la Policía 
Municipal tiene en la plaza de 

la Juventud para informar 
que había visto cómo habían 
arrojado un cordero a uno de 
los contenedores que hay por 
detrás de la Ciudad Deporti
va Municipal frente a la isla 
del Colegio. Los policias com
probaron que en efecto en uno 
de los contenedores había un 
cordero agonizando. Los po
licías investigaron en diversos 
lugares donde hay reses y na
die había echado en falta nin
gún cordero. La historia del 
cordero acabó en el matadero 
municipal adonde fue trasla
dado para ser sacrificado y 
evitarle más sufrimientos. 

PUERTA de lladrld 
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Hacía dos días que acababan de trasladarse a Alcalá 

Desaparecido un hombre de &2 años que sufre 
fallos de memoria 
Iba indocumentado y sin dinero 

Un hombre de 61 años desapareció de su domicilio de la calle Los Batanes el pasado domingo 24 de 
julio. Faustino Pérez Montejo, jubilado, sufre problemas de fallos de memoria desde hace dos años 
aproximadamente y acababa de trasladarse a Alcalá de Henares desde su anterior domicilio de Ma
drid, en el barrio de Vallecas. Su familia lo está buscando desde entonces y no saben en qué paradero 
puede encontrarse, con lo que se encuentra sumamente angustiada y ruega que si alguna persona pue
de aportar datos sobre su paradero lo ponga en conocimiento de la policía o de la Guardia Civil. 

Faustino Pérez Montejo, de 
61 años, se mudó a Alcalá de 
Henares el pasado viernes 
junto con su mujer, Mª Lui
sa de la Torre, y su hijo Al
varo Pérez de la Torre, de 21 
años. La familia, procedente 
del madrileño barrio de Valle
cas, fijó su nuevo domicilio en 
Alcalá. 

únicamente había cogido las 
llaves de la vivienda. Fausti
no tiene el pelo castaño, con 
bastantes entradas y mide al
rededor del metro setenta y 
cinco. 

Sobre las siete y media de 
la tarde del domingo la fami
lia empezó a alarmarse y Al
varo decidió salir a buscarle 
con la bicicleta por el barrio 
pero no encontró nada. Esa 
misma noche volvió a buscar
le por toda Alcalá e igual al lu
nes siguiente. La mujer de 
Faustino Pérez, Mª Luisa, le 
ha estado buscando igualmen
te sin conseguir nada. 

Es la primera vez que Faus
tino hace una cosa de este ti
po. Normalmente sale de ca
sa pero simplemente a dar un 
paseo o leer el periódico en un 
parque, tardando como mu
cho algo más de una hora. 

«La ·memoria le ha podido 
fallar y seguro que ha sido que 
no ha sabido volver», opina
ba su hijo Alvaro. Alvaro es
peculaba también sobre la po
sibilidad de que su padre se 
hubiera ido a su tierra, en 
Santander, porque, desde ha
cía varios días, estaba dicien
do que tenía que ir allí para 
arreglar unos papeles; aún así 

Faustino Pérez Montejo 

explicaba que es bastante im
probable porque su padre hu
biera avisado del viaje o hu
biese telefoneado. 

La familia puso una denun
cia en la comisaría de policía 
el pasado lunes al comprobar 
que Faustino no regresaba. 
Desde entonces procuran que 
la casa no se quede vacía y que 
siempre haya alguien que 
pueda atender el teléfono por 
si se recibe alguna noticia del 
paradero del desaparecido. 

El domingo, sobre las seis 
de la tarde, Faustino dijo que 
salía a dar un paseo de media 
hora por el nuevo barrio. El 
último en verle fue su hijo Al
varo que, desde la terraza, ob
servó que su padre estaba pa
rado en la esquina de Los Ba
tanes con Luis de Medina. 
Desde entonces la familia no 
ha vuelto a tener ninguna no
ticia de Faustino. Este hom
bre sufre, desde hace dos años 
aproximadamente, una enfer
medad que le impide que el 
oxígeno le llegue al cerebro, 
por lo que tiene importantes 
.fallos de memoria. 

continúa el problema de las canicas de Nuevá Alcalá: 

La familia sospecha que ha
ya sido incapaz de recordar su 
nueva dirección pero no sos
pechan de ningún lugar don
de pueda encontrarse. La po
sibilidad de que hubiera re
gresado a su anterior domici
lio de Madrid está descartada 
porque su propio hijo estuvo 
allí el martes y el portero del 
inmueble le comunicó que no 
le había visto por el lugar. 

Alvaro recorrió también los 
lugares que, por allí, solía fre
cuentar su padre pero tampo
co encontró nada. 

En el momento de su desa
parición, Faustino Pérez ves
tía pantalón de pinzas azul 
grisáceo, camisa de rayas bur
deos y blancas, zapatos y cal
cetines burdeos, gafas con 
montura metálica en dorado 
y un reloj negro con el anagra
ma de las líneas aéreas Iberia, 
compañía para la que traba
jaba antes de jubilarse. Iba 
indocumentado y sin dinero; 

PUERTA de Madrid 

«Todos los días tenemos la misma juerga: viene la policía y 
nos dan las cinco de la madrugada sin poder dormir» 
«Nos tiran bolas, huevos ... y de todo» 

Los bloques 1, 3 y 5 de la calle Río Alagón, en Nueva Alcalá, siguen sufriendo el problema del fran
cotirador de canicas que las lanza a la calle y a las casas. Algunos vecinos acusan a una familia del 
10º, otros los defienden y otros confiesan no tener idea de quien es el culpable. 

En el número anterior de car sus coches frente al portal 
PUERTA DE MADRID se porque más de uno a resulta
publicaba la información de do con las lunas rotas debido 
un extraño suceso que estaba a la fuerza con la que caen las 
ocurriendo en la calle Río Ala- canicas. Se han puesto varias 
gón desde hacía entonces unos denuncias en la comisaría pe
días. Pero ahora la cosa sigue ro la policía no ha podido en
sin que se haya descubierto al contrar al culpable e incluso 
culpable o culpables. Desde han llegado a ser alcanzados 
hace un mes aproximadamen- ellos mismos por las bolas de 
te una persona tira canicas de cristal. 
cristal y otros objetos como «Todas las noches tenemos 
pilas, platos y huevos desde la . la misma juerga; viene la po
parte superior del bloque n °1 licía y nos dan .las cinco de la 
y, a veces, desde el 3 y el 5 de madrugada sin poder dormir. 
esa misma calle porque los Si bajas a la calle ves que es
edificios se comunican por las tán tirando bolas, huevos y de 
azoteas. Los vecinos tienen .. todo. La policía me avisó a mí 
distintas opiniones acerca de . · el martes para decirme que 
quien puede ser el culpable; habían tirado piedras a mi 
hay quien acusa a la familia furgoneta que estaba aparca
del 10°D y hay quien los de- da frente al nº3», explicaba 
fiende porque ha visto como Francisco, un vecino del 
caían las canicas en presencia undécimo. 
de esta familia, sin que fueran Mª Lola es otra de las ve-
ellos los que las lanzaban. cinas afectadas porque su co-

La gente ha dejado de apar- che resultó con una luna rota 

hace tres sábados. «Veníamos 
de comprar cuando cayó un 
objeto y estalló toda la luna 
trasera. Quince días antes ya 
nos habían roto la luna delan
tera. Hemos puesto denuncia 
en la comisaría. La policía 
viene aquí todas las noches. 
Y o puedo informar de donde 
conseguía las canicas. Una 
persona ha vendido más de 
500 canicas al niño del 10°D; 
es una tienda de 'Todo a cien' 
del Centro Comercial Nueva 
Alcalá». 

Otra vecina del bloque, ha
bitante del undécimo piso, ex
plica que no se puede acusar 
a la familia del 10ºD. «El se
ñor del 10°, cuando estaban 
las canicas cayendo, estaba en 
el descansillo con su hijo y su 
mujer. Y o sólo sé que el capó 
de mi coche está señalado y ya 
no lo aparco aquí delante», se
ñala Mª José. 
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Antonia García 

Las mujeres procuran ir agarrándose el bolso o salir sin él 

Los alcalaínos se sienten inseguros y les da mie· 
do salir a la calle 
«NO puedes sallr porque te da miedo» 

No salir a la calle de noche, ir acompañada, llevar bien sujeto el bolso o no llevarlo ni siquiera son algunas de 
las medidas que toman las mujeres alcalaínas para defenderse de los tirones de los bolsos y de la inseguridad de 
las calles en general. Manifiestan tener miedo y opinan que Alcalá no es una localidad con seguridad ciudadana. 

La práctica del tirón del 
bolso es una de las más exten
didas en los robos a mujeres. 
Dejando aparte la polémica 
sobre si Alcalá es o no una ciu
dad insegura y recogiendo las 

. opiniones de la gente de la ca
lle, se llega a la conclusión de 
que los alcalaínos no van tran
quilos cuando salen y las mu
jeres llevan bien sujeto el bol
so y no se sienten seguras. An
tonia García Guzmán ha vivi
do muchos años en Hol~nda 
y explica que allí era diferen
te que aquí: «Por la calle voy 
con miedo y mirando a ver si 
viene alguien. Viví mucho 
tiempo fuera de España y en 

Sabi Femández 

IO de lullo de ll!M 

Amsterdam me sentía más se
gura que aquí. No me ha lle
gado a pasar nunca nada, pe
ro sí tuve un intento en Reyes 
Católicos. Hace cinco años 
que estoy en Alcalá y sólo voy 
de Reyes Católicos a Cuatro 
Caños y siempre por donde 
haya mucha gente porque me 
siento más segura». 

Mª Carolina Fernández 
Sanabria es una de las muchas 
mujeres que ha sido ·víctima 
del llamado tirón. Hace cin
co años, cuando iba a misa a 
las ocho de la mañana, le ti
raron del bolso en la calle Ma
yor. Poco tiempo después, en 
el ascensor de su casa, un jo-

ven le intentó robar de nue
vo. «Le dije que no llevaba 
nada y era la verdad. Pude sa
lir y después me dijo que sólo 
era una broma>>. Mª Caroli
na tiene familia en Madrid y 
hace tiempo que no se atreve 
a trasladarse sola hasta allí. 
«Si no voy con mi hijo, no me 
atrevo a ir porque compren
do que la inseguridad es gran
dísima, sobre todo a ciertas 
horas. Siempre voy por la ca
lle agarrándome el bolso y a 
veces ni siquiera lo llevo». 

Aunque hay muchas perso
nas que, afortunadamente, no 
han tenido experiencias de es
te tipo, eso no significa que 

Maria Carolina Femández 

se descuiden. Es el caso de Sa
bi Fernández: «A mí no me ha 
ocurrido nada, pero oyes por 
ahí lo que pasa; yo leo PUER
TA DE MADRID todas las se
manas y veo que hay muchos 
casos de ésos. Cuando voy por 
la calle prefiero ir acompaña
da, aunque no suelo salir muy 
tarde y, si lo hago, es con mi 
marido, que no es lo mismo 
que ir sola. Voy agarrándome 
el bolso aunque, si dan el ti
rón, se lo llevan igual». Mu
cha es la gente que procura no 
salir por las noches. «Cuando 
voy por la calle y llevo dine-
ro voy con miedo. Aquí en Al
calá hay mucha inseguridad . 
Por eso no salgo a la calle de 
noche», manifiesta Alicia. 

Américo es abogado y ex
plica que cada día asiste a ca
sos de este tipo en los juzga
dos. «Las cuestiones de la se
guridad ciudadana son algo 
sobre lo que la policía debe 
hacer énfasis porque no es sólo 
ya el tirón del bolso; es que no 
puedes salir a la calle porque 
te da miedo». 

Américo y Alicia 

PUERTA de Madrid 
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Los hechos están ahora en manos del juez 

un testigo denuncia el presunto abuso de autoridad 
de un policía municipal sobre una joven 

La pasada semana, PUERTA DE MADRID publicaba un aviso para testigos presenciales de unos he
chos ocurridos el pasado 19 de julio, a las ll '30 horas aproximadamente, en la calle Libreros. Estos 
hechos se referían, citando textualmente el anuncio, a la detención por parte de la Policía MDJJ.icipal 
a ana ciadadaZJa caando ésta circa1aba con sa vehículo. A raíz de este aviso, en nuestra redacción 
se han recibido llamadas de alguno de los testigos presentes que querían publicar lo ocurrido como 
denuncia pública de los hechos. Por su parte, la joven implicada en el suceso ha optado por la vía judi
cial, absteniéndose de hacer cualquier declaración al respecto para no inteñerir en las investigacio
nes que se hagan desde el juzgado, decisión que PUERTA DE MADRID respeta. 

Los testigos que contacta
ron con este semanario rela
taron que salían de un estable
cimiento sito en la calle Libre
ros cuando vieron cómo un 
coche de la Policía Municipal 
cortaba espectacularmente el 
paso a un turismo blanco con
ducido por una joven. «Era 
una chica de unos 20 años, 
bien arreglada y que parecía 
muy maja. Nos hemos queda
do todos boquiabiertos por
que cuando el policía se ha 
puesto delante de la chica no 
la ha dejado ni bajar. Le ha 
abierto la puerta del coche, la 
ha sacado a empujones, la ha 
cogido de unas formas que no 
eran ni humanas y la ha espo
sado. La cría pedía auxilio a 
gritos y le ha dicho al agente 
que la dejase llamar a su abo
gado o al menos coger su bol
so, pero él la contestó que ni 
bolso ni nada. A empujones la 
ha puesto contra el coche de 
ella para esposarla y la ha me
tido en el vehículo policial de 
un empujón, al mismo tiem
po que decía: '¡Esto por clm
la!'; y la ha dejado allí sin más 
explicaciones», explica María 
Jesús López. 

El público que se arremo
linó en la zona se preguntaba 
qué podía haber hecho esta 

joven para ser tratada de esta 
forma. Los motivos de la de
tención los explicó una terce
ra persona que había presen
ciado los hechos desde el prin
cipio: «Mientras estábamos 
viendo lo que pasaba llegó 
una chica que lo había presen
ciado todo y nos explicó que 
la detenida estaba mal apar
cada en Cuatro Caños y que 
cuando vio que venía un po
licía debió de coger miedo 
pensando que le iban a poner 
una multa o se iban a llevar 
el coche, así que se montó pa
ra irse. Para poder salir tenía 
que recular, con tan mala 
suerte que casi atropella a un 
policía que había detrás del 
coche. Se fue, pero al fínal la 
pararon». Esta versión coin
cide con la que un policía con
tó a María Jesús López cuan
do ésta le preguntó qué había 
pasado. 

Esta testigo se lamenta de 
que la gente se quejara mucho 
mientras estaban sucediendo 
los hechos pero nadie se ofre
ciese a ayudar a la joven: «To
do el mundo decía que a eso 
no había derecho. La policía 
podía haberle cortado el paso 
y haberle pedido por favor 
que saliera del coche, pero no 
fue así. No es para contarlo, · 

es para verlo. Hablamos mu
cho, pero si de verdad la hu
biéramos ayudado toda la 
gente que había en la calle no 
le habían hecho ni la mitad de 
lo que le hicieron. Igual que 
le ha sucedidp a esta joven le 
podía haber ocurrido a mi hi
jo o al de cualquier otro. So
mos humanos y no animales, 
no creo que nos tengan que 
tratar así, ésos no son moda
les para que un policía trate 
a nadie. Estoy indignada por
que no hemos hecho nada, po
díamos haber ido a ayudarla 
o al menos haberles llamado 
la atención a los guardias. 
Claro que nos podíamos haber 
metido en un lío; pero todos 
al cuartelillo, porque eso ha 
sido una injusticia». 

Aunque no saltan a la opi
nión pública demasiado a me
nudo, lo cierto es que en los 
últimos meses se ha registra
do un aumento de sucesos co
mo el narrado. PUERTA DE 
MADRID ha tenido constan
cia de ello a través de diver
sas asociaciones y particula
res, e incluso por un caso con
creto que publicamos el pasa
do 21 de mayo. En aquella 
ocasión, una pareja de novios 
denunciaba. a la Policía Na
cional por detención ilegal y 

malos tratos, ya que fueron 
detenidos sin motivo, segun 
su declaración, cuando discu
tían en un parque. «Se lo he 
dicho a un guardia esta maña
na, con eso de que llevan una 
porra al lado del bolsillo se 
creen con derecho a maltratar 
a la gente. Más vale que en 
vez de actuar en estos casos, 
-en realidad esa chica no ha 
hecho daño-, estuvieran en 
otros sitios que les necesitan 
más. Las personas debíamos 
denunciar estas cosas para que 
no se crean con el derecho de 
hacer lo que les da la gana 
porque son policías» concluye 
esta ciudadana. 

Raba de ruedas par 
valar de & millones 

El pasado martes, 26 de ju
lio, fue denunciado ante la 
Guardia Civil el robo cometi
do en la empresa Euromaster 
Koz Ibérica. En esta empre
sa, situada en el polígono in
dustrial Cisneros, carretera de 
Chinchón, km. 2'800, en el 
término municipal de Argan
da del Rey, fue cometido un 
robo durante d pasado puen
te festivo. Para la comision 
del mismo los autores hicieron 
un agujero en el techo de la 
nave y, una vez en el interior, 
forzaron y desconectaron la 
alarma, por lo que no se tuvo 
conocimiento del delito en la 
central de alarmas y no se pu
do actuar ni dar aviso a la 
fuerza pública. Fueron roba
das gran cantidad de ruedas 
de vehículos de diferentes 
marcas y modelos, valoradas 
en 6.324.000 pesetas. Dado el 
volumen de lo sustraído, los 
ladrones tuvieron que ser va
rios, al menos dos, y utilizar 
un camión para transportar 
las ruedas. 
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Cinco individuos habían robado un coche y fueron interceptados 
en la nacional 11 por la Guardia Civil, pero se dieron a la fuga hasta 
que llegaron a Alcalá 

¡una persecución de película! 
Al final, con choque incluido, fueron detenidos los cinco ladrones y un cómplice 

Guardia Civil y Policía Municipal vivieron una auténtica persecución de película pasadas las 2 de 
la madrugada del día ZS de julio. Al final todo concluyó con la detención de los perseguidos, de un 
cómplice que trataba de ayudarlos y con uno de los detenidos en el hospital para restablecerse de las 
heridas producidas en el choque que tuvo el vehículo fugitivo. Todo ello tras una persecución que, 
según algunos vecinos testigos de la misma, nada tenía que envidiar a las de la pantalla cinematográfica. 

lle Duquesa de Medinaceli. 
La persecución de los otros 
dos individuos continuó por 
la calle Doncel comprobando 
un agente de la Policía Muni
cipal cómo en la plaza del Ba
rro se detenía un coche F ord 
Sierra con matrícula de V a
lencia de la serie DZ y color 
negro y en él se introducían 

los dos fugitivos. Este segun
do vehículo fue perdido por 
los patrulleros en la zona de 
la avenida de Reyes Católicos. 
Pero poco después y tras una 
amplia batida por la zona fue 
descubierto en la calle Nues
tra Señora del Pilar; se supo
ne que, ajeno a que hubiera 
sido visto el hecho de que se 

introducían en él dos de los 
perseguidos, el conductor fue 
en busca de los otros tres com
pañeros de éstos, ya que se su
pone que desconocía que hu
bieran sido detenidos. En la 
calle Nuestra Señora del Pilar 
el coche fue interceptado y se 
comprobó que los dos ocupan
tes coincidían con las caracte
rísticas de los perseguidos y 
que el conductor del vehículo 
era familiar de uno de ellos. 

Los seis detenidos, cinco 
por utilización ilegítima de 
vehículo a motor, el Opel 
Kaddett rojo, y el sexto por 
complicidad, fueron traslada
dos a la casa de Socorro y al 
cuartel de la Guardia Civil, 
donde se les instruyeron dili
gencias. Uno de ellos hubo de 
ser atendido en el hospital de 
las heridas que presentaba 
tras la colisión. Los seis tienen 
edades comprendidas entre 
los 16 y 23 años y son vecinos 
de Alcalá y de Madrid. 

Todo comenzó cuando la 
Guardia Civil de Tráfico de
tectó en la carretera Nacional 
11 a un vehículo que cometió 
una serie de irregularidades; 
al darle el alto , la patrulla 
comprobó que el vehículo se 
daba a la fuga. Por el núme
ro de sus placas pudieron 
comprobar los guardias civi
les que el vehículo se encon
traba sustraído en Madrid, asi 
que continuaron su persecu
ción. Desde su central se avi
só a la Guardia Civil de Alca
lá, quien a su vez dio aviso a 
la Policía Municipal y Nacio
nal de Alcalá ante la inminen
cia de que el vehículo se aden
traba en la ciudad compluten
se. 

La madre se fue de baile con una amiga y el niño quedó con una anciana 
que tiene las facultades mentales disminuidas 

Instantes después el coche 
era visto con su perseguidor 
de la Guardia Civil en la ave
nida de Reyes Católicos; de
cenas de vecinos que a esa ho
ra tomaban el fresco p u dieron 
verlo y alguno avisó a la Po
licía Municipal, que inmedia
tamente destinó varias unida
des para intentar la captura de 
los ocupantes del coche, que 
en total eran cinco. Se trata
ba de un Opel Kaddett de co
lor rojo con matrícula de Ma
drid de la serie LN. 

Poco después , debido a la 
velocidad con la que se veía 
obligado a realizar la conduc
ción por el casco urbano, el 
Opel Kaddett fue a colisionar 
con un coche, un Alfa Romeo, 
aparcado en la calle Nuestra 
Señora del Pilar e squina con 
calle Pedro Serrano. En esos 
momentos los fugitivos se die
ron a la fuga a pie. Alguno de 
ellos presentaban heridas san
grantes a consecuciencia de la 
colisión. 

En primera instancia fue
ron detenidos tres de los fugi
tivos por agentes de la Policía 
Municipal muy cerca del lu
gar donde se produjo la coli
sión, concretamente en la ca-
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un niño de once años pidió auxilia de madrugada 
a la policía porque su madre no regresaba · 
La madre finalmente regresó a las ocho de la mañana 

Un niño de once años de edad vivió un auténtico drama en la noche del día 23 de julio al no regresar su 
madre a recogerle al domicilio en el que había sido confiado. Allí, el niño, extrañado por el retraso de su 
madre, que era ya de horas, y con un gran estado de nervios, llamó a la Policía Municipal pidiendo socorro. 

Sobre las 7' 15 horas de la 
madrugada del citado 23 de 
julio el niño de once años lla
mó a la Policía Municipal des
de el domicilio en el que es
taba esperando a su madre, en 
la plaza de Carlos l. El niño 
relató que estaba en ese domi
cilio, que no era el suyo, por
que su madre, que se había 
ido a bailar a Madrid con una 
amiga le había dejado allí di
ciéndole que lo recogería a las 
3 de la madrugada. 

Habían pasado más de cua
tro horas y la madre no había 
regresado, por lo que el niño, 
muy asustado, decidió llamar 
a la Policía Municipal pidien
do ayuda. El niño había que
dado en ese domicilio con una 
anciana que tiene disminui
das las facultades mentales y 
que está al cuidado de la ami
ga de su madre. 

Los policías acudieron al 
domicilio en el que se encon
traban la anciana y el niño. 
Allí tuvieron noticias de un 

. familiar del niño con el que se 

pusieron en contacto, pero és
te no quiso saber nada. Fue 
sobre las ocho de la madruga
da cuando se presentaron en 
el domicilio la madre del ni
ño y la amiga. 

Días antes había 
solicitado la baja 
voluntaria 
en la empresa: 
detenido 
por intento de robo 

El pasado domingo 24 de 
julio fue detenido en la loca
lidad de Rivas V aciamadrid 
por fuerzas de la Guardia Ci
vil Pedro BO, como presunto 
autor de un robo frustrado en 
la empresa ABS Bombas, si
tuada en el número 16 de la 
calle Madera, en el polígono 
industrial Santa Ana. 

Sobre las 13 ' 15 horas sonó 
la alarma en dicha empresa e 
instantes después acudieron 
vigilantes jurados del polígo
no que sorprendieron al pre-

seunto autor en el inerior de 
la nave industrial portando 
un gato de coche y dos alica
tes en una bolsa. Días antes el 
autor de los hechos había so
lidado la baja de dicha em
presa voluntariamente. 

En el momento de la deten
ción no portaba ningún efec
to producto de robo. Al pare
cer no le dio tiempo, al ser 
sorprendido tras sonar la alar
ma. Entró en la nave por una 
ventana, a la que fozó los ba
rrotes que la protegían. 

llERNIAS de disco, DOLORES de 
colmnna, muculares o de cabeza. 
Mala circ:alación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
(SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 
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Un vehícúlo fue a colisio
nar contra un buzón de co
rreos arrancándolo de cuajo. 
Los hechos ocurrieron sobre 
las 21 horas del día 23 de ju
lio en la puerta del Vado. A 
esa hora y por causas que se 
desconocen aunque se estima 
que por despiste, el coche 
Opel Astra con matrícula de 
la serie NV de Madrid fue a 
colisionar contra el buzón de 
correos que hay en la acera, 
arrancándolo de cuajo y des
plazándolo de su base. 

un coche colisionó y arrancó un 
buzón de correos 

En el accidente no hubo 
que registrar heridos quedan
do la correspondencia a dispo
sición de los empleados de 
Correos. 

Choque en la 
calle Salamanca 

Sobre las 10' 30 horas de la 
mañana del domingo día 24 

de julio se produjo otro acci
dente de tráfico, al parecer 
por conducir bajo el efecto de 
bebidas alcohólicas. Esta vez 
se .. produjo una colisión en 
la calle de Salamanca al gol
pear un coche que circulaba 
por dicha vía hasta a cuatro 
vehículos que estaban estacio
nados frente al portal núme
ro 8. 

se trataba de la banda de raza gitana del asentamiento de Forjas 

un hombre fu~ atracado a punta de navaja por 
tres individuos 

La Policía Municipal de Alcalá detuvo en la madrugada del jueves 28 de julio a tres individuos, dos 
hombres y una mujer, acusa.dos del robo con intimidación realizado contra un hombre en la avenida 
de Guadalajara sobre las 3'30 de la madrugada. Los tres individuos parece que pertenecen a la banda 
de atracadores de raza gitana que han venido cometiendo diversos atracos, especialmente en las in
mediaciones de la vía férrea. El hombre fue abordado por estos tres individuos que lograron sustraerle 
las 5.000 pesetas que llevaba bajo la amenaza de una navaja. 

La víctima de este robo con 
intimidación consiguió ins
tantes después de haber sufri
do el atraco ponerse en con
tacto con la Policía Munici
pal. De esta forma pudo dar 
las características de los tres 
atracadores, destacando la co
jera de uno de ellos y el hecho 
de que iba una mujer con 
ellos. 

Rápidamente eso hizo pen
sar a los agentes policiales en 
la posibilidad de que se trata
ra de esta banda de atracado
res de raza gitana que están 
asentados en los terrenos de la 
antigua Forjas de Alcalá. Los 
policías locales batieron toda 
la zona donde se produjo el 
atraco y sometieron a los po
sibl~s accesos que puede tener 
el asentamiento gitano a una 
vigilancia hasta que poco des
pués, por la zona de los No-

PUERTA de Madrid 

gales pudieron observar como 
tres individuos , que respon
dían a las características apor
tadas por la víctima se diri
gían hacia el asentamiento. 
Fue en ese momento cuando 
fueron sorprendidos por los 
agentes policiales y detenidos. 
La víctima del atraco logró 
identificar a los detenidos co
mo los atracadores que poco 
antes le habían sustraído a 
punta de navaja las 5.000 pe
setas que llevaba. 

Se sospecha que estos indi
viduos pueden tener relación 
con los atracos que se han ve
nido cometiendo en los últi
mos días en el paso subterrá
neo de la calle T orrelaguna, 
en la pasarela que une las ca
lles Fray Juan Gil y Muelle, 
en el parque O~Donnell y en 
otros puntos de la ciudad. 

Atraca a un repartidor 
de frutos secas 

Un repartidor de frutos se
cos de la empresa Matutano 
sufrió un atraco a manos de 
dos individuos después de ha
ber efectuado un reparto en el 
Centro Comercial El V al. Los 
hechos ocurrieron sobre las 
16' 45 horas del 26 de julio en 
la calle Valladolid, justo cuan
do el repartidor había dejado 
un pedido en uno de los esta
blecimientos del centro . En 
esos momentos, cuando se di
rigía a su camión de reparto 
fue abordado por dos indivi
duos que le amenazaron lo
grándole sustraer la recauda
ción que llevaba. 

Los atracadores iban arma
dos con pistola y destacaban 
por su mal aspecto, ya que 

La unidad de atestados de 
la Policía Municipal acudió al 
lugar de los hechos compro
bando que el conductor que 
conducía el coche que provo
có la colisión no llevaba car
net de conducir y además dio 
resultado positivo en la prue
ba de alcoholemia. 

El conductor era un joven 
que al parecer regresaba a su 
domicilio después de ·haber 
pasado toda la noche en loca
les de copas, como tantos otros 
jóvenes. 

iban muy desarreglados. Uno 
de ellos vestía una camiseta 
blanca muy ajustada y lleva
ba el pelo cortado a tazón. El 
otro vestía camiseta granate y 
pantalón gris. Los dos medían 
1' 70 ·metros de estatura. 

Después se fueron andando 
hasta que fueron perdidos de 
vista por el repartidor, que 
avisó a la Policía Municipal. 
Esta dio una vuelta por las in
mediaciones en el coche pa-, 
trulla con el repartidor bus
cando a los autore& pero sin 
resultado positivo. ' 
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La asociación y sus estatutos ya están legalizados 

LaAsotiatión tu/tura/ de Hijos 1 Amigos de A/taló 
participará en las fiestas de las santas Niñas 

La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá celebró 1lllél remúón el pasado 22 de julio. En esta 
remúón, fioja de público debido al puente que se disfrutaba ese fin de semana, se presentó a la junta directi
va, se informó de que tanto la asociación como los estatutos ya están legalizados y se habló también de los 
actos en los que participarán en las próximas fiestas de los Santos Niños que se celebran del 1 al 7 de agosto. 

A partir de este momento, 
una vez legalizada la asocia
ción y sus estatutos, se esta
blecerán contactos cori diver
sos organismos para solicitar 
subvenciones. Desde la pri
mera reunión de socios, cele
brada el pasado 10 de junio, 

se ha venido trabajando en la 
búsqueda de local, otro tema 
prioritario para esta asocia
ción: «Queremos una casa a la 
que tengan acceso todos los al
calaínos. Todas las casas re
gionales tienen casa, no la van 
a tener los de Alcalá». 

El grupo so~ialista aceptó la petición de su 
secretario general, Francisco Muñoz 

La comisión de gobierno decidió abrir la 
comisión de investigación ·sobre los 
errores en el 111 y en el recibo del agua 

La comisión de gobierno del ayuntamiento de Alcalá, formada ín
tegramente por concejales socialistas, decidió tomar buena nota de 
la petición realizada por el secretario general de la Agrupación So
cialista de Alcalá, Francisco Muñoz, y creará una comisión de in
vestigación sobre las irregularidades detectadas en el recibo del 
agua y en el pago del IBI por parte de los vecinos del polígono Puerta 
de Madrid. Esta comisión de investigación tendrá como misión de
terminar las responsabilidades técnicas y políticas que ha habido 
en estas irregularidades, según planteamiento de Francisco Muñoz. 

El grupo de concejales so
cialistas no se ha hecho espe
rar. La petición realizada por 
Francisco Muñoz y de la que 
se da cuenta en este mismo 

, número de PUERTA DE MA
DRID ha sido atendida de for
ma inmediata. La comisión 
de gobierno del ayuntamien
to de Alcalá de la que forman 
parte exclusivamente conceja
les socialistas, decidió aprobar. 
en su sesión del martes 26 de 
julio la creación de esta comi
sión de investigación que es
clarezca las responsabilidades 

existentes en los errores men
cionados. 

De momento y a la espera 
posiblemente de el regreso de 
las vacaciones, la aprobación 
de crear esta comisión es una 
declaración de intenciones 
puesto que no se ha determi
nado la composición de la 
misma. Precisamente la 
ausencia del alcalde, Floren.
do Campos y de varios con
cejales socialistas más ha he
cho que los miembros de la co
misión de gobierno prefirie
ran esperar a la finalización 

Con respecto a su participa
ción en las Fiestas Patronales 
de los Santos Niños 1994, con
sistirá en una Misa en honor 
de los Santos Justo y Pastor 
que tendrá lugar el 6 de agos
to, a las 12'00 horas, en la Er
mita de Nuestra Señora de 

del periodo vacacional para 
determinar la composición de 
esta comisión de investiga
ción. 

Fuentes del equipo de go
bierno aseguraron a PUERTA 
DE MADRID que la voluntad 
del grupo socialista es que de 
esta comisión de investigación 
forme parte también la oposi
ción, tanto el PP como IU. 

Belén, y en una ofrenda flo
ral -una corona de laurel
ª los patronos de Alcalá el 
mismo día, a las 18'00 horas, 
en la Magistral-Catedral. Los 
socios vestirán el traje típico 
alcalaíno. 

Estaba previsto montar en 
estas fiestas un stand con pro
ductos típicos de la tierra en 
la plaza ·de los Santos Niños, 
durante las fiestas, pero la fal
ta de tiempo ha imposibilita
do que esto se llevara a la 
práctica. La asociación consi
deró que resultaría muy pre
cipitado y que era preferible 
dejarlo para el año próximo u 
otra mejor ocasión. 

Por otra parte, el secretario 
general de la Agrupación So
cialista de Alcalá, Francisco 
Muñoz, manifestó a PUER
TA DE MADRID su satisfac
ción: «Estamos contentos, lo 
cual no significa que echemos 
las campanas al vuelo de feli
cidad. Nuestra satisfacción 
consiste precisamente en que 
el partido va recuperando su 
papel y este es un detalle». 
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Teréfonos de interés 

-4.· 
Hospital de Alcalá ......•....•••.••••••••....• 
Casa de Socorro .••.• · •••.••.•.••••..•.•......... 
Cruz Roja ••••..•.•..•.••....•....................• 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ....••.•....•••. 
Policía Nacional .•••...•.•••.•................. 
Policía Municipal .............••.••.••..••..•• 
Guardia Civil .•.•••.••.•..••••..••.•...•.••..... 
Guardia Civil Servicio centralizado ..•..... 
Bomberos •.•.••.•.•••.•.................•...•.. -... 
Bomberos Servicio centralizado ••.•.•.•...•. 
Protección Civil ..••••..................... •.... 
Ayuntamiento •...•.••.••.••.•....••............. 
Taxis •••••..••..•..•.............•.•••.••••••••••••• 

. RA.DIO-TA.XIS •...•..•...............•.......... 
RENFE .••••••..••..•.••••••••••••••••.•••••••••.•• 
AutobUBeS urbanos ........................... . 
Continental Auto ....••••.••..••..••.•.......... 
Cementerio .••...•.....•..•.•.....•.••••.•..••••. 
Correos y Telégrafos •••.................•...• 
Centro Atención a la Mujer ••••..•..•....• 
Cita para tramitar DNI •••................... 
Casa de la Juventud •••.•.•••••............... 
Ciudad Deportiva Municipal •...•.•.•...•• 
Cámara de Comercio ..............•.•.....•. 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ..•....•...••••• 
Servicio Información Ciudadana .....•.• 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
A.soc. Lucha contra el Cáncer •..••...••.. 
Fundación Colegio del Rey •••..••.•.•••••. 
OMIC .....•.............•.•.•••.••••.•............. 
INFORMA.CU ALCA.LA. .•.•••••.•••••.•••••• 
Oficina de Turismo •.........•....•..••.••••.• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OA.DE (Organismo Autónomo 

880 06 ZZ / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 zz 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
88Z 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
88Z 96 70 

Desarrollo, y Empleo) ~.............. 881 34 61 
Cementerio Jardín ••.•••••••........ :............ 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes • •••.•. ..• .• •• . ..••. •• 88Z 24 97 
Archivo Municipal •• ••• •••• .•••. ..•. ... . ..• . •• . 88Z 93 37 
Centro de Documentación .• • •• •• . •• ••••.. •. . 881 70 49 
Casa de la Entrevista . . •. ... •• •••• •• •• . •. . ...• 888 01 75 
ALUMBRA.DO PUBLICO (AVERIAS) ••• 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves . •• . • . . ••••• •• 881 4Z 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA •••••••••.•••••••••......•......•.. 908 815 564 y 889 01 85 
GRUPO TELEFONJCA (Telyco) .•..•..•......... 88Z 38 75 

;fiiiiil/ Talleres 
f_#!g= 111GUSl'f ll Gf & 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
• CHAPA • MECANICA 
• PINTURA · • ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf. : 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS . 

/y COMUNIONES 
e/. Mayor, 2_7 -Primerpiso-Telf.: 889 36 66 -ALCALADE HENARE~ 
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Antonio Tudela afirme ser el artífice de que ocho de sus alumnos hayan encontrado empleo. 

Este año la escuela no realizará su exposición de ferias, 
después de haber participado sin éxito en Expohenares 

Entrega de diplomas de fin de curso 
en la Escuela de Joyería de Alcalá 

El domingo 17 de julio se celebró la clausura del curso y la entrega de diplomas en la Escuela de 
Joyería de Alcalá, dirigida por Antonio -Tudela y con sede en la calle Cruz de Guadalajara. El cuarto 
curso celebrado desde la creación de esta institución de enseñanza del oficio y el arte de la joyería 
ha representado UD nuevo incremento en el número de matrículas por dos factores: la deinanda de co
nocimientos de UD oficio que no puede enseñarse más que a través de la figura del aprendiz, lo que 
no es rentable en absoluto para ningún empresario hoy en día, o con UD método relativamente modemo 
que es la escuela, que en el caso de la de Antonio Tudela es la única de toda la comarca y de las conta
dísimas que hay en la comunidad de Madrid. 

!O de tullo de t994 

El segundo factor es la ofer
ta de trabajo que hay en el 
mundo de la joyería, que ha
ce que sean muchos los que se 
animen a profundizar en este 
oficio. Antonio Tudela reco
noce ser el artífice de que ocho 
de sus alumnos hayan encon
trado empleo; sin embargo, la 
administración no quiere sa
ber nada. 

Antonio Tudela señaló que 
las perspectivas para su escue
la son extraordinarioas: «La 
línea ascendente ha ido en 
aumento. Baste señalar que el 
primer año fueron ocho alum
nos los que tuve y ya este año 
han sido 58». Además del cur
so de joyería, la escuela ha 
realizado este año un curso de 
diseño de joyas que ha sido 
impartido por la artista bra
sileña afincada en Alcalá, Lia
ne Katsuki. Y es que las espe
cialidades van a seguir 
aumentando para el año si
guiente: «Vamos a realizar un 
curso de engaste para formar 
joyeros especialistas dedica
dos a incrustar las piedras en 
las joyas. Y además seguire
mos con los cursos de joyería 
y de di.seño de joyas». · 

El director de la escuela ex
plicó que con el tiempo quie
re seguir ampliando la lista de 
cursos: «Poco a poco haremos 
cursos de microfusión, de re
lojería, grabación, ceras. Y o 
creo que antes de que me ju
bile.lo conseguiré». 

Estos nuevos cursos sirven 
para que aquellos alumnos 
que han adquirido una base 
de joyería puedan seguir espe
cializándose. Primero lo han 
podido hacer en un aspecto 
tan importante como el dise
ño y ahora lo van a poder ha 
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cer en algo como el en
gaste: «Es que esto es un 
complemento muy im
portante para el joyero 
porque el engastador só
lo sabe engastar piedras, 
pero si el joyero además 
de joyería sabe.enga.star 

~ esas piedras, indudable
mente es mucho más 
completo. De esta mane
ra el joyero no tiene que 
depender de otro espe
cialista para terminar el 
trabajo. Con los conoci
mientos adquiridos en la 
escuela, un joyero pue
de empezar a crear, di
señar y engastar». 

Antonio Tudela se 
muestra muy satisfecho 
con que se ha ido am
pliando la procedencia 
de los alumnos: «He te
nido alumnos de Torre
jón, de Guadalajara, de Ma
drid, de Torres de la Alame
da, de Coslada ... Es difícil en
contrar trabajo hoy en día, 
pero si la juventud se prepa
ra tendrá más posibilidades». 

Pero la mayor satisfacción 
de Tudela son esos ocho alum
nos suyos que han encontra
do trabajo: «Ellos por sí mis
mos no lo han encontrado, es 
decir, los ocho alumnos que 
han encontrado trabajo es 

porque les he colocad~ yo. El 
profesional no quiere apren
.dices que no saben nada para 
hacerles recados; el aprendiz 
tiene que saber ya algo para 
que sea rentable. Aquí han 
llamado fábricas de joyería 
solicitando algún aprendiz 
adelantado y logicamente los 
más preparados son los que he 
propuesto y han podido en
contrar trabajo». 

Eso indudablemente es un 

estímulo para los alumnos: 
«Ellos están muy animados 
Muchos s.e han comprado una 
mesa de trabajo y en su pro
pia casa practican porque se 
llevan ttpbajo de aquí, como 

. si hicieran sus deberes. y ya 
no .es sólo el encontrar un tra
bajo por cuenta ajena, es que 
está la posibilidad de que se 
establezcan por su cuenta». 

Sin embargo, Antonio Tu
dela no encuentra ningún 

apoyo de la administra
ción: «Las expectativas 
son nulas. Yo ya me he 
cansado de ofrecer mi 
escuela al INEM o al 
ayuntamiento y ya ten
go muy claro que voy a 
continuar por mi cuen
ta. Esto no es la idea de 
un loco porque con mu
chas dificultades, con 
pocos medios esto se ha 
convertido en una reali
dad. Hay muy pocas 
ciudades en España que 
puedan decir que tienen 
una escuela de joyería y 
sin embargo la adminis
tración no tiene ningún 
interés». 

La escuela no va a 
realizar este año su ex
posición en las ferias: 
«Estuve en Expohena
res, pero no ha resulta

do lo que yo esperaba. Siem
pre me han resultado más po
sitivas las exposiciones que yo 
he realizado durante las fe
rias. Este año no lo voy a ha
cer por el esfuerzo económico 
que he tenido que hacer pero 
para el próximo año volveré 
a hacerlo». En la fiesta de · 
clausura estuvo, además de 
Antonio Tudela y de Liane 
Katsuki, el decano de la joye
ría en Alcalá, Fermín Pulido. 

En LA RINCONADA 

• H3'22 m/2. de superficie construida 
* De ! a 5 dormitorios . Plaza de garaje en el mismo edificio, con ascensor para 
* Dos cuartos de baño acceso a vivienda. --~· -----, 

• Piscinas comunitarias. ••FORMAc1011: 

i
. . y un aseo ;. ºD-Tlfs.:8835710-11-ALCALA 

C/. Ne?np, 1- 2 º - Tlf.: 541 86 63 - MADRID 

. * Salón· de más de 25 m/2 C/. Pnncesa, 
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' SUELO ADJUDICADO EN CONCURSO POR EL EXCMO. AYUNTAMIINTO DE ALCALA DE HENARES 
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El campo del Angel volvió a vivir otra rotura de tuberías 

«Estamos ya hartos de obras: llevan mas 
de dos años y siempre con problemas» 
El agua llegó a embalsarse en la calle Torrelaguna y carretera de Daganzo 
aprovechando la caída de la cuesta del campo del Angel 

La rotara de una tubería en la calle San Ignacio de Loyola, en el corazón del Campo del Angel, provocó 
una impresioliante pérdida de agua durante casi dos horas y el consiguiente malestar de los vecinos de la 
zona, algunos de los caales se quedaron sin ·abastecimiento hasta que la avería fue reparada. Las obras qae 
el IVIMA. está realizando en la barriada volvieron a ser el origen de esta rotara de una de las principales 
canaUzaciones de ll1UDinistro de agua potable. Una excavadora de la empresa Ferrovial, adjudicataria de 
esas obras de remodelación de la barriada, rompió la tubería al abrir una zanja en la calzada, junto al cole
gio público Antonio de Nebrija. El hecho ocurrió poco después de las diez y media de la mañana del viemes 
día ZZ de julio. Desde ese momento hasta qae logró cortarse el ll1UDinistro para proceder al arreglo de la tube
ría rota, transcurrieron casi dos horas, durante las que se perdieron miles de litros de agua. 

«Aquí cada vez que vemos tinuación replicó: «Ya nos ven- cuesta del Campo del Angel. 
una excavadora sabemos que drán con el recibo del agua pa- «¿Quiere ver una catarata 
nos van a cortar el agua por raque paguemos todo esto», di- que se ha formado?», pregun
avería>>, m anifestó una vecina jo mirando la auténtica riada tó un adolescente al periodis
del Campo del Angel que a con- de agua que descendía por la ta que se desplazó al lugar po-

JO de )811o de , ... 

co después de que se registra
ran en nuestra redacción varias 
llamadas advirtiendo de la 
enorme pérdida de agua que se 
estaba produciendo. El adoles
cente llevó al reportero a la 
parte trasera del centro depo~ 
tivo 'Max Fine' , donde efecti
vamente caía una auténtica cas
cada de agua. «Y no es eso lo 
peor>>, decía el adolescente pa
ra añadir que «se está mojan
do toda la instalación eléctrica; 
se ha inundado>>, argumentó se
ñalando una tapa de registro 
que, según aseguraba, era de la 
instalación eléctrica de la zona. 

Martín del Cerro, miembro 
de la junta directiva de la Aso
ciación de Vecinos Campo del 
Angel Chorrillo, también con
templaba la corriente de agua 
formada en la cuesta de la ca
lle San Ignacio de Loyola: «Es
to es un desastre; cada vez que 
la empresa Ferrovial se pone a 
hacer obra en el Campo del An
gel. Tienen un círculo de me
tro y medio de diámetro y sa
ben positivamente que es ahí 
donde tienen la llave de paso 
donde tienen que enganchar. 
En vez de hacerlo con precau
ción utilizando un pico si es 
preciso con un obrero, lo que 
hacen es meter la pala y con és
ta han hecho migas la tubería». 

Martín del Cerro señaló que 
«es vergonzoso que el gobierno 
y los partidos políticos estén 
con el tema del agua, con el 
conflicto que hay con el trasva
se Tajo-Segura, y aquí, en Al
calá, lo estamos destrozando 
por la poca vigilancia que hay. 
Aquí no viene nadie a vigilar, 
ni del ayuntamiento ni de na
die. Hacen lo que les da la 
gana». 

El representante de la Aso
ciación de Vecinos también ex
plicó el problema de las insta
laciones eléctricas: «Todo el 
agua que se está vertiendo está 
cayendo en los sumideros de la 
eléctrica. Aquí puede haber 
una avería tremenda porque el 
agua puede acabar yendo al 
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transformador nuevo de la eléc
trica». 

Tomás Fernández Barranco, 
otro vecino del Campo del An
gel, se quejaba de lo mismo: «El 
ayuntamiento tendría que te
ner a alguien vigilando esto 
porque es una vergüenza que 
aquí se estén haciendo las co
sas de esta manera. Además es
tá el peligro de que el agua pue
de estar cayendo en los conduc
tos subterráneos de la instala
ción eléctrica». 

Sole Escribano y su marido, 
Juli;ín Vilela, se quejaban de 
que las obras no les están dan
do más que problemas: «Esta
mos sin agua cada tres por. dos 
y aquí nadie nos dice nada. 
Ahora mismo estamos sin agua 
y no hace falta más que ver lo 
que e_stá cayendo por la cuesta». 
De hecho, Julián Vilela se tu
vo que descalzar y arremangar
se los pantalones para poder 
cruzar la calle San Ignacio de 
Loyola: «Con las necesidades 
que hay de agua en todos los si
tios, aquí la están tirando de es
ta manera. ¡Y el tiempo que lle
va la avería y todo el rato ca-· 
yendo el agua!» 

Otra vecina explicó al redac
tor de PUERTA DE MADRID 
que los obreros de Ferrovial le 
habían dicho que estaban tra
bajando sin los planos de las 
instalaciones subterráneas: «Si 
es que no puede ser. Dicen que 
están trabajando sin los planos 
y así ocurren las cosas». El re
dactor consultó con un trabaja
dor de Ferrovial que estaba 
Junto a la avería y éste respon
dió que le preguntara al capa
taz. La persona señalada como 
capataz contestó que él no lo 
era y nadie de la empresa se de
finió al respecto». 

Mientras tanto los vecinos se 
mostraban indignados: «Esta
mos ya hartos de obras. Llevan 
más de dos años y siempre con 
problemas. El que lo ha roto 
que lo pague, que nosotros no 
vamos a pagar nada. Tendrían 
que tener más cuidado, pero al 
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«Cada vez que vienen con una excavadora 
sabemos que nas vamos a quedar sin agua» 

final, como somos nosotros los 
que pagamos pues nunl!a ocu
rre nada». 

«Aquí en el Campo del An
gel debemos de ser los más 

tontos de Alcalá porque siem
pre están abusando de noso
tros», señaló una vecina indig
nada: «Debemos de ser los más 
idiotas porque estamos pagan-

do el agua y no tendríamos por 
qué, ya que casi siempre esta- · 
mos sin agua. Ahora vienen con 
una subida muy grande y dicen 
que nos van a devolver lo que 
nos ha cobrado de más». Y a es
to último respondió otra veci
na: «¡Pero qué ilusa que eres. 
Si fuera para ellos, seguro que 
sí, pero para nosotros no nos 
van a devolver ningún dinero. 
En el Campo del Angel somos 
las personas más sacrificadas de 
toda Alcalá. Siempre nos hemos 
resignado porque 'casas de bal
de, casas de sangre'. Como he
mos pagado tres pesetas no nos 
han hecho nunca caso». 

Después de esas casi dos ho
ras de pérdida continua de 
agua, el suministro acabó cor
tándose y comenzaron las obras 
de reparación de la avería. Pe
ro como en el Campo del An
gel ya llueve sobre mojado, al
gunos no perdieron la oportu
nidad de llenar algún cubo con 
el agua que caía calle abajo. 

:so de Julio cie llM 



Ricardo, 9 años y afectada de parálisis cerebral: 

las ganas de vivir a pesar de toda 

«Si te tienen que ayudar, que lo hagan 
y no te compadezcan>> 

Nada más levantarse por la mañana, Ricardo luce una gran sonrisa en su carita de niño, una sonrisa 
que refleja sus ganas de vivir. Ricardo tiene 9 años y medio y desde que nació sufre una pllálisis cere
bral. No conoce de literatura o política, pero sí alcanza a entender que no puede jugar al balón como 
los otros niños. Su pena es también la de su familia, sus padres y hermana, que no pierden la esperanza 
y siguen luchando por hacerle la vida más fácil. 

La historia de Ricardo no 
es la única, pero no por ello 
deja de ser un drama huma
no doloroso. A este -niño le fal
tó oxígeno al nacer y los resul
tados son unas minusvalías fí
sicas y psíquicas importantes 
que acarrean grandes sufri
mientos no sólo a Ricardo, si
no también a su familia: «Nos 

·ha hipotecado la vida, real
mente es muy fuerte. Que ten
gas un hijo, que es lo que tú 
más quieres, y lo veas así . . . 
Ahora ha estado en el campa
mento urbano con 90 niños y 
se han portado con él fabulo
samente. Un día yendo al 
autobús me decía: 'Los niños 
corren y se pelean, pero como 
yo no puedo ... '. Ve a los ni
ños jugar a la pelota y dice 
que él también quiere pero co
mo 'no vale y es pequeño ... ' . 
Cuando tiene estos razona
mientos te parte el alma», 
cuenta la madre, Amparo Or
tega. 

Las personas que quieren a 
Ricardo se preguntan a veces 
por qué ha tenido que tocarle 
a él , pero prefieren no buscar 

JO de Jullo ele 19M 

culpables y emplear sus ener
gías en ayudar al niño. «Soy 
diabética y tampoco puedo 
decir que me descuidaran 
cuando el niño nació. Nadie 
quiere que pasen las cosas, pa
san y pasan. Lo que ocurre es 
que en medicina habría que 
ser muy consecuente con lo 
que haces porque un mínimo 
descuido puede acarrear un 
problema muy serio para una 

persona y sus padres ante to
do, y luego de rebote abuelos, 
hermanos y demás. En el ca
so de mi hijo, la niña sufre 
mucho cuando miran a su her
mano como a una persona di
ferente». 

En opinión de Amparo, la 
incomprensión de la sociedad 
es el principal problema, al 
margen de las dificultades co
tidianas: «En el colegio Pablo 

Ampara Ortega, 
madre de este niña, 

sabe que su vida está 
«hipotecada», 

pero na deJará 
de luchar par su hiJo 

Picasso hay 115 niños con pa
rálisis cerebral, síndrome de 
Dawn e incluso algún autista, 
sólo de Alcalá y la comarca. Es 
un porcentaje bastante impor
tante para que la administra
ción y la sociedad se concien
ciaran y no te mirasen como 
a un bicho raro. Mi niño no 
tiene ningún signo externo, 
pero vas por la calle con la si
lla, la gente lo mira y dice po
brecito. Pienso que no es po
brecito, sino que si tienes que 
bajar unas escaleras y te tie
nen que ayudar, que lo hagan 
y no te compadezcan. Lo que 
hace falta es ayudarlos, hablar 
con ellos e integrarlos con 
otros niños porque están muy 
aislados. Yo a mi hijo le saco 
e intento que haga una vida 
normal pero también tiene 
que ayudar la sociedad, los 
padres solos no podemos. Y o 
le puedo dar todo el cariño, 
pero él necesita estar integra
do en la sociedad y que la gen
te que le vea por la calle no Jo 
mire como a un bicho. Tus hi
jos son lo que más quieres y 
es muy duro». 

Tratamientos 
milagrosos 

En las últimas semanas ha 
saltado a la luz pública el ca
so de un médico que ofrecía 
tratamientos de elevado cos
to para niños con diversas mi
nusvalías -principalmente 
parálisis muscular degenera
tiva-, al que las familias de 
los enfermos han denunciado 
por no cumplir sus expectati
vas. Amparo también ha vi
sitado a este doctor y quisie
ra salir en su defensa: «Hace 
año y medio estuve en el tra
ta.miento del doctor Fernando 
Ferreres Grao, considerando 
que a mi hijo le podría bene
ficiar. El no me aseguró nun
ca que el niño llegara a cami
nar, sino que le iba a relajar 
para que estuviese más tran
quilo y así tener más posibi
lidades para caminar. La gen
te ·que nos conoce ha recono
cido que el niño ha mejorado, 
tengo incluso informes de La 
Paz en los que los médicos re
conocen la mejora del niño. 
Yo le veo mejor y no me con-
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sidero engañada con este tra
tamiento». 

Amparo considera que, an- • 
te enfermedades con tan po
ca posibilidad de recupera
ción total, la gente espera mi
lagros y cuando éstos no se 
producen viene la decepción: 
«Cuando tienes un problema 
tan irreversible uno quisiera 
milagros, pero es tan difícil ... 
Y o me conformo con una me
jora mínima. LLevo luchan
do toda la vida con mi hijo, 
con homeopatías y distintos 
tratamientos, y quizás por 
una cosa y otra el niño esté un 
poco mejor. Creo que a base 
de trabajar se puede mejorar 
la calidad de vida y yo inten
to, a base de rehabilitación o 
lo que sea, que mi hijo sea un 
poco más autónomo». 

Futuro incierto 
La principal preocupación 

de los padres es qué pasará 
con sus hijos cuando ellos de
saparezcan: «El futuro es muy 
incierto. Cuando mi marido y 
yo faltemos lo que ocurra es
tá en el aire. Hay una desa
tención total de la administra
ción que no contempla sitios 
donde estas personas pueden 
estar con una buena calidad. 
de vida. Ya ahora me veo mal 
para meterlo en la bañera y no 
tenemos ninguna ayuda». 

Los tratamientos, los caté
teres o las vitaminas , por po
ner un ejemplo, son costeados 
por los padres, que son los que 
«nos vamos sacando las casta
ñas del fuego», asegura Ampa
ro. «Hay personas para las 
que es muy gravoso pero, si 
tienes esperanza de que el ni
ño mejore, los padres hacen lo 
que está en sus manos y algo 
más. ¡Qué no haría un padre 
por su hijo! Es una lucha ti
tánica siempre». 

En este mes de agosto, Ri
cardo será operado de la cade
ra. A pesar de quedarse sin 
vacaciones, la familia del ni
ño está muy esperanzada por-

PUERTA de Madrid 

que cree que esta operación 
mejorará el equilibrio de Ri
cardo y le facilitará andar al
go mejor. Amparo cree que el 
mayor deseo de su hijo sería 

caminar: «Tiene mucha ansia 
de jugar a la pelota, cada vez 
que ve a un niño jugando lo 
vive y el fútbol le gusta mu
chísimo». Amparo desea que 

SWIFT Gn 16V. 

«la sociedad se conciencie que
esto puede pasarle a cualquie
ra. Y sobre todo que la admi
nistración no nos ponga tra
bas si tenemos un problema». 

Prepórote poro correr unos kilómetros sin sudor ni una goto. A bordo del Swi!t Gfl 16 vólvulo, El deportivo 

con mejor forma del momento. Potente: 101 01. Rápido: de O o 100 Km/ h • SUZUKI 
en 10 segundos. Y con un equipo de primero. lle apuntas? ... 

MAS DE 300 PUNTOS DE VENTA Y AS~TENCIA EN TODA ESPAÑA A SU ~RVtCIO COCHES PARA VMR MEJOR 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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El banca de semen 
de Alcalá no llega ni 

a diez donantes 

- Nuestra ley DO permite pa
gar. Las donaciones, tanto de 
óvaloll como de semen, tienen 
que ser gratuitas. Lo que sí se 
hace es que, sí la persona pier-
de tiempo, se le abona ese tiem
po perdido y Jos gastoll del tran. 

•. porte. Así se compensa de algúa 
modo. 

Doctor Sixto Perera, responsable de la unidad de reproducción asistida en el hospital de Alcalá. 

Este año y se han hecha más de trescientas Inseminaciones 
artlflclales, pese a la escasez de donantes 

se necesitan donantes de semen 
Más de sesenta pareJas pasan a diaria par las consultas 

El Hospital Príncipe de .Asturiu de Alcalá de Henares cuenta con una unidad de reproducción asisti
da de gran prestigio a nivel nacional. Este año ya se han hecho más de 300 imemin•ciones artificiales 
·Y también fecundaciones úa vitzo. Pero el banco de semen cuenta con ape~ diez donantes, lo que 
es muy insuficiente teniendo ea cuenta la gran demanda que existe. PUERTA DE MADRID entrevistó 
al doctor Sixto Perera, responsable de la unidad de reproducción asistida. 

- ¿Cómo está funcionando 
la unidad de reproducción 
asistida? 

- La reproducción asistida 
puó una etapa ea la que nos tu
vo un poco ea espera porque ha
bía rumores de que se iban asa
car las técnicas de reproducción 
dentro de las técnicu sanitarias 
que iban a entrar en la Seguri
dad Social; es decir que iban a 
ser de forma gratuita. Estuvimoe 

_esperando a ver qué ocurría y al 
final decidieron que las técnicas 
de reproducción entrarían den
tro de las prestaciones de la Se
guridad Social. La anidad de re
producción de. nuestro hospital 
tiene muy buea prestigio en 
nuestro país y se nos envían pa
cientes DO solamente de Madrid, 
sino también de fuera para hacer 
técnicas de reproducción asisti
da. 

- ¿Con qué número de do
nantes se cuenta? 

- Hay pocos donantes para el 
banco de semen y eso es un pro
blema ante la demanda impor
tante que tenemos. Ahora mismo 
DO llegamos lli a diez donantes. 

:so ........... , ... 

No queríamos hacer ana campa
ña grande porque, si estas técni
cas no se incluían dentro de la 
Seguridad Social, son muestras 
que se tienen congeladas y que 
hay que utilizar. Después del ve
rano vamos a hacer ana campa
ña mayor para captar donantes 
a nivel de las Facultades de Me
dicina. Casi siempre son de -
tu Facultades de las que llegan 
los estudiantes para dar semen 
porque conocen todo lo de las 
enfermedades hereditarias etc. 
Además m'DChoa varones tienen 
necesidad de saber si están A
nos o no desde el punto de vista 
de la fecundidad y, como se les 
hace un estudio muy completo, 
también se les dice qué proble
ina.s hay y, en el caso de que los 
haya, qué solución tienen. Aquí 
tenemos que aumentar mucho el 
número de donantes porque te
nemos una demanda muy 
grande. 

- ¿Qué requisitos ha de reu
nir el donante? 

- Han de ser menores de 35 
años; si ya han tenido hijos, es 
una cosa positiva porque ya sa-

hemos que el semen ilo solamen
te es normal, sino que es fértil; 
que tengan un semen muy bue
no; que DO tengan ningmaa enfer
medad de tranmnisión sexual. 
Por supuesto, laay que descartar 
la hepatitis y el SIDA. Tampoco 
deben tener ninguna enferme
dad hereditaria. Las muestras DO 

se pueden utilizar en UD período 
de seis meses por el tema del SI
DA. A los varones que son do
nantes se les hace UD estudio 

, muy completo. 

El donante de semen siempre 
conserva el anonimato 

- ¿Qué datos del donante 
conocen las mujeres insemina
das? 

- Los únicos datos que permi
te la ley. Es fundamental mante
ner el anonimato. Solamente se 
les dice las características físi
cas del varón: altura, constitu
ción, peso, color de la piel, co
lor de los ojos y el grupo sanguí
neo. 

- ¿Los donantes son retri- · 
huidos económicamente? 

- ¿Cuántas inseminaciones 
artificiales se hacen? 

- El año pasado hicimos 
más de 300 illllemillacioaes arti
ficiales. Este año solamente ya 
llevamos ese número y todavía 
nos quedan varios meses del 
año. Los resultados son muy 
buenos. 

- ¿Y en cuanto a las fecun
daciones in vitro? 

- Fecandaciones úa vitro tam
bién se hacen, lo único que ocu
rre es que es más complicado. 
Tenemos un programa que es 
nuevo dentro de la Seguridad~ 
cial cuyos fines son los de aba
ratar los costos y lo estamos ha
ciendo de forma totalmente am
bulante. Antes necesitábamos 
quirófanos, camas de ingreso. 
Ahora de forma ambulante hace
mos todas las fecundaciones úa 
vitro porque es mucho más aiaJl
ple para la mujer y muchísimo 
mew costoso para nuestra Sa
nidad, que tiene que intentar 
aprovechar al máximo los pocos 
recunos que hay. 

- ¿Hay muchas parejas 
inf értiles? 

- Sí. La pareja infértil se de
fine como aquella que después 
de un año teniendo relaciones 
sexuales libres, sin protección, 
quiere tener un hijo y no lo con
sigue. Pero también hay parejas 
que, habiendo tenido un hijo, 
quieren tenei otro y DO lo consi-

. guen. Hay mujeres que consi
guen embaraZarse, pero DO tener 
un hijo porque se les muere an
tes del parto o han tenido varios 
abortos. Tocio ésto también lo es
tudiamos nosotros en la coual
ta. :tAlamoe trabajando bastante 
duro. Dentro de la unidad de re
producción somos pocos médi
cos, que trabajamos muchas ho
ras y con un gran esfuerzo per
sonal. Cada día vemos a más de 
sesenta parejas en nuestra con
sulta. 

- ¿Una mujer soltera pue~ 
de ser inseminada? 

- La ley española permite ia 
illllemillación de Ja mujer solte
ra. Yo creo que esta ley es pro

-gresiata y bastante avaazada. 

. PUEITA de lladrld 
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Comunica 
que durante el mes de agosto 

permanecerán abiertos sus establecimientos 
·con el siguiente horario: 

CARNICERIA 
EL PAROUE 

MI CARNICERIA 
C/ Juan de Cardona, 4 

Telf.: 880 48 83 
C/. Río Torcón, 3 - Tlf.: 882 05 90 ALCALA DE HENARES 

- ALCALA DE HE~N~AR~ES~__J_...L----1 
HORARIO 

• Lunes a Jueves: De 9 a 14 h. 
• Viernes: De 9 a 14 h. 

y 18 a 20'30 h. 
• Sábado: De 9 a 14 h. 

SUPERMERCADOS ALBER 
en Daganzo 

HORARIO 

Lunes a Sábado 
de 9 a 14 h. y 18 a 20'30 h. 

iiCON LOS MEJORES PRECIOS 
. Y LA EXCELENTE CALIDAD DE SIEMPRE!! 

. . 



Calendario de competición • - Liga ASOBAL 
- Temporada 1994·95 -

27/08/94 
1 t JORNAQA 
CAOAGUA GALDAR 
F.C. BARCELONA 

06/12/94 
16• JORNADA 

• SH. GRANOLLERS 
• G,O, TEKA 

01/10/94 01/02/95 
61 JORNADA 21! JORNADA 
PILOTES POSAOA OCT· C.B. ALZIRA 
C.BM. ADEMAR LEON • G.O. TEICA 

12/11/94 11/03/95 
11• JQRNAQA 26 1 JORNADA 

ELGORRIAGA BIDASOA· PILOTES POSADA OCTAVIO PULEVA MARISTAS • BM. GRAHOLLERS 

PULEVA MARISTAS • C.BM. HUETOR TAJAR 
C.BM. ADEMAR LEON • C.BM. CONQUENSE 
PILOT~S POSADA OCT• BM, GUADALAJARA 

JUVENTUD ALCALA • C. BM, .lOEMAR LEOH 
CAJA P. TEUCRO ~ PULEVA MARISTAS 
BM. VALLADOLID · C.BM. HUETOR TAJAR 
SEGUROS SOLJSS • C.SM. eotiQUENSE 
e.a. ALZIRA • aM. CUADALAJARA 

03/09/94 10/12/W. 
.2• JORN@A 17• JORNADA 
BM. GRANOLLERS - e.a. ALZIRA 
e.o. TEiCA - CADAGUA GALDAR 
PILOTES POSADA OCT- F.C. BARCELONA 
C,BM. ADEMAR LEON • ELGORRIAGA BIDASOA 
PULEVA MARISTAS • JUVENTUP ALCALA 
c.sM. HUETOR TAJAR~ CAJA P. TEUCRO 
C.BM. CONQUENSE 
BM. GUADALAJARA 

10/09/94 

• BM, VALLAD.OLIO 
- SEGUROS SOLISS · 

17/12/94 

c.eM. HUETOR TAJAR· CADAGUA GALOAR 
C.BM, CONQUENSE - F.C. BARCELONA 
BM. GUADALAJAU • ELCORRIAGA BIOASOA 
SEGUROS SOLISS · JUVENTUD ·ALCALA 
BM. VALLADOl..ID • CAJA P. TEUCRO 

08/10/94 04/02/95 . 
7• JORNAQA 22 • JORNADA 
PILOTES POSADA OCT· C.aM. AOEMAA LEON 
G.D. TEICA • PULEVA MARISTAS 
BM. GRANOLLERS · ~.BM. HUETOR TAJAR 
CAOAGUA GALOAR 
F.C. BARCELONA 

• C.BH. CO..QUENSE 
• BH. GUAOALAJARA 

ELGORRlACA BIDA~- SEGUROS SOLISS 
JUVENTUD ALCALA • BM. VALLADOLID 
e.a~ ALZJRA • CAJA P. TEUCRO 

15/10/94 11/02/95 

G. o. TEICA 
BM. GRANOLLERS 
CAOAGUA GALDAR 
F.C. WCfLONA 
C.8. ALZIRA 

19/11/94 

• SECUROS SOLISS 
- BM, VALLADOLID 
• CAJA P. TEUCRO 
• JUVENTUD ALCALA 
• ELGORRIAGA BIDASOA 

18/03/95 
121 JQBNADA 27• JORNAQA 
C.BH. HUETOR TAJAR- C.9. ALZIRA 
C.BN. CmlQUENSE • PULEVA MARISTAS 
SM. GUADALAJARA • C.BM. ADEMAR LE~ 
SEGUROS SOLISS 
BM. VALLADOLID 
CAJA P, TEUCRO 

- PILOTES POSADA OCT 
· G.D. TEICA 
• BM. GRANOLLERS 

JUVENTUD ALCALA - CAOAGUA GALDAR 
ELGORRIACA BJOASOA· F.C. BARC~LONA 

26/11/94 25/03/95 
,,._3i_...J~~N;;,;AD=A.:.__ ___ 1.:.:B-.•_,J:.:::OR""" ... NA...,D..,.A___ 81 JORNADA 23t JORNAQA 13i JORNADA 28• JORNADA 
BM. GRANOLLERS • G.D. TEKA C.BM. ADEMAR LEON • e.a. ALZIRA c.sM. HUETOR TAJAR· C.BM. CONQUENSE 
CAOAGUA GALOAR • PILOTES POSADA OCTAVIO PULEVA MARISTAS • PILOTES POSADA OCTAVJO PULEVA MARISTAS • BM. GUADALAJARA 
F.C. BARCELONA · C.aM. AOEMAA LEON C.BJil. HUETOR TAJAR· G,D. TEICA C.BM. ADEMAR LEOH • SEGUROS SOLISS 
ELGORRJAGA BIDASOA· PULEVA MARISTAS 
JUVENTUD ALCALA · C.BM. HUETOR TAJAR 
CAJA P, IEUCRO - - C.BM. CONQUENSE 
BM. VALLADOLID • BM. GUADALAJARA 
e.e. AL21RA ~ SEGUROS SOLISS 

17/09/94 21/01/95 
4t JORNAQA 19• JORNADA 
G.D. TEKA - e.e. ALZIRA 
PILOTES POSADA OCT- BM. GRAHOLLERS 
C.BM. ADEMAR LEOM • CADAGUA GAlDAR 
PULEVA ~.ARISTAS • F.C. BARCELONA 
C.BH. HUETOR TAJAR· ELGORRlAGA BIDASOA 
C.BM. CONQUENSE • JUVENTUD ALCALA 
BM. GUADALAJARA • CAJA P. TEUCRO 
SEGUROS SOLlSS • BM, VALLADOLID 

28/01/95 

C.BM. CONOUENSE • BM. GRANOLLERS 
aH. GUADALAJARA - CADAGUA GALDAR 
SEGURCS SOLISS • F.C. BARCELONA 
BM. VALLADOLID • ELGORRlAGA alOASOA 
CAJA P. TEUCRO • JUVENTUD ALCALA 

22/10/94 18/02/95 
9& JORNAQA 241 JORNADA 
C.BM. ADEMAR LEON • PULEVA MARlSTAS 
PILOTES POSADA OCT· C.BM. HUETOR TAJAR 
G.D. TEKA • C.SM, CONQUENSE 
BM. GRANOLLERS • SM, GUADALAJARA 
CADAGUA GALDAR 
F.C. BARCELONA 

- SEGUROS SOLISS 
• BM. VALLADOLlD 

ELGORRIAGA BIDASOA- CAJA P. TEUCRO 
C.B. ALZIRA • JUVENTUD ALCALA 

29/10/94 04/03/95 

PILOTES POSADA OCT· BM. VALLADOLIO 
e.o. TEKA • CAJA P. TEUCRO 
BM. GRANOLLERS 
CAOAGUA GALOAR 
C.S. ALZIRA 

30/11/94 
14& JORNADA 
C.B. ALZlRA 
BM, GUADALAJARA 
SEGUROS SOLISS 
BM. VALLADOLID 
CAJA P. TEUCRO 

- JUVENTUD ALCALA 
• ELG<mRJAGA BIDASOA 
• F.c. BARCELONA 

01/04/95 
29& JORNADA 

• C.BH. CONQUENSE 
~ C.BM. HUETOR TAJAR 
• PULEVA MARJSTAS 
• C.BM, ADEMAR LEON 
• PILOTES POSADA OCT 

JUVENTUD ALCALA - G.D. TEICA 
ELGQ!tRIAGA BlDASOA· SM, GRANOLLERS 
F.c. BARCELONA • CADAGUA GALDAR 

24/09/94 
5J ~ORNADA 

C.D. TEKA 
201 JORNADA .i.:1 O:..•_.:.;:JO~R~NA~D:.s;iA..._ __ ,...:2~5-• _.JwsORu.:No¡s¡A~DA~--

03/12/94 
151 JORNADA 

08/04/95 
30• JORNADA 

• PILOTES POSADA OCTAVlO PVLEVA MARISTAS • e.a. ALZIRA C,BM. CONQUENSE - BM. GUADALAJARA 
BM. GRAHOLLERS 
CAOAGUA GALDAR 

• C.BM, ADEMAR LEON 
- PULEVA MARISTAS 

F.C. BARCELONA • C,BM. HUETOR TAJAR 
ELGO~RIAGA BIDASOA· C.BM. CONQUENSE 
JUVENTUO ALCALA • BH. Gl.JADALAJARA 
CAJA P. TEUCRO 
e.e. ALZIRA 

so de Jullo de t9M 

• SEGURO$ SOL 1 SS 
~ BM. VALLADOLID 

C.BM. HUETO!l TAJAR· C.BM. ADEMAR LEON C.BM. HUETOR TAJAR· SEGUROS SOLISS 
C,BM. CONQUENSE 
BM. GUADALAJARA 
SEGUROS SOLISS 
BM. VALl.ADOLJD 

• PILOTES POSADA OCTAVIO PULEVA MARISTAS • BM. VALLADOLID 
• G.D. TEICA C.SM. ADEMAR LiON • CAJA P. TEUCRO 
- BM. GRANOLLERS PlLOTfS POSADA OCT- JUVEMTUD ALCALA 
• CADAGUA GALDAA . G.D. TEICA • ELCORRIAGA BIDASOA 

CAJA P. TEUCRO - F.C. BARCELOMA BH. GRANOLLERS 
CADAGUA GALDAR 

- F.C. BARCELONA 
• e.e. ALZIRA JUVENTUD ALCALA • ELGORRIAGA 91DASOA 

PUERTA ile Madrid 



Karlov, Barbashinslri y Lvov, la tripleta de extranjeros del Juventud Alcalá la pasada temporada, con
tinúan los dos primeros, mientras que Lvov es duda por sus elevadas pretensiones económicas. 

Habrá nuevo sistema de competición, esta vez con 
liga regular sin grupos hecha a la medida del Barcelona 

El Juventud Alcalá, pendiente de Lvov 
El Juventud Alcalá se dispone a iniciar la temporada de balonmano en la que persigue su consagra

ción definitiva como un equipo grande lejos de los puestos de descenso. Para ello deberá afrontar una 
temporada larga con un nuevo sistema de competición y sobre todo, habrá de afrontar su primera par
ticipación en competición europea tras la gesta protagonizada la pasada temporada. El equipo alcalaí
no prácticamente conserva su. esquema de la pasada campaña a la espera de la decisión que tome Lvov. 
El ruso ha aumentado considerablemente sus pretensiones económicas mientras que el Juventud Alca
lá espera que las rebaje para renovarle. Samuel Trives es una de las pocas bajas existentes al haber 
fichado por el Teka mientras que el meta Juan López Mejías, se muestra dispuesto a cambiar de aires. 

Pocas bajas y pocas incor
poraciones; esa es la tónica 
para un equipo que cuajó una 
excelente temporada y que 
quiere mantener su nivel. 
Manolo Laguna tiene su es
quema muy bien definido y lo 
poco que puede quedar por 
definir si se confirman las ba
jas de Lvov y de Juan López, 
será cubrirlas rápidamente. 
En cartera y a la espera de la 
decisión de Juan López está el 
guardameta Torrego, un 
hombre que ha salido de la 
cantera del Barcelona y que 
oscurecido por Barrufet y Lo
renzo Rico decidió cambiar de 
aires. El año pasado estuvo en 
el Academia Octavio y ahora 
se intenta venir al Juventud 
Alcalá. 

El presupuesto con el que la 
junta directiva que preside 
Félix Moreno va a trabajar es
ta temporada en la sección de 

PUERTA de lladrld 

Manolo Laguna tiene ante sí el reto de mantener el nivel que tuvo 
el Juventud Alcalá la pasada temporada. 

balonmano superará los 
80 millones de pesetas y el ob
jetivo es mantener al equi
po en una buena posición, 
sin pasar sobresaltos así co-

mo realizar un buen papel en 
Europa. 

Lo peor es el cambio de sis
tema de competición. Parece 
mentira que el balonmano 

de un tiempo a esta parte 
se dedique a copiar lo malo 
que tiene el baloncesto en 
cuanto a sus sistemas com
petitivos. Lo curioso es que 
aquí no sólo se copia lo peor 
sino que no se tiene el me
nor apuro por ir como en can
grejo, hacia atrás. De qué 
han servido tantos play-offs, 
de qué tantos grupos si al 
final se va a hacer una com
petición como la de hace quin
ce o veinte años. Y todo por
que el Barcelona quedó eli
minado en el play-off ante 
el Bidasoa y no pudo llegar 
a la final después de enca
bezar la liga regular durante 
toda la temporada. ¿Solu
ción? Suprimir el play-off, 
pero eso sí, se mantiene el 
play-out, que ahí da lo mis
mo que sea justo o injusto 
ya que por potenciales econó
micos es muy difícil que algu
no de los equipos grandes ten
ga que jugarse el descenso a 
una carta. 

La liga de balonmano pier
de interés de una forma pro
porcional a la que los diri
gentes balonmanísticos, fe
derativos o de clubes gran
des, van perdiendo los más 
mínimos valores deportivos 
que son precisos para que es
to tenga sentido, un mínimo 
sentido. 

Juventud Alcalá-Ademar León, 
primer partido de liga 

En otro orden de cosas, 
Asobal ya tiene establecido el 
calendario de la temporada 
94-95. La temporada liguera 
comienza el día 27 de agosto 
y ese día jugará el Juventud 
Alcalá frente al Ademar León 
en el pabellón Ruiz de Velas
co. El segundo partido será el 
3 de septiembre y el equipo al
calaíno viajará a Málaga pa
ra enfrentarse al Puleva 
Maristas. 

En copa del Rey el equipo 
alcalaíno ha sido designado 
cabeza de serie; no podía ser 
de otra forma después de que 
el Juventud Alcalá fuera fina
lista la pasada temporada. Sin 
embargo sorprende que con 
esta condición haya sido de
signado quinto cabeza de se
rie al considerar Asobal para 
ello los puestos ligueros. El 14 
y el 31 de septiembre serán los 
octavos de final en los que el 
Juventud Alcalá deberá en
frentarse el Puleva Maristas 
de Málaga. 

JO de lullo de t994 



El 11 de septiembre, primer partido en el campo del Moratalaz 

El Alcalá comienza a trabajar el día 1 de agosta 
El Alcalá va a realizar una 

larga pretemporada que se ini
ciará a partir del día 1 de agos
to, fecha en la que el técnico 
Lorenzo Benito y su ayudante, 
José Luis Martín, han citado a 
la plantilla y que concluirá el 
día 18 de septiembre con el pri
mer partido oficial del Alcalá 
en regional preferente. El en
cuentro se disputará ante el 
Moratalaz en el campo del 
equipo madrileño. Hasta en
tonces, Lorenzo Benito habrá 
intentado completar su planti
lla para lo cual ha citado a casi 
una treintena de jugadores con 
el fin de seguir estudiándolos y 
decidir con qué hombres va a 
contar. Muchos de ellos ya han 
sido estudiados por su segundo, 
José Luis Martín, en los últi
mos partidos de la pasada 
temporada. 

Antes de ese inicio oficial de 
la temporada el Alcalá disputa
rá algunos encuentros de pre
temporada y entrenamiento. 
Prácticamente se ha decidido 

aunque aún está por confirmar, 
la disputa de un torneo en la lo
calidad de Yunquera de Hena
res, Guadalajara, donde el 
equipo complutense afrontaría 
un torneo triangular que empe
zaría el día 28 de agosto y en 
el que de momento sólo está se
guro el equipo local, el Yunque-

ra, en la regional preferente 
castellano-manchega. 

En cuanto a los jugadores 
que comenzarán a trabajar a las 
órdenes de Lorenzo Benito hay 
algunos regresos importantes 
como el de Quique y Amorós. 
Esta es la plantilla: 

Porteros: David y Javi (am-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

•ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
•TRASTORNOS INFANTILES. 
• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATICAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf'.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

bos procedentes del Azuqueca) 
y David (procedente del equi
po juvenil de la RSD. Alcalá). 

Defensas: Continúan de la 
temporada anterior: Clemente, 
Juan Pedro, Osear Marta, Ra
mírez, Dani, Rubio, Osear, To
ñín. Incorporaciones: Quique 
(Alcorcón y Henares), Ojea, 
Amorós (Parla) y Mini (Mejo
reño). 

Centrocampistas: Emilio, 
Juanito, Juanfra (Avance), Ja
vi, Jesús (Colegio Amorós), Ro
mero (Pastelerías Mallorca). 

Delanteros: Moreno, Alber
to, De la Torre, Antonio, Ca
no, Manolo (San Federico), 
Yeste (Mejoreño) y Serena (Fe
rraz Nadador). 

El grupo en el que está in
cluido el Alcalá dentro de la re
gional preferente madrileña es 
el que está formado por el Mo
ratalaz, Cerceda, Collado Vi
llalba, La Unión del Barrio del 
Pilar, El Pardo, Roma, Loe
ches, Vallecas, Dínamo Estre
cho, Pozuelo, Colegio Recuer
do, Vicálvaro, Pastelerías Ma
llorca, Espinilla Coslada, Bara
jas, Escuela de Fútbol de la 
Concepción y Carranza. 

EL PRIVILEGIO DE VIVIR 
EN ALCALA DE HENARES 

Dentro de 2 años en Europa este símbolo~ será ya muy familiar. ~ es un sistema 
revolucionaria de financiación, ideado par «Ford», que permite algo que hace tan sólo unos 

meses nos parecía cuestión de un futuro todavía bastante lejano.~ nos permite 
disfrutar un cache nuevo cada 2 años. Pero ~ va más allá, parque na sólo 

nas permite disfrutar un cache nuevo cada 2 años sino que además se paga prácticamente 
la mitad del valar del cache. Además ~ asegura que dentro de 2 años 

nas van a comprar el automóvil por un precio que ya queda ahora estipulado. 
~ va a revolucionar el mercado. De hecha ya lo ha hecho en Estados. Unidos. 

Y en estos momentos sólo seis ciudades españolas tienen el privilegio de acceder 
a este sistema. Alcalá es una de ellas a través del concesionaria «Henacar». 

Henacar 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 . Tlfs.: 880 00 62 . 880 02 96 . 880 03 96 . ALCALA DE HENARES 

Avda. constitucion, 3. Tlfs.: 677 75 37. 677 72 97. 677 74 77. TORREJON DE ARDOZ 
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Club Natación Alcalah 

LXXXIV campeonato de España absoluto de natación 
Aunque la natación complutense mantiene un excelente nivel, 
los nadadores alcalaínos no consiguieron superar 
el difícil Hsón dte los campeonatos de España absolutos 

El verano está dando a la natación alcalaína unos excelentes resultados qiie hacen soñar al Club Na
tación Alcalah con un futuro muy prometedor. Durante este mes de julio se ha cumplido el sueño de 
ver a dos nadadores alcalaínos en los campeonatos de España absolutos, algo impensable años atrás. 
Tenerlos allí ya es suficiente para saborearlo como éxito, aunque sus resultados no hayan sido espec
taculares. Sí lo fueron los conseguidos por los jóvenes cadetes en el campeonato de la Comunidad de 
Madrid en esta categoría. Por otra parte, en Club Natación Alcalah brilló también en Talavera donde 
35 medallas fueron para los nadadores complutenses. 

LXXXIV Campeonato 
de España absoluto 

Los nadadores alcalaínos 
no superaron el difícil listón 
de los campeonatos de Espa
ña absolutos celebrados los 
días 14, 15, 16 y 17 de julio 
en la piscina municipal de 
Murcia. 

Javier Cámara (76), en su 
primera temporada como na
dador absoluto, transición 
muy dura, no consiguió en
trar en finales «A» como lo hi
zo en los campeonatos de in
vierno. Su registro en 200 
braza con 2. 25. 09 le dieron la 
11 ª posición entrando en la fi
·nal «B» y en los 100 con 
1.07 .81 la 14ª posición tam
bién en final «B»; en los 50 
braza se fue hasta el 19° pues
to con 31.24. 

Judith González en su pri
mer campeonato ocupó la 27ª 
posición en los 200 braza con 
una marca que superaba en 
cinco segundos su mejor regis
tro de esta temporada, 
2.56.63. 

Participación de 85 clubs y 
395 nadadores-as, el C.N. Al
calah ocupó la 35 ª posición en 
la clasificación masculina. 

Campeonato cadete 
de la Comunidad de Madrid 

El Club Natación Alcalah 
consiguió 11 medallas ( 4 oros, 
5 platas y 2 bronces) en el 
Campeonato Cadete de la Co
munidad de Madrid, celebra
do los días 9 y 10 de julio en 
el Centro M-86 de la capital, 
gracias al excelente final de 
temporada de sus nadad9res 
cadetes. 

Sergio Cerezo (79): Oro en 
100 libres (0.57 .32), oro en 
100 braza (1.12.58), Plata en 
200 braza (2.42.79), bronce 

· en 200 estilos (2.27 .89). 

Juan M. Muñoz (80): Oro 
en 100 braza (1.17.89), oro en 
200 braza (2.56.00). 

Felipe Eraña (80): Plata en 
200 mariposa (3.02.87). 

Gorka Lticas (80): Plata en 
200 espalda (2.39.44). 

* María Hernández (82): 
Plata en 100 mariposa 
(1.16.38), plata en 200 mari
posa (3.06.46), bronce en 100 
espalda (1.17 .56). 

* Esta nadadora no pudo 
participar en el Campeonato 
de España Cadete, una ino
portuna descalificación des-

pués de haber conseguido la 
mínima la apartó de la selec
ción madrileña, la marca de 
100 mariposa conseguida en 
este campeonato madrileño la 
hubieran dado el pasaporte 
directo a la final en los 100 
mariposa de San Sebastián. 
Mala suerte la de esta nada
dora alcalaína. 

XV Trofeo de la Excma. 
Diputación de Toledo 

El C.N. Alcalah se despla
zó el pasado 17 de julio a Ta
lavera con el fin de participar 
en el Trofeo de la Diputación 
de Toledo, invitados por la 
delegación toledada de nata
ción. 

El balance final supuso la 
segunda posición en la clasi
ficación final y nada menos 
que 35 medallas en el conjun
to de las pruebas. 

El trofeo fue ganado por el 
Amanecer-Ondarreta con 
1.010 puntos, seguido del Al
calah con 957, C.N. Plasencia 
con 945 y selección toledana 
con 876 puntos. También 
participaron el Moscardó, 
Fuenlabrada, Valle del Kas, 

,San Bias y Los Patos (Bada
joz). 

con esta salida se 
cierra la competición 
hasta septiembre 

La sociedad Cervantes 
pescó en·su pueblo 
Esta vez la salida fue 
corta: al río Henares 
en La Isla y el val 

La Sociedad de Pescad~res 
Cervantes ha realizado su sa
lida social número 16 el pasa
do domingo día 24 de julio; y 
ha «salido» precisamente a su 
pueblo, al río Henares a su 
paso por nuestra ciudad, en la 
zona denominada La Isla y El 
Val, aguas abajo del Puente 
Zulema. 

Con una asistencia de 26 
pescadores, se celebró la eta
pa entre las 8 dela mañana y 
las 2 de la tarde. Puede decir
se que la jornada se desarro
lló con poca fortuna para los 
asistentes ya que las capturas 
fueron escasas. Se pescaron 19 
Kg. 200 gramos entre los do
ce pescadores que lograron al
guna captura. El resto, no pu
dieron pescar nada. 

La clasificación social de la 
etapa quedó como sigue: 

Adultos: 1 °, Antonio Bau
tista Bonifacio. 2 °, Marino 
Martín Aparicio. 3°, Ca~los 
Rupérez González. 

Femeninos: 1 ª, Verónica 
Rupérez Domínguez. 

Veteranos: 1 °, Brígido Fer
nández Fernández. 2°, Gre
gorio Vivas Monje. 

Con esta salida se cierra la 
competición por vacaciones, 
hasta el próximo mes de sep
tiembre. 

Restaurante 

~La Capilla del Jazz 
l~? -

DELICIOSOS GUISOS DE LA COCINA TRADICIGNAL 
HORARIO: 
Almuerzos de 13'30 a 16'00 
Cena de 21'00 a 00'00 
PLAZA DE LOS CUATRO CAÑOS - Telf.: 882 70 03 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

DEGUSTE NUESTRO 

MENO DIARIO 
DE LUNES A VIERNES 
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Regresan Juan Pedro Mayoral y Paco Criado 
mientras el primer entrenador será Eduardo sanz l -1 
El Juventud Alcalá comienza a trabajar ·~ 
en una temporada descafeinada 
Los alcalaínos jugarán en un grupo de equipos madrileños, 
castellano-manchegos y extremeños 

La Federación Española de Baloncesto, la Asociación de Clubes y hasta, si se nos apura, el Consejo 
Superior de Deportes por permitir tantos desmanes, han vuelto a destrozar la primera división del ba
loncesto. Lejos de la propuesta defendida por el Juventud Alcalá y otros clubes de crear un grupo espe
cial de 12 equipos, la Federación ha consentido dividir la primera división en cuatro grupos de 14 equi
pos cada uno para convertir esta categoría de plata en una auténtica categoría regional. Atrás queda 
la edad de oro de esta categoría, con superpotencias baloncestíticas en liza y con jugadores que no 
desentonaban en la liga ACB. La primera división no puede ser más absurda. Con estas premisas, el 
Juventud Alcalá echa a andar totalmente renovado y sin poder hacer dispendios económicos. 

El día 1 de agosto comien -
zan los entrenamientos para el 
Juventud Alcalá a las órdenes 
de Eduardo Sanz, el que ha si
do en los últimos años respon
sable de la cantera , primero 
del Cajamadrid y luego del 
Juventud Alcalá. Eduardo 
Sanz toma el testigo de Eduar
do Ruiz cuando cumple ocho 
años en la ciudad compluten
se , a la que llegó contratado 
por el Cajamadrid cuando se 
inauguró el pabellón Ruiz de 
Velasco. 

Pero lo más destacable y lo 
que ha sido determinante pa
ra configurar la plantilla ha si
do precisamente esa reestruc
turación de la primera divi
sión. Acostumbrados como es
tamos a sufrir reestructuracio
nes año tras año , no nos iba 
a sorprender una nueva para 
esta temporada. Pero las auto
ridades baloncestísticas han 
rizado el rizo de lo absurdo y 
se han sacado de la manga una 
competición que ha tenido la 
virtud de sorprendernos ... de
sagradablemente. Han hecho 
de la primera división una 

competición regional que 
prácticamente hace perder 
mucho interés del que podría 
tener. 

Cuatro grupos de 14 equi
pos en una primera fase en la 
que el Juventud Alcalá se las 
tendrá que ver con el Guada
lajara, el San Fernando de 
Henares , el Azuqueca, el Las 
Rozas , el Canoe, el Estudian
tes B , el Bansander de Ma
drid, el Dribling, el Plasencia, 
el CABA de Albacete, el Alba
cete y el Fuenlabrada. Y ade
más con unos criterios en 
cuanto a fichajes que limitan 
cualquier atisbo de profesio
nalismo, aunque esto siempre 
es sobre el papel. 

De esta forma el Juventud 
Alcalá, que jugará su primer 
partido oficial el día 1 de oc
tubre en el Ruiz de Velasco 
ante el Plasencia, afronta la 
temporada con un presupues
to que no superará los 25 mi
llones de pesetas, es decir, me
nos de la tercera parte de la 
temporada anterior. 

La plantilla está más o me
nos decidida a falta de algu-

na que otra incorporación. Se 
mantiene como base Braulio 
Arias y le acompañarán en ese 
puesto Rubén Aritmendi y 
Chuchi Fernández, los dos li
gados a la cantera del Juven
tud Alcalá. Como escoltas es
tarán Alvaro López Corcuera, 
procedente del Fuenlabrada, 
y el alcalaíno Juan Pedro Ma
yoral, que después de jugar en 
el Cajamadrid y una aventu
ra en Castellón volvió a Alca
lá para acabar la temporada 
pasada en el equipo de segun
da división. 

Como aleros se cuenta con 
Roberto Torres, llamado a ser 
uno de los hombres importan
tes de este equipo, y se siguen 
estudiando las incorporacio
nes de hombres como Valdi
vieso y de Luis Barroso si re
baja sus pretensiones econó
micas. Curiosamente se ha 
destacado la baja de Paco Se
rrano , un jugador de la casa 
con el que se contaba pero que 
viajará a Estados Unidos ya· 
que ha recibido la oferta de 
seis universidades america
nas. 

Juan Pedro Mayoral 
Como alas-pivots se cuen

ta con dos hombres de la can
tera, José Manuel Calvo y Al
berto Rodríguez, y como pí
vots se ha fichado a Paco 
Criado, que regresa a Alcalá 
después de jugar en Canarias 
tras varias temporadas en el 
Cajamadrid. También se es
tudia la continuidad de Félix 
de la Fuente, dispuesto a co
brar menos de un tercio de lo 
que cobraba la temporada pa
sada. El que fuera jugador 
americano hace dos tempora-. 
das, Wayne Robinson, envia
rá desde Estados U nidos a dos 
jugadores que probarán con_j:l 
equipo de Eduardo Sanz pa
ra cubrir así uno de ellos la 
plaza de extranjero. 

El reto es quedar entre los 
seis primeros para optar al 
play-off de ascenso. Esos seis 
se tendrán que enfrentar a los 
seis primeros del grupo de an
daluces; eso~ doce equipos ju
garán todos contra todos por 
el sistema de liga y los dos pri
meros pasarán a jugar la «fi
nal four» que determine los 
cuáles son los equipos que as
cienden a la ACB. 

ALFA -mss 
·ESTE ME~ 
LA ME.IOK 
DECISION 

Venga a vergo hoy m ismo en: 

eo11ese11R..==-
- Tlfs. : 880 62 00 - 882 25 43 I 4 
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Sobretasación* 
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Compruébelo 
en su concesionario. 

• Excepto series especiales 
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La ciudad complutense tendría que apostar fuerte, 
si quiere convertirse en subsede olímpica 

Alcalá queda fuera del primer plan 
estrategia del Madrid olímpico 

Alcalá no está incluida de forma directa en el plan urbanístico y estratégico elaborado por dos 
arquitectos a instancias del ayuntamiento de Madrid para crear un proyecto de ciudad olímpica 
con el fin de presentar a la capital de España como candidata a los juegos de la Olimpiada del 
año 2.008. Un simple estudio de las lineas maestras del plan sirve para comprobar que Alcalá esta
ría lejos de convertirse en subsede olímpica en la candidatura madrileña y que para conseguir 
esta condición la ciudad complutense debería realizar una apuesta fuerte. Eso sí, los juegos olím
picos del año 2.008, en caso de que Madrid fuera la ciudad encargada de organizarlos, van a tener 
su sede muy cerca de Alcalá, apenas a 20 kilómetros. El estadio olímpico, cuya primera fase está 
prácticamente concluida, está en Canillejas y es visible desde la carretera nacional D. 

Si Madrid capital carece 
de infraestructuras deporti
vas capaces de albergar unos 
juegos olímpicos, la región 
madrileña estaría actual
mente a años luz mientras 
Alcalá podría tener alguna 
opción, pero siempre en de
portes más minoritarios, en
tendiendo por éstos aquellos 
para los que la expectación 
es considerablemente menor 
que la que suscitan los gran
des deportes que mueven 
masas en el mundo, eso con
tando con las actuales insta
laciones deportivas que exis
ten en la ciudad compluten
se. 

El problema es que Alca
lá ha quedado fuera de la es
trategia directa para conver
tir a Madrid en sede de los 
juegos olímpicos del año 
2. 008 y no parece tener de
masiadas opciones para con
vertirse en subsede. Todo 
ello se debe a las instalacio
nes deportivas que tiene Al
calá, algunas de ellas eviden
tentemente modernas en es
tos momentos, como el pabe
llón polideportivo Ruiz de 
V elasco, pero que previsi
blemente en aquellas fechas 
del 2.008 quedarán eviden
temente anticuadas ante las 
instalaciones que se constru
yan en muchos municipios 
de la comunidad de Madrid 
para encarar el desarrollo 
olímpico. 

Las expectativas del estu
dio que está en manos del 
ayuntamiento de Madrid 
prevén la construcción de 
varios complejos deportivos 
quedando fuera de estas pre
visiones la ciudad complu
tense. Y no solamente eso, 
sino que lo malo es que con 
esas construcciones están 
previstos los usos y esos res
tarían aun más posibilidades 
a Alcalá. Por ejemplo, si se 
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Las mejores instalaciones hoy de Alcalá son las de tiro con arco. 

pudiera soñar que en Alcalá 
y en el pabellón Ruiz de V e
lasco pudiera llegar a dispu
tarse algún encuentro de la 
competición de balonmano, 
habría que desengañarse 
desde el momento en que se 
comprueba que para ello se 
va a construir un polidepor
tivo en la zona de Campa
mento con un aforo de 
10.000 espectadores, un pa
lacio de deportes junto a la 
villa olímpica de Canillejas 
con capacidad para 20.000 
espectadores, y que el actual 
Palacio de los Deportes de la 
Comunidad de Madrid, 
también estaría a disposi
ción de los juegos olímpicos. 
Otro tanto ocurriría con el 
baloncesto y con el voleibol, 
a los que también se ha en
contrado una ubicación en 
los lugares anteriormente se
ñalados. 

Desde ese punto de vista, 
el pabellón Ruiz de V elasco 
solo tendría una posibilidad, 
albergar competiciones de 
las características de la hal-

terofilia, tenis de mesa, es
grima, taekwondo ... Evi
dentemente no sería poco, 
pero el precio va a ser muy 
alto puesto que la capital 
madrileña, sede de federa
ciones nacionales y con ins
talaciones también utiliza
bles, pugnarían por quedar
se con esos deportes. Pero no 
solamente la capital madri
leña; otras ciudades de la co
munidad de Madrid que
rrían hacerse con la disputa 
de competiciones 'menores'. 
El problema para Alcalá 
vendría por el hecho de que 
hoy por hoy y con vistas a 
largo plazo no hay previsión 
de realizar inversiones en 
instalaciones deportivas, 
mientras otros municipios sí 
que tienen contempladas 
esas inversiones por sus pro
pias necesidades más que 
por la presentación de la 
candidatura olímpica de 
Madrid. Las nuevas instala
ciones serían mejores candi
datas que las ya construidas. 
La única gran inversión con-

templada en Alcalá sería la 
de un campo de golf en la 
Garena, polémicas al mar
gen. Suponiendo que en el 
2. 008 el golf sea deporte 
olímpico, Alcalá lo tendría 
realmente difícil por no de
cir que imposible frente a 
otras instalaciones madrile
ñas de enorme tradición. 

Tiro con arco 
Las mejores instalaciones 

hoy por hoy en Alcalá son las 
de tiro con arco. Eso podría 
hacer concebir esperanzas de 
que esta competición pudie
ra realizarse en Alcalá pero 
las dificultades son muchas 
y las expectativas pocas. 
Evidentemente los esfuerzos 
realizados por el club Sagit
ta y su presidente, Santiago 
Fernández, han sido muy 
grandes por conseguir una 
de las mejores instalaciones 
de tiro con arco de toda Es
paña, pero Madri vuelve a 
estar muy cerca y también 
cuenta con excelentes insta
laciones. Además, al campo 
de Forjas habría que dotar
le de graderíos e infraestruc
turas que no parece que pue
dan ser realizadas y menos 
ante el desarrollo previsto en 
el polígono urbanístico si
tuado junto a la vía férrea. 

Todo ello hace que las pri
meras estimaciones realiza
das por los arquitectos en
cargados del estudio alejen a 
Alcalá del sueño olímpico 
madrileño y que se contem
ple con pesimismo cualquier 
otra estimación. Si hubiera 
alguna posibilidad, y pare
ce más bien peq~eña, habría 
que buscarla .én deportes 
más minoritarios. Sea como 
sea Aranjuez tendría prácti
camente aseguradas las com
peticiones de remo y pira
güismo y Leganés y Getafe 
parecerían tener algunas op
ciones en otros deportes co
mo por ejemplo el boxeo. 

Lo que sí está claro es que 
la política deportiva de Al
calá, fomentar exclusiva
mente el deporte de base, no 
parece ayudar demasiado a 
conseguir ser subsede olím
pica. Eso sí, el centro neu
rálgico de los juegos olímpi-

. cos estaría cerca de Alcalá, a 
no más de veinte kilómetros 
y a la ciudad complutense le 
podría quedar el dudoso 
consuelo de ser lo que fue en 
el mundial de fútbol de 
1982, una candidata a que 
algún equipo pudiera hacer 
algún entrenamiento en al
guna de sus instalaciones. 
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